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La “Circunvalación de la muerte'' volvió a cobrar su trágica factura

Los cuatro miembros de una familia
de Tomelloso murieron ayer en Daimiel
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La multinacional
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(Pág. 23)

Un coche-bomba de ETA
deja heridas a trece personas

Un matrimonio y sus dos 
hijos, residentes en Tome
lloso, fallecieron ayer en un 
nuevo accidente de tráfíco 
registrado pasadas las dos 
de la tarde en el km. 338,400 
en la “Circunvalación de la 
muerte” en Daimiel

El matrimonio formado por 
Miguel López Burrillo y Car
men Espinosa Ortiz, de 44 y 
43 años de edad, y sus dos 
hijos, Miguel Angel y Javier, 
de 16 y 11 años respectivamen
te, fallecieron ayer en un nue-. 
vo y gravísimo accidente regis
trado en el cruce de la variante 
de Daimiel con el lugar cono
cido como “Camino del Con
vento”, a muy pocos metros 
del lugar donde, hace menos 
de veinte días, ocurría el acci
dente del autocar y el turismo 
que ocasionó otras siete víc
timas. La infortunada familia 
había estado de compras en 
Ciudad Real y regresaba a su 
casa cuando un camión coli
sionó con su coche.

(Págs. 5 y 14) Aspecto del interior del coche en que viajaba la familia siniestrada

norteamericana IBM podría 
instalarse en Ciudad Real
El presidente de la Cámara 

de Comercio y de la Confe
deración Provincial de Empre- 
^rios, Juan Antonio León, 
anunció ayer en Sevilla que la 
empresa multinacional nortea
mericana IBM podría venir a 
Ciudad Real, aunque el hecho

está aún por confirmar por par
te de la compañía dedicada a 
la informática. El empresario 
dio a conocer la noticia ayer, 
en el pabellón que Castilla-La 
Mancha ha instalado en la 
Exposición Universal de Sevilla.

(Pág. 40)

RUEDA

salvador Galan.

La oposición de 
Valdepeñas pide 
un pleno para 
modifícar el tipo 
del IAE

El Grupo Popular en el 
Ayuntamiento de Valdepeñas 
ha pedido, que sea convocado 
un pleno para discutir una reba
ja en el coeficiente del Impues
to de Actividades Económicas, 
que quedó pendiente de una 
posible modificación en el 
momento de ser aprobado.

(Pág. 12)

ETA volvió a atentar en 
Madrid con un coche bomba 
contra una furgoneta militár 
aunque en esta ocasión afor
tunadamente no lograron cau- 
^r víctimas mortales. El obje
tivo del atentado fue, una vez 
utas, una furgoneta militar en 
tu que oficiales de la Armada

se dirigían a sus puestos de tra
bajo. El atentado se produjo 
sobre las ocho y seis minutos 
de la mañana frente a una guar
dería en la que ya había niños 
en sus aulas, un colegio y un 
hipermercado que aún no había 
abierto.

(Pág. 19)

Nuevas normas de tráfíco. El próximo día 15 de junio entrarán en vigor las nuevas 
normas de circulación, como resultado del desarrollo de la conocida como Ley de Seguridad 
Vial. Estas novedades afectan a varios apartados de la conducción, como las velocidades 
máximas permitidas, las prioridades de paso y la más polémica de la utilización obligatoria 
de los cinturones de seguridad en las ciudades. Tráfico ha enviado a casi todos los conductores 
un folleto en él que explica los cambios. (Págs. 6 y 7)

^ y además
—

Anasagasti: “El PNV 
baraja la posible 
ruptura 
de las conversaciones 
con Herri Batasuna”

(Pág. 20)

Noval atribuye la 
bajada del paro a la 
disminución de la 
rotación en el 
empleo

(Pág. 21)

Hoy comienza el 
juicio por el llamado 
“caso Naseiro” dos 
años despues de la 
detención de R.
Naseiro (Pág. 22)

Checos y eslovacos 
muestran 
posturas 
irreconciliables sobre 
el futuro del país

(Pág. 25)

El Consejo de 
Seguridad aprueba 
un plan para recibir 
el aeropuerto de 
Sarajevo

(Pág. 26)
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Firma invitada

Carencias democráticas
ANTONIO PAPELL

1 referéndum danés que ha compro
metido gravemente el proceso de 
unión europea no fue convocado por 

capricho del Gobierno de aquel país: dicha 
consulta venía constitucionalmente obligada, 
por la singular peculiaridad de su Carta 
Magna.

También en España, ciertas reformas cons
titucionales —las del Título I de la Cons
titución, por ejemplo- obligan a celebran 
un referéndum, después de que el Parlamento 
las haya aprobado por mayoría cualificada.

Sin embargo, en España no parece nece
sario un referéndum para ratificar el Tratado 
de Maastricht; en cualquier caso, el asunto 
ha sido sometido a consulta en el Tribunal 
Constitucional, que es el que decidirá si los 
leves retoques constitucionales que son nece
sarios -el más importante de ellos es el que 
ha de permitir votar a los extranjeros comu
nitarios en las elecciones municipales-nece
sitan el refrendo de una consulta popular.

Los expertos juristas dan por seguro de 
que el TC descartará la necesidad del 
referéndum.

Es bien cierto que la Constitución espa
ñola, en su artículo 92, determina que “Las 
decisiones políticas de especial trascendencia 
podrán ser sometidas a referéndum consul
tivo de todos los ciudadanos”.

Sin embargo, el hecho de que la carta 
fundamental hable de referéndum “consul
tivo” demuestra a las claras que da primacía 
a las resoluciones parlamentarias sobre estas 
técnicas de democracia directa, que apenas 
deben ser utilizadas en casos muy extremos 
y de contenido político pimple: el referéndum 
sobre la OTAN fue un mal ejemplo en este 
sentido.

La cuestión europea es sumamente com
pleja y técnica, y parece lógico que sea el 
Parlamento el que decida, tras un debate 
amplio en toda la sociedad.

Lo que sucede es que este debate se ha 
hurtado al país.

Y es que tenemos aquí carencias demo
cráticas importantes, no tanto en el plano 
institucional —las instituciones funcionan
correctamente-- como en 
social.

En realidad, los medios 
no han sido escenario de

el

de 
un

intelectual y

comunicación 
arduo debate

sobre Europa, y bien puede decirse que el 
contenido del Tratado de Maastricht no ha 
sido ni divulgado y ni discutido.

Las instituciones deben beber permanen
temente en la fuente de la opinión pública.

En otras palabras, la clase intelectual debe 
opinar sobre los asuntos graves, y la clase 
política ha de intentar por todos los medios 
hacer suyo e incorporar a las decisiones par
lamentarias este aliento social.

Pero tal cosa no sucede en España: asuntos 
tan fundamentales como la discusión de los 
Presupuestos del Estado no trascienden a 
los medios de comunicación, por ejemplo.

Falta, pues, notoriamente, una mayor sin
tonía entre las instituciones y el país real.

Pero esta carencia no se remedia mediante 
el recurso esporádico al referéndum.

El Parlamento es, sin retórica, depositario 
de la soberanía popular, y lo deseable es 
que se prestigie por el procedimiento de 
interpretar cada vez mejor el sentido de la 
opinión pública.

Bien entendido que en ocasiones ha de 
asumir la impopularidad de ciertas decisiones 
necesarias para el bien común.

Sin embargo, 
en España no 
parece 
necesario un 
referéndum 
para ratificar 
el Tratado de 
Maastricht; en 
cualquier caso, 
el asunto ha 
sido sometido 
a consulta en 
el Tribunal 
Constitucional
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Arcalaus el encantador
n la calle Ferraz había que verlos, oiga, verlos 
había vestidos de farai y manzanilla, viene 
y va la manzanilla, casi como los consejeros 

de la Caja en la Exposición de Sevilla, olé, olé, 
que vivan los impositores y que viva la Expo, que 
había que verlos en Ferraz, fiesta grande, que un 
caballero bajito y calvo, pues eso, lo había dicho 
ya, que no hay que ser tan duros José María, que 
es necesaria cierta concordia, y por allí pasaba Miguel 
herrero, farol al vuelo de la americana, llevándose 
el toro de la huelga decembrina a una mano, como 
Marianín de la Viña en Las Ventas, “que no se 
legisla en la calle, que se legisla en el Parlamento”, 
hasta don Mario Conde, el hombre que quiere gober
nar sin pasar por el purgatorio de los partidos y 
su organigrama aburrido, todos en la fiesta estaban, 
en la fiesta de la calle Ferraz, y el invitado era 
don José María Cuevas, el hombre que ha desligado 
a la derecha conservadora del manto de la patronal, 
que la derecha se nutre, principalmente de pequeña 
y mediana empresa, la misma que protestó el vein
tiocho de mayo, así que todos en la fiesta y los 
anfitriones felices, olé, olé, como en la Expo, 
pero...cómo se puede decir que el Parlamento no

=I

La fíesta
imRAMON BELLO SERRANO
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Y el invitado era don José María 
Cuevas, el hombre que ha desligado 
a la derecha conservadora del manto 
de la patronal, que la derecha se nutre 
de la pequeña y mediana empresa 

funciona, que el reglamento es restrictivo y que 
las comisiones de investigación no se articulan, 
pero...cómo se puede asegurar, con tal certeza, que 
don Mariano Rubio tiene que hacer las maletas 
por la pavada de las listas alteradas,...pero cómo 
se puede argumentar que la justicia ha sido invadida 
por el Ejecutivo y el partidismo...y esa crítica tonta 
del Tribunal Constitucional...y esas valoraciones 

extremas de las intervenciones telefónicas ilega
les...no será, de otra parte, mero corporativisnmo 
el rechazo al proyecto de reforma del Código penal 
y la difamación como delito de opinión...vamos, 
vamos caballeros que es bueno el entendimiento, 
para qué llegar a ciertos extremos, la cosa no está 
tan mal, un poquito de buena voluntad, y así era, 
así era la fiesta, todos agarrados al farai y la man
zanilla, como los consejeros de la Expo, que vivan 
los caballitos y la sevillana, y todo era feliz, la calle 
Ferraz parecía un trincherazo de Curro Romero, 
y los anotadores de dicursos recogían las palabras 
de Cuevas para cuando hubiera que contestar al 
señor Aznar, que fíjese señor Aznar que hasta la 
patronal ha sido más responsable y concordante, 
amante del diálogo en definitiva, que ustedes, siem
pre tan obcecados, y Martín Toval sonreía satisfecho 
por San Jerónimo, don Mariano Jiménez desayunaba 
en la gran mesa del Banco de España, y la España 
rutinaria y común de todos los días se desperezaba, 
al tiempo que los invitados a la fiesta xlaban pal
maditas en la espalda del señor Cuevas, invitado 
de honor a la fiesta del Poder, a la fiestaaa socialista, ¡ff

La Tribuna
de Ciudad Real
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El tragaluz

on- 
‘SÚS 
eña 
ela-

en-

«y 
uta. 
106

->or niás que he buscado 
/ a extramuros de la ciu

dad, no he podido oír 
'canto del gallo que me era 
„ familiar en mi pueblo y, 

mi recorrido mañanero, 
¡o se pregunta: ¿qué pasa 
esta ave con los ciudadanos 
ipitalinos que no se le ve ni 
¡leoyen sus galleos de corral; 
Ílo muerto y desplumado sue- 
. estar en el mercado de los 
ernes a disposición del pala- 
ir más exigente que quiere 
,nier gallo y no pollo de los 
je se engordan a base de 
ensos compuestos de rara 
ezcolanza. En el pueblo es 
ja cosa; allí donde hay un 
mal hay un gallo que pone 
rden en el gallinero y canta 
¡da más abrir el alba para 
se los gañanes no se empe- 
,ren y se levanten a uncir 
1 vunta y salir disparados 
lacia “Tribaldos” a cumplir 
jD la peonada del día. El 
lilo, en nuestros pueblos, es 
no más de la familia que 
empre está dispuesto al sacri- 
¡cio para cualquier celebra- 
jón.

tos, 
rce- 

15. 
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Aquí, en la ciudad, por más 
ne he mirado a extramuros, 
che podido dar con este ave 
luiliar que acostumbra pun- 
ualmente a anunciamos un 
nevo día con su kikiriki de 
loria. En la ciudad se oyen 
tros cantos raros y se notan 
liras maneras de gallear. Aquí 
1 hombre suele sustituir al 
tillo y encaramarse en la tri- 
luna para gallear cuando hay 
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al 
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uditorio que lo escucha; es 
my corriente ver al necio 
orno vocero de una corriente 
lolítica; al valiente contando 
u última fantasmada; al igno- 
aiite jactándose de sabio y al 
iolento empeñado en poner 
n práctica su propia rebelión 
menor por la fuerza. Cada 
mo gallea a su modo; hace 
u guerra y hace su bautismo 
era que le vean y le oigan 
a que de esa manera pueden 
ligar a ser importante. Y en 
isa colección de gallos de pri
mera en la ciudad, no tienen 
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limpo ni gloria que cantar y 
«pta con humildad lo que 
^ios le ha echado a las espal
as: familia, trabajo y oración.
Ayer, cuando salía la rome- 

'3 de la Virgen de Alarcos 
®da su santuario, me pareció 
’í^ como muy de tapadillo, 
¡'canto del gallo que me hizo
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vestirme deprisa y acordarme 
que Santa María de Alarcos 
tomaba las de “Villa Diego”, 
y nunca mejor dicho, porque 
si mal no recuerdo -corríjanme 
mis lectores- al pie mismo del 
cerro de Alarcos hay una casa 
de labranza que se llama “Vi
lla Diego”, en la que se fabri
caba un queso de oveja de cali
dad. Luego he sabido que ese 
jolgorio de cantos era de dos 
loros, el “Curro” y el “otro” 
que mañanean y despiertan a 
los vecinos del barrio y que 
si te atreves a reprimirles te 
contestan con gritos y pala
brotas.

La Virgen de Alarcos se fue 
a su santuario con toda la 
compaña de fieles y caballistas 
y era una gozada ver el espec

EI canto del gallo
JOSE GONZALEZ LARA

táculo del mocerío sudoroso 
llevando en hombros y casi al 
trote, a la Señora de los cam
pos. A esta romería de Alarcos 
hay que echarle sal y pimienta 
para que arranque más aplau
sos y que llegue más al corazón 
de todos los ciudarrealeños. Es 
una romería casi virginal por
que hay que contaría muchas 
veces para que los ciudarrea
leños conozcan sus orígenes, 
su historia y las hazañas de 
sus antepasados.

En mi pueblo, que hay 
gallos de verdad y que están 
dispuestos al sacrificio para 
cualquier eventualidad gastro
nómica, tienen que dejarlos 
que canten a la alborada. Es 
un bello reclamo para ofrecer 
turismo, que es como decir paz 

y bien en el corazón. Y esto 
es lo que importa; que los pue-* 
blos sean nuevos portavoces de 
su calidad de vida y de la ofer
ta o compromiso que tienen 
con sus habitantes.

No he perdido la esperanza 
de que a extramuros, algún 
día, encuentre un gallo que 
cante con tono de barítono y 
nos anime a los ciudadanos 
a la participación; el canto del 
gallo puede quitamos la pere
za y, al mismo tiempo, nos 
puede dar alas para levantar
nos de nuestra pobreza comu
nicativa. Tanto hay que decir, 
que necesitaríamos una legión 
de gallos para ayudamos. Lo 
importante es que cuando se 
gallee se haga con sentido 
común.

La Virgen de Alarcos 
se fue a su santuario 
con toda la compaña 
de fieles y caballistas 
y era una gozada ver 
el espectáculo del 
mocerío sudoroso 
llevando en hombros 
y casi al trote, a la 
Señora de los campos

Í:
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Sin Vd., él será leproso
En esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esa terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falta ÍOOO ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 ptas. es el precio de su 
curación.

Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y les envío una ayuda para costear 
los medicamentos necesarios.
0 3.000 ptas. □ 4 000 ptas.
D 5.000 ptas. 0 Otros
Mediante: Q Cheque .nominativo, que 

envío junto con este cupón.
Ü Ingreso o transferencia 

C/c .N«01-2?4200-8 
Banco Bilbao-Vizcava
Gran Vía, 58-28013.MADRID

Nombre 
Calle 
N’. 
Población

C.P

AMIGOS DE LOS 
ENFERMOS DE LEPRA

Fundación''Raoul Follercau
MARQUES 0€ SANTA ANA.-20. 28004 MADRID Tel 91/ 531 i3 00
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Arquitectura^ 
un arte para vivir

ISIDORO BALLESTEROS

El arte arquitectónico no ha de ser rebuscado 
ni ampuloso necesariamente para ser bello; más 
bien, como dice Ruskin, “no hay arquitectura 
más excelsa que la basada en la simplicidad”

A
l hablar de arquitectura 
como bella arte, hay 
que añadir ademá.s del 
sentido de la contemplación 

que tienen las artes plásticas, 
lo práctico y funcionabilidad del 
objeto arquitectónico. En efec
to, la belleza en la arquitectura 
surge, cuando se descubre que, 
además de realizar su misión 
de habitabilidad, es capaz de 
sensibilizár y deleitar el espíritu, 
en la contemplación de los 
diversos elementos que conor- 
man el objeto de la construc
ción.

Incluso hay quien opina, que 
el edificio que se acomoda cui
dadosamente a su objeto, ven
drá a ser bello, aunque nadie 
haya pretendido con él la belle
za. En este caso, más que una 
belleza eminentemente artísti
ca, se trata de una armonía 
basada en la sensación de sen

tirse a gusto' ante la contem
plación del entorno estructural.

El arte arquitectónico no ha 
de ser rebuscado ni ampuloso 
necesariamente para ser bello; 
más bien,: como dice Ruskin, 
“no hay arquitectura más excel
sa que la basada en la simpli
cidad”. En este sentido también 
se pronuncia Voltaire en su 
obra “El templo del gusto”: 
“Aquella noble arquitectura era 
toda simplicidad; cada orna
mento colocado en su propio 
lugar, parecía ocuparlo como 
obedeciendo a una necesidad”.

El proceso evolutivo de la 
arquitectura a través de la his
toria, está marcado pro el carác
ter, el estado moral y político 
deo los pueblos, el nivel de pro
greso y el sentido filosófico de 
la vida. No es de extrañar que 
Heine nos cuente en sus cartas 
confidenciales a Augusto

Lewald, la siguiente anécdota: 
“Cuando hace poco paré con 
un amigo ante la catedral de 
Amiens, me preguntó por qué 
no construíamos ya monumen
tos semejantes; a lo. cual con
testé: Querido amigó, los hom
bres de aquellos tiempos tenían 
convicciones; nosotros, los 
modernos, no tenemos más que 

opiniones, y para elevar una 
catedral gótica se necesita algo 
más que una opinión”.

He aquí el precio de la 
modernidad. ¿No será que la 
modernidad ha dejado desfasa
das las convicciones?; o, tal vez 
¿el pluralismo de las opiniones 
es. una falacia ante la masifi
cación social manipulada? .

Estamos asistiendo en núes, 
tros días, a la mayor falta di 
creatividad- arquitctónica de la 
historia; y es, que si la arqui
tectura es un arte para vivii 
marcado pro cada época his
tórica, la nuestra tiene 110 
mucho de mediocridad a tenor 
de las carencias de ideas arqui
tectónicas que nos circundan.

E
l miércoles 3 de junio dio 
comienzo en Río de 
Janeiro la “Cumbre de 

la Tierra”. A pesar de los malos 
augurios que pesaban sobre esta 
reunión, debido a la negativa 
de Estados Unidos y otras gran
des potencias a firmar el lla
mado “Tratado de Biodiversi
dad”, los conservacionistas de 
todo el mundo mantienen la 
esperanza de que sirva para una 
toma de conciencia de los pro
blemas que hoy día acosan el 
medio-ambiente de nuestro pla
neta.

Pero para muchos Río está 
muy lejos y los conceptos de 
“efecto invernadero”, “diversi
dad biológica”, “lluvia ácida...” 
dependen en su propia globa
lidad y son utilizados por algu
nos políticos a sabiendas de que 
la ignorancia de su significado 
por parte de la opinión pública 
general, evitará que les recuer
den sus declaraciones sobre este 
tema, cuando aparezcan proble
mas medioambientales concre
tos en los pueblos, ciudades o 
regiones donde desempeñan 
puestos de responsabilidad.

Coincidiendo con la Confe
rencia de Río se conmemoró 
el viernes el día Mundial del 
Medioambiente. Colegios, 
Ayuntamientos, Asociaciones, 
han realizado actividades, muy 
loables por otra parte, para con
cienciar a la población de que 
la Naturaleza es de todos y 
tenemos el deber de respetaría.

Esta repentina preocupación 
por nuestro entorno está muy 
bien, porque ya se sabe “más 
vale tarde que nunca”. Pero nos 
lleva a reflexionar y nos hace
mos una serie de preguntas:

Primero que cómo nos van 
a explicar los políticos regio
nales y provinciales del PSOE 
la postura de su Gobierno de 
apoyo a todos los puntos de 
la “Cumbre de Río”, cuando

Los efectos de la Cumbre de Río

¿Y Almadén? A nadie se nos escapa que la Incineradora de Residuos 
va a contaminar una amplia zona de esta comarca. Greenpeace y 
otras organizaciones han denunciado la situación en todos los foros 
nacionales e internacionales

hoy día han propiciado en nues
tra provincia dos proyectos que 
llevan implícito en sí mismos 
la destrucción a largo plazo de 
amplios espacios naturales; 
Anchuras, donde la puesta en 
marcha de un campo de tiro 
llevaría a la desaparición a una 
amplia zona de Bosque Medi
terráneo y atentaría contra la

(*) DOLORES LABRADOR CLAVERO 

existencia de especies fauna 
protegidas en las últimas Direc
tivas del Parlamento Europeo. 
¿Qué criterios “ecologistas” han 
seguido para salvar Cabañeros 
y condenar Anchuras? ¿Qué 
conocimientos de ■ Biología 
Natural les respaldan para deci
dir donde plantar árboles y dón
de arrancarlos? ¿Porqué se ras

gan las vestiduras con la muerte 
de un ave en los cables de 
“aquí”, pero no les importa que 
los aviones acaban con las que 
hay “allá“?. Puede que Anchu
ras no sea de este planeta y 
por tanto no entre en los pará
metros de “protección a la 
Naturaleza” que tiene el pre
sidente Bono.

¿Y Almadén?. A nadie senw 
escapa que la Incineradora á 
Residuos va a contaminar una 
amplia zona de esta comarci 
Greenpeace y otras organizacio
nes han denunciado la situación 
en todos los foros nacionak' 
e internacionales. Claro quenoí 
contarán lo de siempre: “en 
todos los países lo hacen...”, “eo 
algún sitio lo tienen que 
poner...”, “va a dar mucha vida 
a la zona...”, etc. Pues vaya un 
consuelo, los residuos de las 
ciudades se vienen a contamina: 
el aire de nuestros pueblos

Pero parece ser que aquí ni 
terminan las desdichas de nues
tra región. Y por si algo nO' 
faltaba aparecen los rumores de 
la creación de un cementerio 
de residuos nucleares en ua 
pueblo de Toledo, Nombeli 
para ser exactos. Aquí, los veci
nos acogiéndose a eso de que 
“cuando el río suena agua lk' 
va”, se han puesto como loco> 
a defender su naturaleza 
pidienddo firmas a diestro; 
siniestro.

Podríamos seguir preguntan
do por el problema del aguí 
la sobreexplotación de los acuí
feros, el deterioro del PafQ"^ 
Nacional de las Tablas... P^^’ 
creemos que como muestra)! 
es suficiente.

En conclusión creemos q»^ 
para defender la Amazonia q“^ 
nos pilla un poco lejos, po^^' 
mos intentar conservar el pe^f^’ 
zo de tierra que nos rodea. Pf^' 
que ya estamos un poco hartU’ 
de contradicciones de que ft” 
den.por un lado y nos qw'^ 
por otro. De que salven a une* 
y condenen a otros. Y so^ 
todo de que limpien en un h® 
y ensucien en otro.

(*) Dolores Labrador Cla'f 
ro es miembro de la Coor^ 
nadora para la Defensa 
Anchuras.

I
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^ Muerte en Ia carretera

El camión causante del accidente RUEDA Estado en que quedó el turismo RUEDA

Once muertos en menos de veinte días exijen la urgente toma de medidas en este tramo de la N-420
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La “Circunvalación de la muerte” se cobró ayer 
las cuatro vidas de una familia de Tomelloso

e 110 
tenor 

arqui- 
indaa

Los caminos que acceden a la variante deberían ser clausurados sin más dilación
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Oíros cuatro muertos se cobró ayer la “circunvalación 
de la muerte” al producirse una colisión entre un camión 
¡rticulado de gran tonelaje, que al parecer no respetó 
un “stop”, contra un turismo Seat-127, en el que viajaba 
una familia completa, residente en Tomelloso, y cuyos 
(uatro componentes, matrimonio y dos hijos de 16 y 11 
años, fallecieron en el acto tres de ellos y el otro, el 
(hico de 16 años, cuando era trasladado al Hospital.
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Pasadas las dos de la tarde 
de ayer, el turismo Seat 127, 
matrícula de Ciudad Real 
5293-A, conducido por Miguel 
López Burillo, de 44 años, veci
no de Tomelloso, calle de la 
Aurora n- 12, y en el que via
jaban su esposa, Carmen Espi
nosa Ortiz, de 43 años, y los 
hijos de ámbos, Miguel Angel 
y Javier López Espinosa, de 16 
y 11 años respectivamente, 
sofrió una fortísima colisión 
interal con el camión Scania, 
nniculado, matrícula de Teruel 
We, cuando éste accedía a 
la carretera Nacional 420/430 
por la variante de Daimiel en 
^1 punto kilométrico 338,400, 
Roto al Convento de Carme- 
mas Descalzas y, al parecer, no 
respetó el “stop”. Como con
fluencia de la colisión que dió 
f lleno en la parte lateral 
brecha del turismo citado, este 
™o arrastrado hasta la cuneta 
0 la parte izquierda de la 

‘^^rretera y aprisionado contra 
«talud de tierra allí existente.

El resultado de este nuevo 
’^ddente fue la muerte instan- 
®oea del matrimonio y su hijo 

y que Miguel Angel 
“Olese de ser trasladado en 
otario se suma gravedad al 

hospital “Nuestra Señora de 
arcos” de Ciudad Real, don- 

^ 'ogresó ya cadáver.
.p^fgún ha podido saber LA 

IBLNA, la familia tomello- 
jJ^ regresaba de Ciudad Real, 
En “c ^^1^'^ estado de compras 
ade - 5^’‘ y había adquirido, 
c|pf'^^^ ^® otras cosas, una bici- 

“Para los chicos que resultó

destrozada en el siniestro.
A las ocho de la tarde eran 

esperados en el depósito de 
cadáveres del cementerio de 
Daimiel, los familiares de la 
infortunada familia, la juez y 
el forense para proceder a la 
identificación de los tres falle
cidos en el acto, que habían 
sido trasladados a dicha depen
dencia.

Según los datos que ha podi
do recopilar este periódico, el 
impacto sobre el turismo afectó 
principalmente a la zona pos
terior derecha del mismo, don
de viajaba el niño de once años, 
Javier López Espinosa, quien, 
como consecuencia del tremen
do golpe y al no llevar docu
mentación a esa edad, costó 
cierto trabajo reconocer.

En la zona del accidente, 
junto a la cuneta de la carre
tera, quedaban los restos de la 
compra que la familia había 
realizado unas horas antes en 
Ciudad Real y la vida de cuatro 
víctimas más de “la circunva
lación de la muerte”.

Estimamos que, como prime
ra medida, las autoridades de 
Daimiel deberían cerrar los 
caminos de acceso a la variante 
desde el pueblo y que obliga
toriamente haya que salir a 
dicha circunvalación por los dos 
extremos de la misma, entradas 
de la antigua carretera que cru
zaba la población.

La falta de visibilidad, el 
exceso de velicidad de los vehí
culos que viajan por la variante 
y las salidas imprevistas de vehí
culos por esos caminos, son la 
causa de estas tragedias.

i

íS

“EI cruce de la muerte”. El camión salía de donde se ve la bicicleta

En menos de veinte 
días, la 
“Circunvalación de la 
muerte” se ha 
cobrado once 
muertos, por lo que 
urgen medidas al 
respecto

Una familia completa 
de Tomelloso, 
matrimonio y dos 
hijos, dejó su vida 
tras arrollar un 
camión articulado al 
turismo en que • 
viajaban

7

Resto de las compras que había realizado la familia

RUEDA
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Los cambios de la nueva Ley de Seguridad Vial

el

$

Las nuevas normas de circulación, con las respectivas sanciones en caso de incumplimiento, entran en vigor el próximo día 15.
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La obligación de usar cinturones de seguridad en vías urbanas, y las modificaciones en los límites de velocidad, principales novedades

Las nuevas normas de circulación y 
sanciones, en vigor desde el próximo lunes

La Dirección General de Tráfíco ha enviado un folleto explicativo, que no ha llegado a todos los conductores

Tr 
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hit 
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lar 
da'

El próximo día 15 de este mes entran en vigor 
las nuevas normas de circulación, como resul
tado del desarrollo de la conocida como Ley 
de Seguridad Vial. Estas novedades afectan a 
varios apartados de la conducción, como las 
velocidades máximas permitidas, las prioridades

de paso y la más polémica de la utilización 
obligatoria de los cinturones de seguridad en 
las ciudades. La Dirección General de Tráfíco 
ha enviado a todos los conductores un folleto 
en el que explica, de forma resumida y con 
ilustraciones de conocidos humoristas, estos

cambios en las normas. El incumplimiento^ ¡ j 
esta Ley de Seguridad Vial estará penado <^ j 
sanciones de hasta 100.000 pesetas y la pos^ j^j 
suspensión del permiso de conducción. Algias ||,g 
conductores desconocen aún las novedades,^ Ln
que no han recibido el folleto explicativo. G

 •

Francisco J. PEÑA

El folleto editado por lá 
Dirección General de Tráfico 
está dividido en varios capítulos, 
que recogen las novedades que 
introduce la nueva Ley en esos 
temas y algunas normas que 
continúan en vigor, como recor
datorio para los conductores.

Una de las novedades más 
polémicas, intruduóida para 
mejorar la seguridad, es la rela
tiva al uso de cinturones de 
seguridad, casco y otros elemen
tos de protección. La obligato
riedad, establecida hasta ahora 
sólo en vías interurbanas y en 
los asientos delanteros de los 
turismos, se amplía ahora a 
todas las vías, tanto interurbanas 
como en el interior de las pobla
ciones, y para todos los ocu
pantes del vehículo.

Esta norma tiene excepcio
nes, obligadas por la gran can
tidad de vehículos que han sido 
construidos sin los cinturones 
traseros. Para este caso, la 
Dirección General de Tráfico

establece que si el vehículo es 
anterior a este Reglamento, no 
necesitará instalar los cinturones 
traseros, pero si los tiene, hay 
que utilizarlos. También se exi
me del cumplimiento a los con

R il

El objetivo de este cambio es mejorar la seguridad para redecir los accidentes.

ductores que presten servicios 
en ciudades, como taxistas, dis
tribuidores de mercancías, etc.

En lo relativo al casco, será 
obligatorio también en todas las 
vías, incluso para los conduc

tores de ciclomotores. Para 
estos la obligación comienza el 
1 de septiembre de 1992.

Nuevos límites de velocidad

A partir del próximo 
lunes será obligatorio 
el uso del cinturón en 
el interior de la 
población; también 
será obligatorio en 
todas las plazas del 
vehículo, si disponen 
de él. Si el vehículo 
es anterior a este 
Reglamento, no será 
obligatorio instalar 
los traseros

La más importante nov^ 
consiste en el establecimieis 
de la velocidad máxima en 
urbanas en 50 kilómetros pi 

¡Pn 
^cai 

hr

hora, con carácter general pí 
todos los vehículos. En 2<®’ 
residenciales, en las que losp® 
tones pueden utilizar toda^ 
zona de circulación, el Italia* lar
quedado fijado en 20 kilóme®* p
por hora. .

En cuanto a velocidat^' 
máximas en vías interurba^ 
los límites han sido estableen’’ 
en 120 para autopistas y 
vías, en 100 para las con* 
radas vías rápida.s y carr^i^ 
con arcén superior a 1,5 me* 
y 90 para el resto de carretel’^ 
Para autobuses, camiond^ 
vehículos con remolque, 
límites son inferiores. , , 

nic 
dic 
set 
fa\ 
set 
las 
pa: 
evi 
cié 
fin 
hil

Además de estas limitad^'
tamb^ í»» 

’ ■ ': i gade velocidad máxima, , . 
exist.^n límites para losvehic 
que circulan a escasas ve 
dades sin causa justi^L 
Estos límites soii los 60 
metros por hora fen autopié 
y la mitad de la máxifna< r
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Los cambios de la nueva Ley de Seguridad Vial =—' —----- -' ' . i
El uso del casco para conductores de motos y ciclomotores será obligatorio en todo

í | resto de carreteras.
' Estas velocidades pueden 
aumentarse en 20 km/h en los 

< (lelantamientos, sólo los turis- 
^mosy motocicletas y cuando el 
vehículo que va a ser adelantado 

o circula a la velocidad máxi- 
¡,a. Este margen no está per- 

*niirido ni en vías urbanas ni en 
1 ¡utopistas y autovías.

Prioridades de paso

\des

Las normas de prioridad de 
paso y comportamiento en cru
ces no han tenido muchos cam
bios, ya Que continúa vigente 
a norma general de prioridad 

3 la derecha, si la señalización 
no indica lo contrario. Según 
las nuevas normas, tienen prio
ridad de paso en una glorieta 
los que ya circulan por ella. En 
pasos que sólo permiten un 
vehículo, tendrá preferencia el 

¡queya circule por él.
‘ Antes estaba prohibido entrar 

en una intersección, si se podía 
^quedar’el vehículo detenido y 
obstruir la vía principal. Ahora, 
las nuevas normas autorizan a 
un vehículo, que se ha quedado 
obstruyendo una intersección a 
salir de esta situación aunque 
no se lo permita la señalización, 

^sempre que no se obstruya la 
? circulación.
j En cuanto a la utilización de 
i los carriles, la Dirección Gene- 
í ral de Tráfico recuerda que se 
j debe circular por la derecha y 

í! lo más cerca posible del borde 
\ de la calzada. En las vías urba- 
j ñas con varios carriles, los con

ductores deben circular por el . 
que más apropiado sea de 
acuerdo con su destino. Final
mente, queda prohibido el zig
zagueo entre diversos carriles.

Para los cambios de sentido. 
Tráfico señala que el conductor 
está obligado incluso a salirse 

1 de la calzada durante la espera.
Este cambio de sentido está pro
hibido en autopistas, autovías, 

I en los lugares de poca visibilidad 
en los que se prohíbe el ade
lantamiento y en las proximi
dades de los túneles.

Los límites de velocidad para algunas vías han experimentado cambios.El uso del ca$o será obligatorio en todo momento, para motos y ciclomotores.

1

«

públicas.

Obligaciones de los peatones

Los peatones tienen siempre 
la obligación de circular por la 
zona peatonal, y de no existir 
ésta, por el arcén. Sólo lo 
podrán hacer por la calzada en 
el caso de que lleven un objeto 
voluminoso, empujen o arras
tren un vehículo, los grupos de 
peatones que formen un cortejo 
o los impedidos que transiten 
en silla de ruedas.

En estas situaciones, además 
de circular por la calzada, los 
peatones podrán circular por la 
derecha. Asimismo, en este mis
mo caso, deberán atender a las 
señalizaciones para vehículos.

Por la noche, y con circuns

tancias meteorológicas desfavo
rables, los peatones que circulen 
por la calzada están obligados 
a portar un elemento luminoso 
o autorreflectante que sea visi
ble a menos de 150 metros.

Otras prohibiciones para los 
peatones son las de hacer 
auto-stop en las autopistas y a 
utilizar patines, monopatines o 
aparatos similares fuera de los 
lugares destinados para esta 
actividad, aceras o zonas resi
denciales.

Finalmente, como últimas' 
normas, la Dirección General de 
Tráfico establece que un vehí
culo no puede transportar un 
número de personas mayor para 
el que esté autorizado. En el 
caso de personas adultas, este 
número debe corresponder al de 

los cinturones de seguridad 
existentes.

Con respecto al transporte de 
personas en ciclomotores, queda 
prohibido llevar pasajero, y en 
motocicletas, llevar al pasajero 
entre el conductor y el manillar.

Entre otras prohibiciones, 
está la de la colocación en los 
vehículos de vidrios tintados o 
coloreados no homologados, o 
cortinillas sobre los cristales. 
Estas sólo podrán utilizar en las 
ventanillas posteriores si el vehí
culo dispone de dos retrovisores 
exteriores. También será sancio
nado el que conduzca utilizando 
auriculares conectados a apara
tos de sonido, así como el que 
arroje colillas u objetos encen
didos que puedan provocar un 
incendio.

Los límites de 
velocidad han 
quedado establecidos 
en 50 km/h en vías 
urbanas, y en 120 
para autopistas y 
autovías, 100 en vías 
rápidas y carreteras 
con arcén de 1,5 
metros, y 90 para el 
resto; los límites para 
autobuses y camiones 
son inferiores

Novedades en el alumbrado

! El folleto editado por la 
iDirección General de Tráfico

'^S'^^ hace•Si : un resumen de las prin
cipales obligaciones de los con
ductores en lo que respecta a 
Inutilización del alumbrado. En 
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primer lugar, el alumbrado de 
carretera o largo alcance debe 
utilizarse siempre que se circule 
a más de 40 kilómetros por hora 
y no se deslumbre a los que 
^ayan en dirección contraria. Su 
n^ en vías urbanas queda pro- 
■"nirio, ya que en esta circuns- 
lancia debe ser utilizado el de
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.Con respecto a las luces para 
"!®Wa, deben utilizarse en con- 
'dones desfavorables, y la tra- 

en condiciones “muy des- 
3vorables”. Por otra parte, las 
piales acústicas y ópticas, como 

ráfagas, sólo se permiten 
advertir las maniobras, o 

^yjlar un accidente. La utiliza- 
^‘on de estas señales para otros 
hiTd ^^^^ rigurosamente pro

pina nueva norma que entra- 
^^n vigor en junio del 93 obli- . 

los vehículos agrícolas o 
hansporte especial a ir dota-

? de un dispositivo luminoso 
^f^lorio, similar al empleado 

la rnaquinaria de obras Los conductores están obligados a someterse a controles de alcoholemia si se ven implicados en accidentes.
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Oposición al cierre

l

3

■ yŜ

El secretario provincial de CCOO, Marcelino Félix, dijo que su sindicato defendía una nueva prisión para Ciudad Real, fuera del casco urbano, que sustituyera a la actual (en la foto). RIS

El secretario provincial de este sindicato, Marcelino Félix, explicó que CCOO defiende la construcción de un nuevo centro penitenciana

Comisiones Obreras presionará para evitar el 
cierre de las dos cárceles de la provincia

ti

, Critican al alcalde de Ciudad Real, Lorenzo Selas, por no estar en sintonía con los colectivos afectados

El secretario provincial de CCOO, Marcelino Félix, afírmó 
ayer que su sindicato presionará para evitar el cierre de 
las dos cárceles de la provincia. También acusó al alcalde 
de no estar en sintonía con la mayoría de los colectivos 
de la capital, que defíenden el mantenimiento de la Prisión.

Francisco J. PEÑA

Marcelino Félix explicó la 
postura de CCOO ante el pro
blema del cierre de los dos cen
tros penitenciarios de la provin
cia. En primer lugar, el secre
tario provincial del sindicato 
señaló que consideraban “glo
balmente positivo el nuevo plan 
de prisiones”, pero añadió que 
se habían establecido unos pla
zos muy precipitados, de los que 
dijo que no se estaban cumplien
do y no se iban a cumplir. Tam
bién criticó el hecho de no haber 
permitido la participación de los 
agentes sociales en la elabora
ción del plan.

La principal discrepancia con 
este plan está en el cierre de 
los dos centros penitenciarios de 
la provincia, la Prisión Provincial 
de Ciudad Real y el de Alcázar. 
CCOO considera que deben 
.mantenerse hasta que no se 
construya uno nuevo, fuera del 
casco urbano en el caso de Ciu
dad Real.

Marcelino Félix enumeró los 
problemas que puede suponer 
el cierre de las prisiones, tanto 
para los internos, por ser más 
difícil la reinserción, como para 
funcionarios, por la pérdida de 
puestos de trabajo, e institucio
nes judiciales. Otros afectados, 
son los comerciantes que tienen 
como actividad principal la pro
visión de productos a los centros 
penitenciarios.

blemas citó el alejamiento de las 
familias, la mayoría de ellas de 
condición humilde.

Con respecto a los puestos 
de trabajo para Ciudad Real, 
además de los 200 funcionarios 
obligados a trasladarse, la no 
instalación de un nuevo centro 
penitenciario supondría además 
la pérdida de otros 300 puestos 
de trabajo.

Críticas a Lorenzo Selas

Internos arraigados

En el caso de la Prisión Pro
vincial de Ciudad Real, Marce
lino Félix destacó el importante 
número de internos de tercer 
grado que, con un traslado a 
otro centro, perderían un puesto 
de trabajo en Ciudad Real. Esto 
provocaría, según Félix, la des
motivación para acceder a este 
tercer grado. Entre otros pro

Además de recordar la 
moción aprobada por el Ayun
tamiento de Ciudad Real, en 
1988, solicitando la construcción 
de un nuevo centro en la capital, 
aunque fuera del casco urbano, 
Marcelino Félix criticó al alcalde 
de Ciudad Real, Lorenzo Selas, 
por no estar en sintonía con 
todos los colectivos afectados de 
Ciudad Real, que solicitan el 
mantenimiento de la Prisión 
Provincial. El secretario provin- . 
cial de CCOO dijo que el alcalde^ 
podía tomar ejemplo de otros 
ayuntamientos socialistas de 
España, como el de Cartagena, 
que ha impedido la desaparición 
del centro penitenciario de esta -- 
localidad, y el de Alcázar, que 
ha ofrecido alternativas serias a 
la supresión de la cárcel. En este 
sentido, Marcelino Félix dijo 
que habían solicitado una reu
nión con el alcalde, “para inten
tar convercerle de su error”.

La Ejecutiva Confederal de 
Comisiones Obreras también ha 
solicitado una entrevista con el 
director general de Instituciones 
Penitenciarias, Antonio Asun
ción, para tratar de buscar solu
ciones. En esta reunión parti
ciparán representantes del sin
dicato de (Ciudad Real.

, Finalmente, CCOO critica el 
silencio con que ha actuado la 
Administración en este tema, 
“por miedo a que instituciones 
y fuerzas sociales se opusieran 
a su plan”.

Ayer respondieron meños interinos a la concentración ante la Dirección Provincial del MEC.

<

H

«si
Más de cíen interinos asisten
a la concentración de Madrid

LT

Entre cien y ciento veinte 
interinos de la provincia de Ciu
dad Real asisten hoy en Madrid, 
a la manifestación que celebrará 
este colectivo en defensa de sus 
reivindicaciones.

En el día de ayer retomaron 
las medidas de presión que vie
nen realizando en las últimas 
semanas con la celebración de 
una concentración ante la 
Dirección Provincial del Minis- 
teriode Educación, acto al que 
asistió un menor número de 
interinos que en anteriores 
ocasiones.

Posteriormente tuvo lugar 
una asamblea en la que el Sin
dicato de Trabajadores de la 
Enseñanza (STE) informó

sobre la impugnación de la con
vocatoria de oposiciones que se 
celebrarán el próximo mes de 
julio.

Las razones de esta impug
nación se centran en que la con
vocatoria no recoge la valora- 

, ción “ponderada y global” que 
dice la LOGSE y en que la 
contratación de interinos no tie
ne que hacerse de las oposi
ciones, según informó Agusto 
Serrano, responsable del STE.

Serrano explicó que la asam
blea de ayer fue aprovechada 
para organizar el viaje de hoy 
Madrid hacia donde se despla
zará un autobús desde Ciudad 
Real, mientras que el resto de 
interinos de poblaciones cómo 
Tomelloso y Alcázar de San 
Juan se desplazarán -en coches

particulares.

Continúan mañana

Las movilizaciones de H 
profesores interinos, convocó 
das por todos los sindicatos 
la enseñanza, continuarán eM 
jornada de mañana. En Im 
ayer, el paro fue secundados 
el 80% de los trabajadores W 
rinos de Enseñanzas 
mientras que en EGB tm 
dieron al paro el 45%, sen 
el Sindicato de Trabajadores^ 
la Enseñanza. J

En la provincia de 
Real existen un total de 1 
interinos entre los existentes^ 
Enseñanzas Medias y 
ción General Básica.
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CONCURSO ESCOLAR
MEDIO AMBIENTE

Beba

MARCA REC.

|| Entrega de premios de la fase provincial 
n del Concurso Escolar de Medio Ambiente, 
y organizado por el Concesionario de “COCA-COLA” 

en Ciudad Real, COEXBEGA, S.A.
^ En esta nueva modalidad de Concurso Escolar COCA-COLA, con la colaboración

„, ¡de ICONA, pretende promover el conocimiento y respeto del entorno y medio ambiente

daño El ganador provincial ha sido el equipo del Colegio Miguel de Cervantes, de Piedrabuena

j Desde 1.961 COCA-COLA 
! ha venido ofreciendo a miles 
> de estudiantes de E.G.B., año 
Hras año, la posibilidad de 
i mejorar su lenguaje y forma 
¡deredactar mediante su Con

Los integrantes del equipo del Colegio Miguel de Cervantes, de 
Piedrabuena, ganadores de la fase provincial, junto con el Director del 
Centro y el Tutor del Curso.

1
^

n

curso Nacional de Redacción 
primero, y de Periodismo 
Escolar después.

i Este año 1.992 nace un 
nuevo concurso de la mano 

Jie los Concesionarios de 
COCA-COLA, con la intención 
de promover el conocimiento 
del entorno y desarrollar en 
los escolares de 13-14 años 
la conciencia de su importan
cia: el Concurso Escolar de 
^edio Ambiente.

Y el pasado viernes, día 5, 
ianía lugar la proclamación y 
®ctrega de premios a los dos 

i Colegios seleccionados en 

primer y segundo lugar de 
entre todos los que han par
ticipado en la fase provincial: 
Miguel de Cervantes, de Pie
drabuena, y Jesús Baeza, de 
Valdepeñas.

En un céntrico hotel de Ciu

dad Real estaban convoca
dos los alumnos de 8^ de 
E.G.B. que formaban ambos 
equipos junto a sus padres 
y profesores, si bien ninguno 
sabía aún quién había obte
nido el primer premio.

Comenzó el acto D. José 
Espada Cano, Delegado en 
Ciudad Real de COEXBEGA, 
S.A., dirigiendo unas palabras 
de bienvenida y enhorabuena 
a los protagonistas, en este 
caso once chicas, que diri
gidas por sus profesores 
habían elaborado , un trabajo 
aportando soluciones a “un 
problema concreto” relacio

nado con el Medio Ambiente 
y la protección de la Natu
raleza.

Posteriormente María José 
Gragera, Jefe de Relaciones 
Públicas de COEXBEGA, tras 
saludar a los asistentes en 
nombre de COCA-COLA, 
cedió la palabra a D- Isabel

Este año de 1.992 
nace un nuevo 
concurso de la 
mano de los 
concesionarios de 
COCA-COLA

María José Gragera entrega el premio a una de las componentes del equipo del Colegio Jesús Baeza, 
de Valdepeñas, seleccionado en segundo lugar.

Campos Barquilla, Coordina
dora del Ministerio de Edu
cación y Ciencia en la Sec
ción de Educación Ambiental, 
y miembro del jurado califi
cador, junto con D- M- Jesús 
Sánchez, Directora del Par
que Nacional de las Tablas 
de Daimiel y D. Federico 
Grande, Director del Parque 
Natural de las Lagunas de 
Ruidera. Destacó la dificultad 
que supuso para los miem
bros del jurado la calificación, 
dada la calidad de los tra
bajos, agradeciendo a los 
profesores su interés por 
potenciar la defensa del 
entorno como un valor para 
los escolares.

A continuación se desveló 

el nombre del Colegio gana
dor, entre los aplausos de los 
asistentes, entregándose a 
cada uno de los componen
tes de ambos equipos los 
siguientes regalos: bolsa de 
deportes, cámara fotográfica, 
prismáticos, un equipo de 
utensilios de supervivencia y 
prendas deportivas.

Por último todos los asis
tentes fueron obsequiados 
con una espléndida cena, 
donde se celebró esta nueva 
y brillante iniciativa de 
COCA-COLA, que ha contado 
con la valiosa colaboración 
del Instituto para la Conser
vación de la Naturaleza (IC0- 
NA).

RELACION — PREMIOS — PROVINCIALES
CIUDAD REAL

I®** Premio
Noelia Velasco Retamosa - Teresa Sánchez González 
Juana Inés Muñoz Romero - Pilar Hidalgo Herrera 

Laura Cano Morales - Raquel Murillo Martínez
Pilar Diego Rivero

Profesor: Antonio Simón Ruedas
COLEGIO. MIGUEL DE CERVANTES DE PIEDRABUENA

2- Premio
M- Carmen Barragán Sánchez 

Cristina Castellanos Nuño 
Lidia Corales Pérez

Encarni Delgado Arcos
Profesor: Elías Lacave del Solar
COLEGIO: JESUS BAEZA DE VALDEPEÑAS
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El congreso regional del partido, el 4 de julio en Toledo, será una '‘demostración de nuestro empuje
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Ramón Alén está dispuesto a mantener el 
proyecto centrista hasta el final

‘No nos afecta que algunos de los prebostes del CDS estén intentando colocarse

El presidente provincial del Centro Democrático Social 
(CDS), Ramón Alén, está dispuesto a luchar basta el 
fín por el partido. En este sentido, manifestó a LA 
TRIBUNA que “a nosotros no nos importaría ser los 
últimos en salir y cerrar las puertas”, aunque añadió 
que “no creo que sea necesario cerrar el partido”.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

Para Alén, incluso en el 
caso de que el CDS sufra un 
nuevo descalabro en las próxi
mas Elecciones Generales, la 
continuidad del partido es 
incuestionable y, según asegu
ró, “siempre nos quedará el 
trabajo en los pueblos, con 
concejales como los dos que 
tenemos en Ciudad Real, que 
para mí son un ejemplo para
digmático”.

En su opinión, el proyecto 
liberal del CDS es irrenuncia
ble y puso especial énfasis en 
la vigencia que su ideología 
mantiene en todo el mundo, 
por eso, y a pesar de que sería 
muy preocupante, un nuevo 
fracaso electoral no tiene por 
qué suponer el final del pro
yecto.

Con estas declaraciones, el 
presidente provincial salió al 
paso de algunas informaciones 
aparecidas en medios de 
comunicación en las que 
miembros del partido sin iden
tificar hablaban de la posibi- 
lidad de celebrar un congreso 
de refundación y de un cambio

En la campaña “Es divertido, pero no un juego

Charla para prevenir 
embarazos no deseados

LT

Los alumnos y alumnas de 
la Escuela Taller de “Alarcos” 
de Ciudad Real participaron 
ayer en un taller de Sexualidad 
impartido por el Consejo de la 
Juventud de Castilla-La Man
cha, dentro de la campaña “Es 
divertido, pero no un juego”, 
campaña de prevención de 
embarazos no deseados 
adolescentes.

El taller estuvo basado 

en

en
material impreso y audiovisual. 
La “Guía informativa” explica, 
a través de diferentes fichas, 
temas como la anatomía y fisio
logía genitales masculina y 
femenina, la respuesta sexual, 
la masturbación, las enferme
dades de transmisión sexual y 
los diversos métodos anticon
ceptivos.

En el vídeo, cuyo guionista 
ha sido el sociólogo Josep 
Vicent Marqués, se pretende 
sensibilizar a la población ado
lescente en la utilización de 
métodos anticonceptivos, para 
evitar la tan traumática situa
ción de un embarazo no desea
do. Es este, precisamente, uno 
de los mayores problemas con 
los que puede encontrarse una 
adolescente en nuestro país, ya 
que un embaí azo no deseado 

de-siglas.
Alén señaló que “estas 

informaciones, que además se 
presentan sin citar las fuentes, 
son interesadas” y las atribuyó 
a “la media docena de mili
tantes que se han unido a 
Teixidó y que se han quedado 
fuera de juego”. El dirigente 
provincial se mostró partidario 
de que “caiga sobre ellos todo 
el peso de

Respecto 
actual del 
Alén indicó

los estatutos”, 
a la situación 

partido, Ramón 
que es radical- 

jnente opuesta a la presentada 
por este “grupito”. Según él, 
“el trabajo que se está hacien
do es muy bueno: el partido 
propone alternativas a todo” 
y añadió que “el CDS debe 
dar todavía mucho de sí”. Sin 
embargo, y a pesar de que “to
dos hemos hecho una piña 
alrededor de Rafael Calvo 
Ortega y José Luis Gómez 
Calcerrada”, este tipo de 
manifestaciones que ponen en 
duda la continuidad del par
tido es “desalentador”.

Respecto a la posibilidad de 
refundar el partido y cambiar 
las siglas, se mostró incondi- 

a tan' temprana edad puede 
trastocar todos los proyectos de. 
futuro de la persona, si decide 
tener al niño y hacerse cargo 
de él. Hasta ahora, la solución 
más frecuente era el matrimo
nio de la joven con el chico, 
pero no dejaba de ser una solu
ción de compromiso en un 
intento de corregir -un “fallo”. 
La otra alternativa para solu
cionar este tipo de embarazo 
es el aborto.

Alternativas al coito dentro del 
marco afectivo

También, inscribiendo siem
pre las relaciones sexuales den
tro de un marco afectivo, se 
proponen alternativas al tradi
cional coito vaginal, como las 
caricias manuales o bucales, y 
se echan por tierra viejos tópi
cos, como los de que no hay 
embarazo en caso de que el 
acto sexual se haga por primera 
vez, o si el coito se realiza de 
pie o si la chica no llega al 
orgasmo o si el chico se retira 
antes de eyacular.

Este es el segundo taller que 
organiza el Consejo de la Juven
tud de Castilla-La Mancha en 
nuestra región. El primero tuvo 
lugar también en otra Escue
la-Taller, la de “Adarves”, en

Ramón Alén está dispuesto a mantener vivo el proyecto del CDS hasta el final.
t

cionalmente a favor de seguir 
“con el mismo proyecto de 
siempre” y agregó que el fallo 
del partido ha estado tradicio
nalmente “en las personas”, no 
en el proyecto.

El presidente provincial 
destacó, por otra parte, la cele
bración el próximo 4 de julio 
del congreso regional del par
tido, que se convertirá en un 

El taller de sexualidad hizo hincapié en el uso de los anticonceptivos.

Toledo, el pasado fin de sema
na. Durante el verano estos mis
mos talleres se impartirán, prin- 
cipalmete, en campamentos de 
verano pertenecientes a la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.

Curso dedicado a la sexualidad

En el III Encuentro Regional 
de la Juventud de Castilla-La 

“acto demostrativo de nuestro 
empuje”, y del congreso ordi
nario nacional, que tendrá 
lugar en septiembre u octubre. 
A su juicio, este congreso “da
rá la medida de nuestras fuer
zas”, unas fuerzas que, citando 
encuestas recientes del CIS, 
cifró en el 5 por Ciento de 
los votos, lo que permitiría al 
partido formar grupo parla- 

mancha, Almagro92, entre los 
once cursos que se impartirán, 
uno de ellos será el de “Agentes 
intermediarios en Sexualidad” 
(del 13 al 17 de julio), dirigido 
a personas que trabajen con 
grupos de jóvenes y que puedan 
precisar formación para tratar 
acerca de este area con sus gru
pos. Con el inicio del curso 
escolar se llevará a centros de 
Enseñanzas Medias. La campa- 

mentario. Además de estos 
datos, Alén aseguró que la for
mación política cuenta ahora 
con “mayor solidez interna”.

Por último, afirmó que en 
las provincias, al menos en 
Ciudad Real, “no nós afecta 
que algunos de los prebostes 
del partido estén intentando 
colocarse”.
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ña “Es divertido, pero no u" 
juego”, organizada por el Con
sejo de la Juventud de Espa® 
y subvencionada por el Mm® 
terio de Asuntos Sociales, 
dirigida a jóvenes entre los 
y 20 años y está siendo desarro
llada por los diferentes consejó 
autónomos regionales de 
Juvéntud. Se inicióben el f”^ 
de mayo y se extenderá bastí 
diciembre.
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Pleno Extraordinario
todos los grupos municipales con excepción del 
Grupo Popular aprobaron en el Pleno celebrado 
el lunes, las bases del concurso de méritos para 
adscribir personal a determinados puestos de tra
bajo de la Corporación. El primer punto debatido

fueron Ias bases para cubrír las plazas de encar
gados de servicios incluidos en la oferta de empleo 
público. Según las bases aprobadas, con la abs
tención del PP, los aspirantes para cubrir las plazas 
de encargado municipal del Parque móvil y Alma

cenes, encargado del Cementerio, encargado mun- 
cipal del Mercado y del Matadero deben ser fun
cionarios de carrera del Ayuntamiento, encontrarse 
en situación de servicio activo y poseer una anti
güedad mínima de 2 años.

para Pilar Mozos, al dar mayor puntuación al titulado superior se discrimina a los que no han podido cursar estudios superiores 

“Parece mentira que una mayoría de izquierdas 
apruebe unas bases elitistas”, según el PP

EI proceso selectivo constará de una fase de concurso y otra de oposición

Ana BARCENILLA

Otro requisito es estar en 
posesión del título de Graduado 
escolar, FP de primer grado o 
equivalente en la fecha en que 
finalice el plazo de presentación 
de instancias o estar en con
diciones de obtenerlo. El pro
ceso selectivo constará de una 
fase de concurso y otra de 
oposición.

En cuanto al punto relativo 
a las base.s de concursos de 
méritos para adscribir personal 
a determinados puestos de tra
bajo de la Corporación se apro
bó por mayoría de todos los 
grupos y con el voto en contra 
del Grupo Popular. Las bases 
fueron aceptadas en la Comi
sión Negociadora del Ayunta
miento con el apoyo de CC.OO. 
y UGT y la oposición del CSIF. 
El concurso de méritos se jus
tifica por la necesidad de poner 
en funcionamiento la nueva 
estructura /orgánica surgida de 
la relación de puestos de trabjo 
aprobada por el Pleno en su 
sesión del 7 de febrero .de este 
año. Según las bases aprobadas 
se establece el concurso de 
méritos para técnico de Admi
nistración especial, jefe de 
negociado; auxiliar de tributos, 
deportes y registro; capataz, 
matarife y jefe de Grupo de 
Almacén y técnico de adminis
tración general.

La concejal popular, Pilar 
Mozos, señaló a LA TRIBUNA 
que el voto en contra de las 
bases de su grupo popular se 
debe a que las consideran unas 
bases elitistas y no pueden estar 

, de acuerdo con los baremos que 
se establecen de antigüedad y 
con otorgar un punto a los titu
lados superioréS: “Nos opone
mos a que se de un punto por

El alcalde de Puertollano, Santiago Moreno, en un momento del Pleno del pasado lunes. Candi Jr.

ai

mayor titulación. Si en las bases 
se estipula que para presentarse 
a ellas la titulación exigida en 
FP y a BUP, está bien que las 
personas con'titulación superior 
se presenten a ese puesto, pero 
en igualdad de condiciones, sin 
contar con ese punto de salida”.

Según dijo Mozos, al dar 
mayor puntuación ‘ al titulado 
superior se está discriminado a 
determinadas personas que por 

distintas circunstancias no han 
podido cursar estudios superio
res “y como el puesto de trabajo 
no exige está titulación tendrían 
que 'estar en igualdad de con
diciones, pero nunca premiar al 
titulado superior”. Mozos 
comentó que parece mentira 
qie desde una corporación 
mayoritariamente de izquierdas 
se estén aprobando estas bases 
elitistas.

Tampoco están de acuerdo 

los populares con el artículo 14 
relativo al baremo de valoración 
personal ni con la comisión de 
valoración que regirá las bases 
según explicó Pilar Mozos: “el 
decreto deja claro que los 
miembros de las comisiones tie
nen que pertenecer al mismo 
grupo de titulación que los con
cursantes, por lo que tienen que 
ser los propios funcionarios los 
que examinen a los convoca
dos" mientras que en las bases

aprobadas el tribunal lo com
ponen el presidente de la Cor
poración o el concejal delegado, 
un representante de la Junta 
de Castilla-La Mancha, un fun
cionario de la plantilla muni
cipal perteneciente al Grupo de 
titulación igual o superior al exi
gido para los puestos convoca
dos, un miembro designado por 
la Junta de Personal y un miem
bro de los grupos políticos 
municipales de la oposición.

■ Muestra pictórica bí^
El pintor puertollanense se define como un autodidacta

Demetrio Zárate expone sus 
cuadros por primera vez

________________________ A.B.

Desde el lunes y hasta el 20 
junio se expone en la Casa 
Cultura una muestra con 

obras del puertollanense Deme- 
¡•áo Zárate Fernández que cele- 

su primera exposición pic
tórica.

En la exposición se muestran 
^0 óleos en los que el autor 
03 plasmado desde bodegones 
3 calles de pueblo pasando por 
P3isajes empleando una técnica 

fundamentalmente realista aun
que cuatro de las obras expues
tas pertenezcan al estilo surrea
lista. Pero a pesar de esta incur
sión en técnicas más de van
guardia, Zárate asegura que la 
pintura realista es su preferida. 
No muestra especial predilec
ción por ningún pintor “porque 
me gusta toda la pintura” y se 
define como autodidacta ya que 
únicamente participó hace dos 
años en un curso de pintura.

Según cuenta Demetrio

Zárate, la vocación por la pin
tura surgió en él hace muchos 
años pero fue hace unos meses 
cuando comenzó a trabajar en 
la exposición “la afición surgió 
hace muchos años y la ha 
desarrollado a través de distin
tas etapas pero hace seis o siete 
meses decidí pintar de forma 
más seria y empecé a trabajar 
más duro para preparar la pri
mera exposición”.

Uno de los cuadros expuestos. CANDI Jr.
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Un estudio realizado por los empresarios indica que la recaudación superará la presupuestada 

La oposición pide que sea convocado un pleno 
para modificar el coeficiente aplicado al IAE

El presupuesto municipal supera los 1.700 millones de pesetas

EI coeficiente aprobado para el impuesto 
de actividades económicas junto con las 
demás ordenanzas físcales para el ejer
cicio de 1992 en el ayuntamiento de Val
depeñas, quedó pendiente de posibles 
modificaciones. Según el estudio realizado

por el grupo municipal popular, atizando 
datos aportados por la Cámara de Comer
cio y la Confederación Provincial de 
Empresarios, la recaudación duplicará la 
presupuestada, superando los 100 millo
nes de pesetas.

LT

En base al estudio realizado 
tanto por la Cámara de Comer
cio como por la Confederación 
Provincial de Empresarios de 
Ciudad Real, el portavoz de la 
oposición en el Ayuntamiento 
de Valdepeñas, Ramón Hidal
go, solicita al alcalde, Salvador 
Galán, la convocatoria urgente 
de un pleno extraordinario, que 
de producirse tendría lugar 
antes de que acabe esta sema
na, si bien con anterioridad 
debería reunirse la Comisión 
Informativa de Hacienda, de la 
que forman parte concejales de 
ambos grupos políticos, que 
sería la que emitiese dictamen 
ante el Pleno, en un sentido 
u otro.

De cara al presupuesto 
municipal, que supera para este 
año los 1.700 millones de pese
tas, al aumento del dinero 
recaudado en concepto de 
impuesto sobre actividades eco
nómicas, no es especialmente 
significativo; alrededor de cin
cuenta millones de pesetas, 
según el Partido Popular.

Pero a juicio de los ediles 

populares, el Impuesto de Acti
vidades Económicas, que sus
tituye a la licencia fiscal, va a 
suponer una recaudación de 
más del doble de lo que hubiera 
resultado de los impuestos eli
minados, es decir, más de cien 
millones de pesetas.

A la petición de convocatoria 
de Pleno, procede un escrito 
remitido hace dos meses a la 
comisión Informativa de 
Hacienda, en la que se comu
nica a su Presidente, el teniente 
de alcalde Vicente Maroto, “la 
conveniencia” de reunir a la 
misma, para efectuar un estudio 
de la matrícula en cuanto a 
altas en el Impuesto de Acti
vidades Económicas, con el fin 
de ajustar el coeficiente y los 
índices de situación, ya que 
según los datos que para enton
ces manejaba la Cámara de 
Comercio y la Confederación 
Provincial de Empresarios, 
dicho coeficiente se iba a situar 
en el 1,5 por ciento.

Ordenanzas físcales

Por otro lado, en el Pleno 
del 28 de noviembre, en el que 

se aprobaron las ordenanza.s fis
cales para el ejercicio de 1992, 
ambos grupos acordaron que el 
coeficiente, aún aprobado, estu
viese sujeto a posibles modi
ficaciones si la recaudación por 
el Impuesto de Actividades 
Económicas superaba los 75 
millones de pesetas, incremen
tando la carga fiscal de los 
impuestos a los que sustituye.

De producirse la modidifi- 
cación, será dentro de este mes, 
de modo que pueda ser publi
cada antes del- primero^de julio- 
en el Boletín Oficial de la Pro
vincia, en virtud de la Ley que 
regula el Impuesto sobre Acti
vidades Económicas.

Crecen las cargas fínancieras.

La relación política actual de 
los dos grupos que componen 
el Pleno del Ayuntamiento de 
Valdepeñas, son a juicio del 
número uno de la oposición, 
“bastante buenas”.

“Hemos sido escuchados en 
todo lo que hemos solicitado. 
Se nos ha facilitado toda la 
información que hemos pedido. 
Hasta ahora no ha habido moti-

1

Salvador Galán, alcalde de Valdepeñas

vos para tener grandes enfren
tamientos, aunque bien es ver
dad que se están realizando 
cosas que ya venían rodadas de 
antes”-.

Hidalgo comprende la invi
tación a la calma que el Por
tavoz socialista, Herminio Ure
ña, ha hecho llegar en repetidas 
ocasiones a la población^ sobre 
la i realización de proyectos 
comprometidos antes de pasar 
a gobernar y asegura que él 
y sus compañeros de grupo, 
serán los primeros en alegrarse 
si todo lo prometido se hace 

realidad.
Con lo que dice no estar de 

acuerdo es con que el gobierno 
“desorbite” la cara financiera 
del Ayuntamiento sobre los ciu
dadanos, para alcanzar esos 
logros.

“Ahora criticamos el coefi
ciente y los índices de situación 
establecidos para el I.A.E. y en 
su día nos opusimos también 
a la aplicación del Impuesto de 
Bienes Inmuebles, que en Val
depeñas subirá de un año a otro 
más que en los cuatro años 
anteriores”.

Con ellos son 4 de la comarca quienes se integran en la ejecutiva provincial

Pedrajas e Hidalgo: En el PP 
debe haber espíritu de trabajo

LT

Al tiempo de hacer pública 
la solicitud de convocatoria de 
pleno al alcalde, el Portavoz del 
Grupo Popular y vicepresidente 
de la Agrupación Local del PP, 
Ramón Hidalgo, hacía las pri
meras declaraciones en relación 
a su reciente inclusión, junto 
con el presidente; Eduardo 
Pedrajas, en la ejecutiva pro
vincial de partido, dirigido por 
Eduardo Rodríguez Espinosa, 
el cual no contó con el apoyo 
compromisario de los dos diri
gentes valdepeñeros, que se 
sumaron a la lista de simpa
tizantes de Blas Camacho.

Pedrajas e Hidalgo no repre
sentarán en la dirección pro
vincial ningún “sector crítico” 
porque a juicio de éste último 
no debe existir tal colectivo 
dentro de la ejecutiva de un 
partido político, sino un espí
ritu generalizado de trabajo. 
Según Hidalgo, las simpatías 
políticas de los militantes hacia 
uno u otro candidato del mismo 
partido, son legítimas y tanto 
él como el presidente Valdepe
ñero, manifestó públicamente 
su acercamieto a Blas Camacho 

Zancada, como aspirante a la 
presidencia provincial del Par
tido Popular.

“Pero una vez transcurrido 
el congreso -añade Ramón 
Hidalgo- ya no cabe pensar más 
que en que. ha salido elegido 
un presidente y todos los demás 
seguimos siendo militantes. Si 
acaso su simpatía pasa a ser 
personal y nunca más política, 
puesto que ésto carece de sen
tido después de la celebración 
del congreso”.

A partir de entonces, según 
Hidalgo, todos deben trabajar 
por mantener el estímulo a la 
militancia, el fomento de la 
filiación, preparar las eleccio
nes generales, que en su opi
nión no se harán esperar más 
de un año y, en definitiva, en 
incorporarse a la corriente que 
se da a nivel nacional, de pér
dida progresiva de votos para 
el PSOE, en favor del PP; algo 
que hasta ahora en nuestra pro
vincia ha sucedido al revés”.

La incorporación de Eduar
do Pedrajas y Ramón Hidalgo 
a la ejecutiva provincial del Par
tido Popular, es el resultado de 
una reciente visita de Eduardo

Rodríguez Espinosa a la sede 
local, en la que buscaba cober
tura para dos áreas políticas en 
la que se incluye Pedrajas, ATS 
de profesión y presidente del 
Colegio Regional de Enferme
ría y el área territorial, de la 
que ya forma parte Ramón 
Hidalgo.

Vistos los resultados de las 
pasadas elecciones municipales, 
el PP de Valdepeñas se quedó 
sin representación en el Pleno 
de la Diputación Provincial. 
Por este motivo, Ramón Gon
zález, diputado en esa corpo
ración, representará a la comar
ca de Valdepeñas. Como es de 
Tomelloso, Ramón Hidalgo ha 
sido designado para realizar la 
labor de la ejecutiva provincial 
en la comarca, en coordinación 
con aquel.

Con Pedrajas e Hidalgo son 
ya cuatro los militantes de Val
depeñas que integran la ejecu
tiva del PP en Ciudad Real. 
Juana Moreno, ex-presidente 
local y Teresa Madrid, secre
taria actual, ya fueron incluidas 
a raiz del congreso, por ser 
compromisarias de Rodríguez 
Espinosa para la presidencia.

Pedrajas e Hidalgo forman parte del equipo de Espinosa

Dimisión del portavoz en La 
Solana.

EI cabeza visible de la opo
sición en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas, ha conocido 
recientemente la notica de la 
dimisión de su homónimo en 
el Consistorio de La Solana, 
también del Partido Popular, 
Francisco Javier Marín Cao, 
que ha renunciado a su cargo 
junto con otro concejal de su 
grupo, Manuel Candelas.

No conoce en profundidad 
“los problemas que hayan podi
do surgir” en el PP solanero, 
pero no comparte los términos 
en que se han llevado a cabo 
ambas dimisiones, poniéndolas 

antes en conocimiento de los 
medios informativos, que de la 
propia ejecutiva solanera y qoe 
del grupo municipal popular.

Aún no olvidando la ruptura 
del compromiso que el candi
dato electo contrae con su elec
torado incluso habiendo per*^'' 
do las elecciones, no son tan 
importantes, las razones del 
avandono del cargo, en este 
caso por incompatibilidades 
profesionales, como la manera 
de llevarlo a cabo. Hidalgo 
valora tal actitud, argumentan
do que “no me parece correcta. 
Hay que saber guardar las for
mas y contar con el partido 
aunque la decisión sea irre
vocable”.

2022
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\fis sindicatos, 
convocados para 
el Consejo 
Económico y 
Social

D.V.

La Corporación aporta tres millones de pesetas durante un año

Renovado el convenio entre 
Cruz Roja y Ayuntamiento

Adjudicada ¡a.obra de un nuevo colector de evacuación

El PP sólo 
quiere 
determinar la 
propiedad de la 
Casa del Pueblo

D.V.

Hl alcalde de Alcázar, Anas- 
lasio López, ha convocado a los 
¿ponsables de UGT y Comi
siones Obreras para poner en 
marcha en los próximos meses 
¿1 Consejo Económico y Social 
de la localidad.

Pe la reunión que está pre
vista para hoy miércoles, infor- 
mó el primer teniente de alcal- 
de, José Fernando Sánchez 
Bódalo, que puso de manifiesto 
que con la construcción de este 
organismo se pretenden activar 
los programas de apoyo a la 
creación de empleo contenidas 
en el Plan Local de Empleo 
aprobado recientemente.

Los contactos que manten
drán los responsables munici
pales con los sindicatos se 
ampliarán a otros agentes socia
les, miembros también de este 
organismo creado hace tiempo 
pero que aún no se ha puesto 
en marcha. Como se recordará, 
recientemente los responsables 
sindicales abandonaban la 
Comisión Local de Empleo al 
considerar que en ésta sólo se 
trataban aquellas contratacio
nes que no habían gestionado 
antes directamente, bien el 
alcalde, bien algún responsable 
del equipo de Gobierno, al 
tiempo que manifestaban su 
intención de no incorporarse a 
la misma hasta que no se pusie
ra en marcha el Consejo Eco
nómico y Social.

En este sentido, Sánchez 
Bódalo dijo que espera que ésto 
sirva para que los sindicatos 
vuelvan a participar, a través 
de este órgano en la puesta en 
marcha de los planes locales de 
empleo, con los que sí están 
de acuerdo, al margen del fun
cionamiento de la Comisión 
citada. Sánchez Bódalo diferen
ció las funciones de la Comisión 
Municipal de Empleo y el Con
sejo Económico y Social y, res
pecto de la primera insistió en 
que desde el punto de vista de 
•agestión, administración y con
trol de los programas de 
empleo, cuenta con todas las 
competencias delegadas pór el 
pleno, mientras que el Consejo 
fonémico y Social sólo es un 
órgano asesor pero no podrá 
gestionar o planificar los planes 
locales de empleo.

La Comisión de Gobierno 
del Ayuntamiento de Alcá
zar de San Juan, autorizó 
la renovación de un con
venio con Cruz Roja, que 
viene siendo habitual, 
durante los últimos años, 
entre ambos organismos, 
según indicó en rueda de 
prensa, el primer teniente 
de alcalde, José Fernando 
Sánchez Bódalo.

Domin VILLAREJO

Merced a este acuerdo de 
colaboración el Ayuntamiento 
aporta la cifra de 3 millones 
de pts. durante un año para 
financiar las actividades de 
esta institución que, a cambio, 
asiste a los actos multitudina
rios que se celebren en la loca
lidad, tales como conciertos o 
acontecimientos deportivos, 
colabora en parte de los pro
gramas medio ambientales 
que pone en marcha el Ayun
tamiento, lleva a cabo progra
mas de salud entre los ciu
dadanos como control de 
hipertensión y glucosa en san
gre y atiende a las personas 
sujetas o beneficiarias del ser
vicio de telealarma, puesto en 
marcha hace casi un año en 
esta localidad. En materia de 
obras, la comisión aprobó la 
adjudicación de las obras de 
saneamiento en la localidad de 
Cinco Casas a “Construccio
nes Orgaz”, En concreto se 
trata de las acometidas par
ticulares a las 24 viviendas 
propiedad del Ayuntamiento y 
cuyo coste asciende a 
1.600.000 pts. ya que la red 
general la está realizando la 
misma empresa pero con car
go a la Diputación Provincial. 
Se adjudicaron asimismo, las 
obras del paso subterráneo 
para peatones que se quiere 
construir entre el nuevo hos
pital y las viviendas de la Casa 
de la Pradera por debajo de 
la carretara N-420, por un 
valor total de 38 millones de 
pts. y que se adjudicó a la 
empresa PREGON de Alcá
zar. Este paso subterráneo ha

Ayuntamiento de Alcázar de San Juan.

sufrido un nuevo retraso en 
su ejecución debido a que se 
va a modificar el cruce que 
existe actualmente en la zona, 
dada'su peligrosidad, y se con
vertirá en una rotonda en tan
to en cuanto se construya la 
nueva circunvalación de la 
N-420. Por último, se adjudicó 
la obra de un colector de eva
cuación que se quiere cons
truir desde el nuevo Hospital 
hasta que existe en la Avenida 
de los Institutos. En este caso 
se adjudicó a la empresa local 
COTRAEX por algo más de 
cuatro millones. En otros 
asuntos, pero también en 
materia de obras, la comisión 
decidió por unanimidad lega
lizar una planta bajo cubierta 
situada en la calle General 
Benavent García. Se trata de 
un expediente que colea desde 
la Corporación anterior al tra
tarse de una edificación ilegal 
desde el punto de vista del 
planeamiento anterior y el 
actual. Sin embargo se ha 
decidió legalizar .previa incor
poración el expediente del 
informa técnico de un arqui
tecto que certifica que la obra 
es correcta desde el punto de 
vista estructural y previo pago 
de las plusvalías correspon
dientes por el exceso de edi
ficabilidad y el pago de la san
ción impuesta en su día por 
vulnerar las normas de pla
neamiento urbano.

Centro 
de 
Orientación

Respecto a los histo
riales clínicos del ya 
clausurado Centro de 
Orientación familiar, la 
Comisión de Gobierno, 
decidido su traslado al 
Centro de Salud que 
prestará este servicio a 
partir de ahora. Este 
asunto generó cierta 
polémica, toda vez que 
IU solicitó en su día que 
se devolviesen a las cer
ca de 4.000 usuarias del 
servicio que se prestaba 
en el centro de salud a 
instancias municipales. 
Parece ser que respon
sables municipales han 
consultado con colegios 
profesionales de médi
cos y psicólogos sobre 
el modo de proceder al 
respecto y la opinión de 
estos es la de que este 
tipo de historiales con
tienen información con
fidencial incluso para el 
propio paciente, si bien 
este tiene derecho a 
conocer todo lo relativo 
a su diagnóstico.

El Recurso de Reposición 
presentado por el PP de Alcá
zar, en contra de la cesión gra
tuita del edificio de la Casa del 
Pueblo al sindicato UGT, hecha 
por el Ayuntamiento, no cues
tiona el legítimo derecho del 
sindicato a. disponer de estas 
instalaciones.

Así lo declaró el presidente 
local del PP y portavoz de este 
grupo municipal, Jesús Teodoro 
Octavio, firmante del recurso, 
quien asegura que sólo se pre
tende determinar la propiedad 
del edificio, ya que según sus 
palabras no está claro que éste 
sea propiedad municipal, como 
asegura el alcalde en la pro
puesta de cesión que fue apro
bada en pleno con el voto 
mayoritario del PSOÉ.

Según Octavio, la cesión rea
lizada podría ser irregular ya 
que, si bien la propiedad del 
inmueble está clara hasta 1975, 
en que se cedió mediante escri
tura pública a la extinta Secre
taría del Movimiento, posterior
mente no se sabe a quien per
tenece. En este sentido, el PP 
no quiere, según Octavio, que 
se ceda el edificio y que pos
teriormente se presenten pro
blemas por parte del legítimo 
propietario que podría ser el 
Estado,

Sobre este particular, el pri
mer teniente de alcalde, José 
Femando Sánchez Bódalo, dijo 
que los servicios jurídicos del 
Ayuntamiento estudian el 
recurso presentado por el PP, 
que se verá en pleno una vez 
finalizado el informe,

Sánchez confía por otra parte 
en que no resulte difícil deter
minar la propiedad del inmue
ble y, por tanto resolver el expe
diente, aunque al respecto agre
gó que el Ayuntamiento man
tiene la propiedad del mismo 
y, no de forma gratuita, sino 
porque los datos registrales así 
lo aseguran. El primer teniente 
de alcalde aseguró asimismo, 
que el informe al que alude el 
PP en el recurso está realizado 
por un técnico municipal no 
cualificado y, por tanto para 
que este sea vinculante no debe 
emitirlo el secretario del Ayun
tamiento,

EL PERIODICO 
DE 

CIUDAD REAL 
Y PROVINCIA

la Tribuna 
<*• Ciudad Real--------- -

SE ENTERA DE 
TODO Y LE 
MANTIENE 

INFORMADO

SAN VICENTE FERRER, S.A.
Transformación y modificación de Estatutos
En Junta General Universal de Accionistas, celebrada 
el día 30 de Mayo de 1992, se acordó por unanimidad 
la transformación de la Compañía en Sociedad de Res
ponsabilidad Limitada, pasando a denominarse “SAN 
VICENTE FERRER, S.L,”, así como la adaptación y modi
ficación de estatutos a la nueva normativa vigente.

El Administrador

ORACION AL ESPIRITU SANTO
Espíritu Santo, Tú que me aclaras todo, que iluminas todos los caminos, 
para que yo alcance mi ideal. Tú que me das el don divino de perdonar 
y olvidar el mal que me hacen y que en todos los instantes de mi 
vida estás conmigo, yo quiero, en este corto diálogo, agradecerte jjor 
todo y confirmar, una vez más, que nunca quiero separarme de Ti, por 
mayor que sea la ilusión material. Deseo estar contigo y todos mis seres 
queridos, en la gracia perpetua. Gracias por tu misericordia para conmigo 
y los míos.
(La persona deberá rezar esta oración durante tres días seguidos sin 

,r,jdecir el pedido; dentro de los tres días será alcanzada la gracia por 
más difícil que sea). (Publicar en cuanto se reciba la gracia). Agradece 
las gracias alcanzadas). E.L.G.

ESPECIALIDADES CARBONICAS, S.L.
Se convoca Junta general ordinaria de accionistas, que tendrá 
lugar en el domicilio social, el próximo día 29 de junio de 
1992, a las diez horas, en primera convocatoria y veinticuatro 
horas después, en segunda convocatoria, si fuera necesario, 
en el mismo lugar y hora, para tratar el siguiente:

Orden del día
Primero.- Examen y aprobación, en su caso, de la Memoria, 
Balance y Cuenta de Resultados de esta sociedad mercantil, 
correspondientes al ejercicio de 1991.
Segundo.- Examen y aprobación, en su caso, de la gestión 
del Organo Social de la entidad correspondiente al ejercicio 
de 1991
Tercero.- Propuesta de aplicación de resultados.
Cuarto.- Aprobación de los nuevos Estatutos Sociales, al objeto 
de adaptarlos a las exigencias establecidas en la vigente Ley 
de Sociedades Limitadas.
Quinto.- Ruegos y preguntas
Cualquier accionista podrá obtener de la Sociedad, de forma 
inmediata y gratuita, los documentos que han de ser sometidos 
á la aprobación de la misma.
Ciudad Real, 25 de mayo de 1992. El Administrador único, 
Remigio González Valero.
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estaba en tratamiento medico

cos .

Estas misma.s fuentes mam-

ESTO ES TODO LO QUE ALGUNOS
NECESITAN PARA SER ENVIADOS
A LA CARGEL
Y ES TODO LO QUE USTED
NECESITA PARA
ENVIARLES AYUDA

Dolor entre
los
companeros

Co abora.
Estás en ibertad

normales. L,as muestras
de dolor entre los com

Tinos.: (91)41145 91 -41173 28
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Aspecto que ofrecía el coche en que viajaba la familia

< 
Sí

Muerte de la familia Lopez Espinosa
Miguel Lopez Burillo trabíijabíi en el MOPT y atendía unas pequeñas tierras

La muerte de la familia Lopez Espinosa
fue conocida a ultima hora de ayer

La esposa era hija única y vivían en casa de los padres de ella

La muerte del matrimonio compuesto por Miguel Lopez Buri
llo i su esposa, Carmen Espinosa Ortíz, ademas de sus
dos hifos de II v 16 anos fue conocida a ultima hora de
la tarde de aver en Tomelloso, donde se fueron haciendo
los típicos corrillos conforme

solo para realizar compras en 
un centro comercial de la capital

El matrimonio, que tenia dos
Injo.s de 16 y 11 años de edad.
Miguel Angel v Javier Lopez
Espinosa, vivía en casa de la
madre de ella. Carmen Espino
sa. que era,a demas hija única.
según pudo saber este periódico
de fuentes vecinales.

restaron ayer entre la sorpresa
y la contusión que produce una
noticia de ese tipo, que el viaje
que habían realizado ayer a Ciu
dad Real podría haber sido no

sino tambien para ir al medico.
Se da la circunstancia de que

la mujer. Carmen Espinosa,

por püdcccr 31gun3 eníermedad
de tipo nervioso, al parecer, des
de la muerte de una íntima ami
ga suya. Esta familia era muy
conocida y querida en la loca
lidad. Miguel López Burillo, tra
bajaba en Obra,s Publicas y aten
día personalmente unas tierras
de pequeña extensión, lo que se
conoce en Tomelloso como pi

Lo.s companeros de
Miguel Angel que cursa
ba estudio.s de 2- de Bljp
y los de Javier que estu
diaba EGB en el Colegio 
Miguel de Cervantes de
Tomelloso se mostraron
ayer consternados y doli
dos por la muerte de sus
dos companeros, según
informa nuestro corres
ponsal, Jesús Gallardo,
quien manifestaba ano
che que eran buenos
companeros y estudiantes

paneros eran manifiestas,
Se da la circunstancia

de que entre las compras
que la familia había
hecho en Ciudad Real
figuraba una bicicleta
para los hijos.

Apdo. de Correos 787 - 02080 ALBACETE

Las exploraciones y estudios periódicos
permiten el diagnostico precoz del

cáncer genital y mamario

físociación ñyudale a caminar
c/ María de Molina, 64 (IMSALUS)- 28006 MADRID

CAMPANA PARA DETECCION DEL CANCER GINECOLOGICO Y DE MAMA
Diseño y Edición realizados con equipos Macintosh™ de Apple Computer® É ApplcCcntre Serrano distnbuidor software. Serrano 149. 28002 Madrid
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Los alumnos premiados posan en actitud divertida. M.R.M.

Como premio a la presentación de un proyecto de utilización de ¡os medios audiovisuales

EI Instituto de F.P. de Manzanares, 
premiado por la Junta con un millón

EI director del Centro niega que la rama Electricidad desaparezca para el curso 92-93

El Instituto de Formación Profesional de Manzanares 
ha sido premiado por la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha con un millón de pesetas, que el 
centro educativo deberá utilizar en la adquisición de 
material audiovisual.

Roberto MUÑOZ

El premio se debe a la pre
sentación de un proyecto de 
utilización de los medios 
audiovisuales que bajo el títu
lo de “Introducción de los 
Medios Audiovisuales en el 
aula de Lengua”, recoge las 
experiencias llevadas a cabo 
durante este curso y el método 
de trabajo que se ha llevado 
en varias unidades didácticas 
con el apoyo del video. El 
objetivo de este proyecto ha 
sido dar a conocer al alumno 
el qué, cómo y por qué de 
los medios de comunicación.

La U.P. de Manzanares prepara 
el fin de curso

_______________________ R.M.

La Universidad Popular de 
Manzanares inauguraba, en días 
pasados, una exposición con los 
'^abajos realizados por sus 
alaninos a los largo del presente 
*^Ro. En la muestra, los dís- 
'’Jtos talleres mostraron sus 

reflejo del esfuerzo y el 
¡aterés de los participantes. Así, 
a pintura, manualidades, cerá- 
aaca, corte y confección, foto- 
®fafía y encaje de bolillos, fue
ran exhibidos.

L^urante esta semana esta 

para con el análisis de las imá
genes, capacitarlos para criti
car lo que ven y crear en ellos 
los suficientes* resortes de 
defensa para no ser manipu
lados y llegar a distinguir la 
información de la opinión.

En este sentido, la profe
sora de Lengua del Instituto, 
Marisa Barrera Cogollos seña
la que el premio ha supuesto 
“además de la alegría que 
todo premio conlleva, un reco
nocimiento a la labor que se 
realiza en este sentido así 
como un estímulo para seguir 
avanzando y extender a otras 
áreas de conocimiento la ayu

semana está prevista la celebra
ción de -distintos actos, que 
comienzan hoy con un desfile 
realizado por las alumnas del 
curso de corte y confección. Al 
día siguiente tendrá lugar la 
fiesta de convivencia en la dis
coteca ¿Que! en la que habrá 
variados juegos y actividades y 
la actuación del grupo de sevi
llanas “Sheyla” que mostrará las 
más ricas esencias de los bailes 
andaluces.

En la tarde del sábado y en 
el salón de actos de la Casa 
de Cultura se entregarán los 

da que los medios audiovisua
les pueden suponer al profesor 
para facilitar el aprendizaje, 
y ésto sólo puede hacerse con
tando con medios suficientes 
que hasta el momento no se 
tenían”.

El director sale al paso

Por otra parte, el director 
del Instituto de F.P., hizo 
pública una carta en la que 
se contempla la situación de 
la Formación Profesional en 
Manzanares, que el próximo 
curso ofertará las especialida
des de Administrativo y Elec
tricidad en 1® y 2® grado. Pedro 
Bosch disipa en su escrito el 
temor de la desaparición de 
la rama de Electricidad, pues
to que se observa una matrí
cula que asegura la oferta 
actual. El escrito da a conocer 

certificados acreditativos de los 
diferentes cursos y actuará la 
tuna-rondalla de la Universidad 
Popular. Como colofón de estas 
fiestas fin de curso, el domingo, 
en el recinto de la Feria del 
Campo tendrá lugar una comi
da de hermandad con un menú 
típico de la tierra. Todos los 
actos que se celebrarán este fin 
de curso en la Universidad 
Popular de Manzanares, están 
coordinados por el curso de 
Relaciones Públicas, lo que sin 
duda garantiza una cordialidad 
y buen recibimiento.

la inserción profesional de los 
estudiantes de F.P. en los tres 
últimos años, que es del 80% 
en los alumnos de Adiminis- 
trativo y de un 60% en Elec
tricidad, lo que indica la rela
ción existente entre los estu
dios que se imparten y las 
necesidades de las empresas 
aunque todos los empleados 
sean a tiempo parcial.

El Centro de F.P. de Man
zanares ha solicitado la 
implantación de la Enseñanza 
Secundaria Obligatoria lo que 
traerá consigo una escolariza
ción obligatoria hasta los 16 
años y una vez alcanzados los 
niveles mínimos exigibles, 
impartir la enseñanza profe
sional a través de ciclos for
mativos medios, que con un 
año de duración capacite al 
alumno para desempeñar una 
profesión.

Muestra de los trabajos. m.r.m.

■1

Ayuntamiento de Manzanares.

Manzanares: El 
Pleno analizó la 
situación de 
“Aguas Potables
S.A.”

P.R.O.

El pasado día 1 de junio tuvo 
lugar el Pleno extraordinario del 
Ayuntamiento, con un único 
tema en el orden del día, aun
que dividido en varios aparta
dos. El tema fue analizar la 
situación de la sociedad “Aguas 
Potables, Alcantarillado de 
Manzanares S.A.” y la disolu
ción de dicha sociedad.

Por él Ayuntamiento se habrá 
pedido a un bufete de Madrid 
un dictamen sobre la situación 
juridico-mercantil de dicha 
sociedad, en el que se llegaba 
a .la conclusión siguiente;

P) “Aguas Potables S.A.”, a 
pesar de la paralización de sus 
organos sociales conserva su 
personalidad jurídica. La con
cesión del turismo público de 
la que es titular no se ha 
extinguido.

2®) Aguas Potables S.A. ha 
incurrido a lo largo de su vida 
en diversas causas de disolución 
sin que nunca se haya tomado 
por la Junta General el acuerdo 
social de disolución. En la 
actualidad hay paralización de 
los órganos sociales.

3®)La paralización de los 
organos sociales se agravó en 
las diferencias mostradas en el 
seno de la Corporación en cuan
to a cuales son los estatutos por 
lo que se ha de regir la sociedad.

4®) La continuación de la 
actual situación conllevaría su 
disolución de pleno derecho a 
partir del 31 de diciembre de 
1995 en aplicación de la actual 
vigente Ley de Sociedad Anó
nimas, que obliga a una adap
tación de los Estatutos y elevar 
a 10 millones de pesetas un capi
tal social.

5®) El Ayuntamiento, 
mediante el derecho de compra 
que le reconocían por los esta
tutos de la sociedad se convir
tiera en el titular del total de 
los acciones.

6®) Es el Pleno del Ayunta
miento quien tiene la atribución 
de aprobar la forma de gestión 
del servicio.

También el dictamen realiza
ba una serie de propuestas para 
la regularidad jurídica de la 
actual “Aguas Potables S.A., 
elegir entre la constitución de 
una nueva Sociedad Privada 
Municipal o métodos de gestión 
directa por el propio Ayun
tamiento.
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Conocido como “El Cagarruta”, era adicto a la heroína

Apareció muerto, en su domicilio de 
Daimiel, un conocido delincuente

El Cristo de 
la Expiración 
recorrió las 
calles de 
Montiel

La policía Local de Dai
miel recibió el aviso, sobre 
las once de la mañana de 
ayer, de que el joven San
tiago López Alegre, más 
conocido como “El 
Cagarruto”, había sido 
encontrado muerto en su 
domicilio, por unos vecinos 
de la localidad.

LT

Los vecino del fallecido 
indicaron que sabiendo que 
estaba en casa y extrañados 
al no responder a sus llamadas 
procedieron a entrar al domi
cilio y allí le encontraron sen
tado en una sillón aparente
mente sin vida.

Inicialmente fue el respon
sable del reparto de correo, 
que llevaba un oficio dirigido 
a su nombre quien intentaba 
localizarlo, momento en el 
que los vecinos le avisaron 
que estaba en casa, pero al 
no responder ante las insis
tentes llamadas, penetraron 
en el domicilio encontrándole 
como hemos mencionado 
anteriormente.

Según fuentes del Ayunta
miento daimieleño, al parecer, 
sobre una mesa había una 
cierta cantidad de droga-he
roína o cocaína- que posible
mente habría esnifado, al no 
observar los primeros testigos 
nimnguna jeringuilla cerca.

Los agentes de policía 
local, personados en la casa 
situada en el número 31 de 
la calle Don Tiburcio, com
probaron el fallecimiento del 
joven y pusieron los hechos 
en conocimiento de la Guar
dia Civil que instruye las dili-

El colegio “El Santo” tendrá un nuevo 
aulario de cinco unidades

A. GARCIA-CERVIGON

Los servicios técnicos de la 
dirección provincial de Educa
ción y Ciencia tienen ya pre
parado el proyecto para la cons
trucción de un nuevo aulario de 
cinco unidades en el Colegio 
Público “El Santo”, en sustitu
ción de las cuatro aulas que fue
ron demolidas en el pasado mes 
de septiembre.

El proyecto podría salir a 
subasta en los próximos días, 
para comenzar las obras este 
verano, según ha declarado el 
concejal del Cultura del Ayun
tamiento, Diego García-Abadi- 
llo.

Las obras constan de dos 
fases por limitaciones presu
puestarias; en la primera fase, 
se construirá un edificio de do.s 
plantas, parte del mismo irá aca
bado en los espacios fundamen
tales, como aularios y servicios 
y otra parte en su estructura, 
que en una segunda actuación

El fallecido fue encontrado por unos vecinos

1
o

Un conocido delincuente fue encontrado muerto en Daimiel

gencias del caso.
Santiago López Alegre, 

nacido en Daimiel el 21 de 
abril de 1958, vivía solo en 
su domicilio y era conocido 
por sus habituales delitos con
tra la salud pública, estando 
implicado en numerosos casos 
de tráfico y consumo de dro
gas duras. Cabe recordar que 
rencientemente había sido 
agredido en su propio domi
cilio por tres personas que ■ 
actualmente se encuentran en 
prisión.

Las mismas uentes han 
señalado que todavía no pue
de adelantarse ninguna causa 
como origen del fallecimiento, 
a la espera de las investiga

se acondicionará para servicios 
complementarios, utilizándose 
hasta entonces como espacio de 
recreo cubiertos.

Al parecer, la edificación 
estará emplazada dentro del 
actual edificio del Colegio “El 
Santo”, en un espacio libre, 
situado en la parte posterior del 
mismo. El acceso está previsto 
que esté en el actual terreno 
de recreo, para evitar una nueva 
entrada y en orden a un mayor 
aprovechamiento de fachada, en 
la planta baja.

En esta planta se ubicarán 
dos aulas de Educación Infantil, 
los espacios comunes y aseos 
infantiles, además de la sala de 
calderas de la calefacción. El 
resto se habilitará en el futuro, 
como entrada, biblioteca, des-, 
pachos, aseo de minusválidos y' 
de profesores. En la planta alta 
irán tres aulas de Educación Pri
maria, y posteriormente, en la 
segunda fase, se contruirá una 
sala de usos múltiples y un aula 
de pequeño grupo.

ciones policiales y judiciales.

Jornadas de aprendizaje de 
teatro

Por otro lado, hace breves 
fechas se ha celebrado en la 
Casa de Cultura de Daimiel 
un taller específico de teatro 
dedicado a la “Interpretación 
a través del Movimiento”, que 
fue impartido por el profesor 
Javier Mañón, considerado 
comno un gran profesional 
del teatro castellano-manche
go, y que reside actualmente 
en Bilbao.

Este curso intensivo estaba 
organizado conjuntamente 
por el Ayuntamiento daimie

El Colegio Público “El Santo” sufrirá modificaciones

leño y la Escuela Regional de 
Teatro, dependiente dela Jun
ta de Comunidades de Cas
tilla-La Mancha; estuvo coor
dinado por el Centro de Infor
mación Juvenil.

El taller, incluido dentro de 
las actividades de dicha 
Escuela Regional y que viene 
desarrollándose a lo largo de 
todo el año, ha contado con 
la participación de veinte 
alumnos.

En la última jornada todos 
los participantes salieron a la 
calle, provocando la estupe
facción de los transeúntes, ya 
que improvisaron un autén
tico teatro en la calle.

_____________ Ramón MEBiv^

Después de once años destín 
la última vez que salió el Cr¿ 
de la Expiación, el pasado dá‘ 
6 recorrió en procesión hasij 
la parroquia de San Sebastian 
Mártir las calles y .plazas de 
Montiel, para pedirle el agua 
tan deseada por los habitantes 
de la comarca.

A finales del pasado mes de 
mayo se reunieron los repon, 
sables de los ayuntamientos de 
Santa Cruz de los Cáñamo: 
Villahermosa y Montiel, a fe 
cuales pertenece la imagen, 
acordaron hacer rogativas i 
sacar al Santo Cristo de la Expi
ración. Este Cristo sólo sale- 
la calle en tiempos de grande 
sequías para implorarle y pedir 
le el agua que riegue los cam
pos. Las dos últimas veces q» 
salió fueron el 13 de mayo de 
1973 y el 13 de junio de 1981

El día 28 de mayo empezaron 
las rogativas, trasladando en 
procesión a la Virgen de te 
Mártires desde la parroquia a 
la ermita del Cristo, donde a 
celebró el novenario.

El pasado sábado día 6 Mon
tiel recibió en, la entrada del 
pueblo a los vecinos de Santa 
Cruz de los Cáñamos y los dffi 
pueblos juntos fueron a recibii 
'á los de Villahermosa, comoya 
es tradición, y así los tres pue
blos juntos, más el público lle
gado de toda la comarca (se 
calcula un número de unos 
5.000) recorrieron el pueblo ea 
procesión.

Hablaron los tres párrocos

La procesión llegó a la plata 
principal, donde habló primera 
el párroco de Villahermosa; a 
continuación el de Santa Cnn 
de los Cáñamos y, por último, 
ló hizo el de Montiel. Los líes 
se dirigieron a los asistentes que 
llenaban la plaza y calles ady» 
centes, mencionando la impoi- 
tancia del acto, poniendo ejem
plos como el de aquel ferio- 
viario de un pequeño pueblo 
que, por haberse confesado, te 
vecinos de aquel pueblo le 
pedían que hiciese el milagro 
de que lloviera.

La fe de estos hóipbres con
gregados en la plaza de Montie 
junto al Cristo y la Virgen do 
los Mártires podían hacer posi
ble el milagro: fe no faltaba) 
la fe se dice que mueve mon
tañas, y esta fe de los habitantes 
de los pueblos aquí congrega
dos, entre los que había 301 
hijos de Montiel residentes en 
Barcelona, Zaragoza y oti^ 
puntos de nuestra geografe 
venidos al enterarse que salía 
su Cristo de la Expiración i 
la calle, movía efectivamente 
montañas y hacía vibrar ese cas
tillo que se encuentra al te® 
mismo de la ermita del CnsW 
de la Expiración.

Alrededor de las 9 de la tan 
de, la imagen del Cristo enti® 
en la iglesia parroquial de San 
Sebastián Mártir, donde pem>3' 
necerá durante nueve días, bas 
ta que los vecinos de Monti^ 
Villahermosa y Santar Cruz ® 
los Cáñamos vuelvan a darle la- 
gracias.
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EI Planeta de los toros
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Sánchez Puerto está indignado contra la Diputación Ciudad Real no apoya a sus toreros como los apoya Albacete rueda
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Los días 3 y 10 de julio tendrán lugar en Valdepeñas unas importantes jomadas taurinas

Antonio Sánchez Puerto: “El mayor desprecio e 
ingratitud me lo llevo siempre de mi provincia”

Este es el peor lugar de España para que nazca un torero, asegura el de Cabezarrubias

La reacción a ta publicación del cartel de la corrida 
de Benefícencia, por parte del único matador de toros 
que queda en esta provincia, no se ha hecho esperar. 
Sánchez Puerto ha mostrado su indignación por no haber 
sido tenido encuenta por la Diputación y la empresa.
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Sánchez Puerto ha visitado 
la-Redacción de LA TRIBUNA 
para mostrar su indignación por 
la exclusión de que ha , sido 
objeto, un año más, por parte 
de la Diputación Provincial, que 
no lo ha tenido en cuenta a 
la hora de confeccionar el cartel 
de la corrida de Beneficencia. 
Sánchez Puerto se ha mostrado 
muy contrariado porque, tras la 
renuncia a la alternativa de 
Paco Alcalde, es él el único 
matador dé toros en activo de 
los nacidos en la provincia. “Es 
esta la peor provincia de Espa
ña para ser torero y tal vez para 
ser aficionado porque éstos han 
de aguantar que le traigan aquí 
los caprichos y compromisos de 
unos y otros; a nosotros nos 
han orillado tradicionalmente y 
nunca han sabido reconocer 
nuestros méritos”. El torero de . 
Cabezarrubias dice que cree 
9ne, con cualquiera de los tore
ros que se han dicho van a for- 
ntar parte de la corrida de 
Beneficencia, él hubiese com
puesto un cartel muy digno; 
pero siguen sin valorar que ha 
5*do uno de los máximos triun- 
fedores de esta corrida en años 
interiores y que en su haber 
hene importantes triunfos en 
Madrid, cosa que han de 
demostrar algunos de los dies- 
^^08 a los que se les dan opor
tunidades una y otra vez en una 
plaza en la que nada dicen. La 
iJiputación, añade, no debe 
tolerar vetos ni imposociones de 
li empresa o de TVE y apoyar 
’ los suyos como hacen en 
'Albacete. Por eso, añade, Alba- 
t^te tiene la grandeza taurina 
9Ue no tendrá nunca Ciudad 
^^al, porque Albacete tiene 
iaibiente porque lo dan sus 
toreros y ganaderos a los que

apoyan sin reservas.
No obstante, nos dice Anto

nio, . espero que el presidente 
de la Diputación, que en otras 
ocasiones me ha puesto y en 
otras me ha quitado cinco días 
antes de la corrida, como nada 
hay hecho en firme, rectifique 
y me ponga en el cartel más 
importante para mi, de toda la 
temporada. No puedo entender, 
termina diciendonos, que se 
desprecie de esta forma al único 
matador de toros en activo de 
esta provincia.

Jornadas Taurinas

Presente y pasado de la Tau
romaquia es el título de las I 
Jornadas Taurinas de Valdepe
ñas que tendrán lugar los próxi
mos días 3 y 10 de julio en 
la Casa de Cultura de dicha 
ciudad, organizadas conjunta
mente por el Ayuntaamiento y 
la empresa Tonfinsa con la 
colaboración de la Peña Tau
rina “El Burladero”. El progra
ma es el siguiente: El día 3 
de julio, se desarrollarán tres 
ponencias: La época dorada del 
toreo: “Joselito”, por José Alar
cón Candel, abogado. “Juan 
Belmonte”, por Antonio Teje
rina Castellanos, director gene
ral de Price Waterhouse y “El 
mundo del pensamiento y los 
intelectuales ante el fenómeno 
taurino”, a cargo de José Peña 
González, profesor de Univer
sidad y periodista.

El día 10 de julio, las ponc
elas versarán sobre “Formas de 
torear”, por José María Espi
nar, vicedecano de la Facultad 
de Derecho de Alcalá de Hena
res; “Estructura económica de 
la Fiesta de los toros”, por Luis 
Guzmán Justicia, presidente de 
Torifinsa y profesor de la 
UNED y “El Toro de Lidia”,

M
0

Víctor Puerto, tras su triunfo en Orgaz HERRERA PIÑA

“No entiendo ni a la empresa ni a la Dipu
tación en su actitud de desprecio para el único 
matador de la provincia” ha declarado el tore
ro Antonio Sánchez Puerto sobre su no inclu
sión en la Corrida de Beneficencia

por Antonio Ramírez Plaza, 
ganadero y gerente de Torifin
sa. El moderador de estos actos 
será Juan Félix Maroto, presi
dente de la peña “El Burladero” 
y la clausura correrá a cargo 
de Salvador Galán, alcalde de 
Valdepeñas. La hora de 
comienzo será las 8,30 de la 
tarde en ambos casos.

El retraso experimentado en 
el final de la novillada del 
domingo pasado en Orgaz nos 
impidió dar mas amplia infor
mación del acontecimiento en 
el que triufó en grande Víctor 
Puerto con el corte de cuatro

orejas y un rabo a la excelente 
novillada de Alejandro García, 
quien hubo de salir a saludar 
tras la muerte del quinto novillo 
de la tarde. Los novillos lucie
ron un trapío y unas hechuras 
dignas de una plaza de primera 
categoría y el juego de, al 
menos, cuatro de ellos fue exce
lente. Felicitamos al ganadero 
por ello y al novillero que supo 
estar en figura del toreo. Novi
llos y torero, en la plaza de 
Sevilla, hubiesen dado mucho 
que hablar a la crítica. El tercer 
espada, Agustín Marín, estuvo 
aseado.

Profeta en su 
tierra

- Nadie es profeta en su 
tierra, dice el refrán, y 
menos, añadimos noso
tros, si tiene la desgracia 
de ser torero y haber naci
do en la provincia de Ciu
dad Real. Aún recorda
mos los vetos a “Calatra- 
veño“ en Manzanares y 
Almagro; no se nos olvida 
el desprecio a Paco Alcal
de por TVE cuando el sal
vó aquella corrida de 
Beneficencia que estaba 
suspendida a las tres de 
la tarde. Ahora es Sánchez 
Puerto el vetado, el olvi
dado y habrá que recordar 
a nuestros prebostes que 
no son ellos los amos del 
cotarro, sino el pueblo y 
el pueblo si que quiere a 
sus toreros.
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RENFE 
establecerá
servicios 
regionales de 
trenes

TOLEDO. (Efe).- El director 
general de RENFE, Eduardo 
Moreno, afirmó ayer a Efe en 
Toledo que la empresa estable
cerá unos servicios regionales 
de trenes, pero, si las Comu
nidades Autónomas desean 
completar la oferta “deberán 
asumir la financiación de estas 
líneas complementarias”.

Para Moreno, que presentó 
en la capital castellano-manche
ga el plan de Renfe para 1992, 
señaló que “la ausencia de par
ticipación de las comunidades 
autónomas en la financiación de 
los servicios reginales de trenes, 
supone una falta de preocupa
ción social por su parte”, agre
gó-

Respecto a estos servicios, la 
compañía ferroviaria pretende 
modernizar la línea Madrid-Va- 
lencia, que atraviesa Alcázar de 
San Juan (C. Real) y Albacete, 
para que los trenes alcancen los 
200 kilómetros a la hora.

El director general de REN
FE agregó que el plan de 
empresa para este año no con
templa el cierre de ninguna 
línea y que las plantillas se fija
rán en función de la demanda; 
si ésta baja, la oferta bajará y, 
en consecuencia, el número de 
empleados también.

En cuanto a las tarifas, éstas 
se fijaran con un criterio de 
“flexibilidad” adecuando los 
precios al volumen de demanda 
en horas punta o en las de 
menos afluencia y en días fes
tivos o laborables.

La Mesa de las 
Cortes no 
descarta un 
posible Pleno 
Extraordinario

TOLEDO. (Efe).- La Mesa 
de las Cortes de Castilla-La 
Mancha, reunida ayer a petición 
del Partido Popular, decidió no 
calificar las iniciativas pendien
tes y presentadas por los dis
tintos grupos parlamentarios en 
este órgano, según informó el 
secretario primero de la Cáma
ra, Mario Mansilla.

Según Mansilla, la califica
ción de estos documentos -sólo 
los presentados hasta el día de 
la convocatoria de la Mesa, el 
día 5 de junio- no se hace opor
tuna, ya que al estar fuera del 
período ordinario de sesiones 
no se pueden computar los pla
zos correspondientes, según 
consta en el artículo 117 del 
Reglamento de la Cortes.

ÉI secretario primero de las 
Cortes reiteró que lo único que 
la Mesa no ha calificado son 
las iniciativas actualmente pre
sentadas. Mansilla añadió que 
“no quería ni podía como secre
tario primero entrar en el terre
no de las suposiciones” y no 
quiso descartar la posibilidad de 
que se celebre un Pleno 
Extraordinario, aunque por el 
momento “no veo iniciativas 
que tengan esa importancia”.

Según un estudio de la Asociación Española de Productores de Asfalto

Las carreteras de la región 
presentan un alto deterioro
Serían necesarios 25,655 millones para reparar los tramos defectuosos

Castilla-La Mancha ocupa 
el cuarto lugar de entre 
las CCAA. en cuanto a 
la inversión necesaria 
para el arreglo de los tra
mos de carreteras más 
deterioradas, con un total 
de 25.655 millonea, detrás 
de Castilla-León, Andalu
cía y Cataluña.

MADRID. (Efe).- Según 
un estudio de la Asociación 
Española de Productores de 
Asfalto (ESPAS) y de la 
patronal de las constructoras 
nacionales, SEOPAN, de 
dicha cantidad, el mayor volu
men inversor se necesitaría 
hacer en la red perteneciente 
a la Comunidad Autónoma, 
con casi 17.000 millones de 
pesetas, y otros casi 9.000 en 
las carreteras del Estado.

El conjunto de la red viaria 
española requiere en la actua
lidad una inversión de 256.649 
millones, de los que 191.697 
corresponderían a la red 
dependiente de las autono
mías y el resto -64.952 millo
nes- a la red estatal, según 
dicho estudio.

Aunque en términos abso
lutos las mayores inversiones 
se deben realizar en las comu
nidades citadas, el estudio 
indica que en la red de las 
autonomías es Cataluña la 
que mayor desembolso medio 
por kilómetro necesita, con 
4,2 millones de pesetas, segui
da de las carreteras de Can
tabria -3,9 millones/km-. País 
Vasco -3,2- y Baleares -3,1-, 
mientras que las menores

El presidente regional del PP presidió el encuentro autonómico del partido

Molina: “Con el efecto frontera, más 
que ganar Bono, pierde Leguina”

TOLEDO. (Efe).- El presi
dente regional del PP en Cas
tilla La Mancha, José Manuel 
Molina, mostró ayer su preo
cupación por el “llamado efecto 
frontera” e indicó que con esta 
situación “más que ganar Bono, 
pierde Leguina”.

Molina, que asistió en calidad 
de anfitrión a la cumbre que 
representantes del PP de Cas
tilla y León, Castilla-La Mancha 
y Madrid celebraron ayer en 
Toledo, mostró su satisfacción 
por la posibilidad de poder “tra
tar temas comunes a las tres 
autonomías”.

No obstante, para el presi
dente regional del PP “el efecto 
frontera es importante, pero no 
entendido como un conflicto 
entre estas tres comunidades, 
sino como la realización de una 
buena gestión destinada sobre 
todo a las pequeñas y medianas 
empresas”.

En este sentido, el portavoz 
de los “populares” en la Asam
blea de Madrid, Alberto 
Ruiz-Gallardón, remarcó que se 
produce este efecto “por la tor-

El conjunto de la red española requiere una inversión de 256.649 millones.

Í

cantidades corresponderían a 
Aragón -1,6- y Asturias y 
Extremadura -1,8 en cada 
caso-.

Respecto a la red estatal, 
la inversión media por kiló
metro más alta sería necesaria 
en la Comunidad de Madrid, 
con 5,1 millones-, Galicia 
-4,5y Cantabria -4,4-, frente 
a los 1,6 y 1,4 millones de 
pesetas que requeriría cada 
kilómetro de las carreteras 
asturianas y valencianas.

Las actuaciones más inme
diatas en las carreteras del 
País Vasco y Navarra, total
mente transferidas a sus 
gobiernos autonómicos, obli
garía a estas administraciones

José Manuel Molina.

pe actitud de Joaquín Leguina, 
que antepone su condición de 
militante socialista al de pre
sidente de todos los madri
leños”.

Ruiz-Gallardón indicó, en 
relación con la mini-cumbre de 
los diputados “populares” de 
Madrid, Castilla-La Mancha y 
Castilla y León, que “estamos 

a efectuar un gasto de 12.851 
y 6.935 millones de pesetas, 
respectivamentes.

Por su parte, en Canarias, 
Comunidad que tiene compe
tencias plenas en esta mate
ria, son necesarios 3.953 
millones de pesetas, aunque 
la administración autonómica 
y central llegaron a un acuer
do para que el Estado invierta 
este año en la red canaria 
unos 13.000 millones.

En cuanto a Baleares, que 
también posee estas compe
tencias, el estudio de ESPAS 
y SEOPAN indica que su 
gobierno autónomo deberá 
invertir en las carreteras de 
las islas 4.149 millones. 

aquí para compartir experien
cias comunes en beneficio de 
los ciudadanos de estas comu
nidades, ya que muchos de sus 
problemas son comunes”.

Por su parte, el vicesecretario 
general y responsable de Polí
tica Autonómica y Municipal 
del PP, Mariano Rajoy, que 
abrió la mini-cumbre ayer por 
la mañana, se refirió a la polé
mica de la Administración única 
y dijo a Efe que no entiende 
“cómo se puede decir que sea 
anticonstitucional aplicar un 
artículo de la Constitución”.

Mariano Rajoy añadió que 
“Manuel Fraga solamente ha 
pedido que se aplique el artí
culo 150 apartado segundo de 
la Constitución, sobre la coor
dinación de competencias legis
lativas”.

Este encuentro autonómico, 
que fue clausurado por el pre
sidente nacional del Partido 
Popular, José María Aznar, ten
drá su continuación en Valla
dolid y Madrid en los próximos 
meses.

Vecinos de 
Guadalajara 
tratan el problen, 
de la droga con e| 
gobernador civil

GUADALAJARA. (Efe).
Representantes de los ved 

nos del barrio Casas del Re 
de Guadalajara, donde desde! 
lunes se realizan patrullas par 
evitar la presencia de “ca^ 
líos” y drogadictos, se reuniera 
ayer por la tarde con el gobe, 
nador civil, José Herrero, pjf 
pedirle mayor vigilancia en | 
zona. Según dijo ayer a EfeJp, 
Luis Cezón, uno de los veciiK 
del barrio que participan { 
dichas patrullas de vigilanci 
“después de hablar con i 
gobernador civil patrullareni( 
de nuevo, porque es la únii 
manera de acabar con esto’

Para Cezón, también secre 
tario de la Asamblea Local de 
PSOE en Guadalajara, se ante 
ponen los derechos como ció 
dadano a los de su partido, 
cree que sí la Policía prestár 
más atención a zonas com 
ésta, los vecinos no tendria; 
que formar su propia patmH 
de vigilancia.

Detenido el 
marido de la
joven 
estrangulada en 
Guadalajara

GUADALAJARA. (Efe).-
Juan José Moratilla, esposo 

de la joven guadalajareña Man» 
Soledad Pérez -que apareó 
estrangulada en su domicilio q 
viernes-, ha ingresado en pm 
sión como presunto autor di; 
este crimen, informó ayer a 
Gobierno Civil de Guadalajara)

La Policía detuvo el lunespií 
la tarde al marido de la víctirad 
tras reconocer el propio Mord 
tilla su culpabilidad en presea 
cia del abogado que le'asista 
que fue solicitado por la Polidí 
ante las. “contradictorias decía 
raciones” del marido de Maria] 
Soledad. j

Según informaron desde ti 
Gobierno Civil de Guadalajara^ 
Moratilla fue el que llamó a 
la Policía el pasado viernes pan 
denunciar la muerte de sij 
mujer y apuntó a los agenifSj 
la posibilidad de que su esposa 
se hubiera suicidado.

Una pareja roba 
joyas por valor 
de 4 millones en 
una joyería 
alcarreña

GUADALAJARA. (Efe)- j
Una pareja cuya identidail^l 

desconoce robo de la joy^f® 
“La Suiza”, de Guadalajari 
cadenas y collares por valor* 
aproximadamente cuatro 
nes de pesetas, informó ayer® 
Gobierno Civil de esa capri^j

Las mismas fuentes señal^ 
que esta sustracción se proW 
el lunes, cuando la pareja ap^’j 
vechó el momento en qu® j 
dependiente estaba buscani*^ 
nuevas joyas para coger a» I 
manta de cadenas y collares <ia j 
estaba en el mostrador.

022



ta Tribuna NACIONAL jQ

^ ETA quiso causar una masacre en Madrid ^=B==^^^^^^^^^^^=^^=sij____

£TA volvió a atentar en Madrid con un coche 
bomba contra una furgoneta militar aunque en 
esta ocasión afortunadamente no lograron cau
sar víctimas mortales. El objetivo del atentado 
fue, una vez más, una furgoneta militar en la

que ofíciales de la Armada se dirigían a sus 
puestos de trabajo. El atentado se produjo sobre 
las ocho y seis minutos de la mañana frente 
a una guardería en la que ya había niños en 
sus aulas, un colegio y un hipermercado que

aún no había abierto. Resultaron heridos diez 
militares y tres transeúntes que se encontraban 
en la zona, muy concurrida al estar en las proxi
midades la parada de varias líneas de autobuses 
y la estación de metro de Pío XII.

El segundo atentado en dos semanas que ocurre en Madrid tuvo lugar frente a una guardería, un colegio y un hipermercado 

Un coche-bomba de ETA cargado con 25 kilos 
de explosivo deja heridas a trece personas

El objetivo fue, una vez más, una furgoneta militar en la que oficiales de la Armada se dirigían a sus puestos de trabajo

MADRID. (Fax-Press).- El 
coche bomba se encontraba 
aparcado en ¡a calle Madre de 
Dios, una calle estrecha que se 
ha convertido en una ratonera 
para los militares ya que el vehí
culo utilizado por los terroristas 
estaba situado a la salida de 
una curva por la que la fur
goneta militar fenía que pasar 
necesarimanete despacio.

Según fuentes militares el 
vehículo solía utilizar tres o cua
tro rutas alternativas.

El coche-bomba, un 
Renault-9 “que quedó comple
tamente destrozado, mucho 
más que los últimos utilizados 
por ETA”, según el concejal de 
seguridad del Ayuntamiento de 
Madrid, Carlos López Collado, 
fue acciondao a distancia. No 
hubo testigos presenciales que 
vieran movimientos sospechoso- 
so o que pudieran indicar desde 
cuando estaba el vehículo apar
cado.

La furgoneta que ha sido 
objeto del atentado era una 
Ebro de las utilizadas habitual
mente en el transporte de mili
tares, de color gris y cuyo único 
“camuflaje” era la matrícula 
civil.

El vehículo militar se dirigía 
hacia la calle Pío XII por donde 
transitan habitualmente multi
tud de vehículos militares de 
la Armada, ya que es uno de 
los caminos para dirigirse a la 
calle Arturo Soria en la que 
se encuentran varios estableci
mientos militares de la Armada, 
como la Escuela de Guerra 
Naval, un cuartel de Infantería 
de Marina y el Policlínico de 
la Armada.

Heridos

Los heridos más graves, 
todos ellos oficiales de la Arma
da fueron trasladados a la Poli
clínica de la Armada, donde 
fueron intervenidos de las heri
das producidas por la explosión. 
En este centro sanitario fueron 
intervenidos el capitán de Navío 
f''liguel López, que presentaba 
fas heridas más graves al tener 
afectado el hígado, el capitán 
de Fragata José Antonio Muñoz 
f^oig y el teniente coronel de 
Infantería Manuel Aldegueira 
9ue presentaban politraumatis- 
mos.

El ministro de Defensa, 
Julián García Vargas, se dirigió 
a los hospitales donde se encon- 
Jcaban ingresados los heridos 
para interesarse por su estado. 
El ministro manifestó que 
ETA busca en Madrid una 

acción espectacular y muy mor
bífera en la capital de España 
para demostrar que no es cierto 

está debilitada. Se están 
naciendo análisis muy frívolos 
^°Ere la desaparición de la ban-

Este es el segundo atentado por este procedimiento que la banda asesina comete en la capital de España.

El coche bomba se encontraba aparcado en la calle Madre de Dios, 
una calle estrecha que se ha convertido en una ratonera para los 
militares ya que el vehículo utilizado por los terroristas estaba situado 
en un sitio donde la furgoneta militar tenía que pasar despacio

da armada pero sabemos que 
durante mucho tiempo va a 
continuar haciendo atentados. 
Hay que dejar de hacer comen
tarios optimistas: la situación va 
bien pero no van a acabar los 
atentados”.

Los Tedax suponen que el 
coche bomba estaba cargado 
con unos veinticinco kilos de 
amonal y metralla compuesta 
por tornillos y tuercas. La barra 
de transmisión del coche bomba 
fue encontrada a un centenar 
de metros incrustrada en un 
taxi.

La zona donde se ha pro
ducido el atentado es muy 
abierta al estar al lado de un 
aparcamiento y un pequeño jar
dín lo que ha favorecido que 
los efectos de la onda expansiva 
hayan sido menores. No obs
tante la explosión ha causado 
la rotura de los cristales en los 
edificios próximos, entre los que 
se encuentra el hipermercado 
Jumbo, un polideportivo muni

cipal y las embajadas de Pakis
tán, Cuba, Irán y la oficina de 
la OLP en España.

“Si se llega a producir media 
hora más tarde el atentado 
podría haber sido una matanza, 
porque esa es una calle obligada 
de salida para todos los que 
viven a espaldas del “Jumbo”, 
manifestó un testigo.

Uno de los edificios más 
afectados fue el de la guardería 
Cumbre situada en la calle Pío 
XII y que ha visto como se 
caían todos los cristales de las 
ventanas. “No ha pasado nada 
porque en ese momento los 
niños que se encontraban en 
la guardería estaban jugando en 
el patio posterior y en la clase 
de atrás”, dijo una de las cui- 
dadoraí» de la guardería, que 
manifestó que estos comienzan 
a llegar sobre las siete de la 
mañana.

Muchas madres, visiblemente 
nerviosas acudieron a la guar
dería que se encontraba dentro 

de la zona acordonada por la 
policía y forcejearon con los 
policías hasta que les permitie
ron acceder a la guardería para 
llevarse a sus hijos, asustadas 
ante la posbilidad de que los 
terroristas hubieran colocado 
una segunda bomba trampa.

Justo enfrente de la calle 
donde ha tenido lugar el aten
tado se encuentra también el 
colegio Willoughvi al que los 
niños no habían comenzado a 
llegar.

Nada más tener noticia del 
atentado se personaron en el 
lugar del suceso el delegado del 
gobierno en la Comunidad 
Autónoma de Madrid, Segis
mundo Crespo, que confirmó 
la autoría de la organizaicón 
terrorista ETA y que la banda 
armada tiene en Madrid un 
comando de información, aun
que no quiso hacer especula
ciones respecto al tipo de 
comando que habría llevado a 
cabo la acción.

Corcuera pide 
colaboración

El ministro del Inte
rior, José Luis Corcuera, 
pidió ayer la máxima 
colaboración de los ciu
dadanos con las Fuerzas 
de Seguridad del Estado 
para evitar atentados 
terroristas como el come
tido ayer en Madrid.

Corcuera, que hizo este 
llamamiento en los pasi
llos del Senado, aseguró 
a los periodistas, en alu
sión a ETA, que la auto
ría de ese atentado “está 
clara”, aunque no quiso 
comentar las hipótesis 
respecto a si los autores 
forman parte de un 
comando itinerante.

El titular de Interior 
garantizó a los españoles 
que lo ocurrido en 
Madrid no quedará impu
ne y pidió a todos los ciu
dadanos la máxima cola
boración con las Fuerzas 
de Seguridad del Estado. 
”Por ejemplo, a quien le 
sea sustraído su vehículo, 
que dé cuenta inmedita- 
mente” a la Policía.
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El PP pide que PNV no negocie con HB, mientras Arzallus dice que HB y ETA no es lo mismo

Anasagasti: ^^El PNV baraja la posible 
ruptura de las conversaciones con HB”

La oposición 1 
‘mete un gol’ ai 1 
grupo socialista 1 
por dos votos del 
diferencia l

Los partidos políticos condenan el atentado de la banda asesina en la capital de España

EI portavoz del PNV en el 
Congreso de los Diputa- 
doSf Iñaki Anasagasti, dijo 
que tras el atentado de 
ayer en Madrid su partido 
“baraja” la posibilidad de 
romper las conversaciones 
con HB, aunque matizó 
que aún no hay nada deci
dido.

MADRID. (Efe).- Anasa
gasti señaló en los pasillos de 
la Cámara Baja que tras la 
acción terrorista cometida en 
Madrid, el PNV estudia todas 
las posibilidades sobre la con
tinuidad o no de las negocia
ciones, así como el impacto 
que puedan tener estas accio
nes.

“De momento no tenemos 
una decisión final”, insistió el 
portavoz vasco, quién reiteró 
que ETA es una organización 
terrorista “que . quiere matar 
y que no desea las conver
saciones”.

Anasagasti indicó que con 
estas conversaciones su par
tido busca el final de la vio
lencia, señaló que “HB no es 
ETA” y matizó que aunque 
no pretenden legitimar ningu
na postura, el PNV analiza 
todas “las vías posibles para 
superar una situación blo
queada”.

El atentado de Madrid hizo 
que dirigentes y representan
tes del Gobierno y los prin
cipales partidos cuestionasen 
la conveniencia de que el PNV 
continúe sus conversaciones 
con HB.

El portavoz del PP en el 
Congreso, Rodrigo Rato, tras 
condenar el atentado lanzó 
nuevas críticas a las conver
saciones que el Partido Nacio-

El ministro Solana asegura que nunca se
hubiera sentado a conversar con HB

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Educación, Javier Solana, 
manifestó ayer que “nunca me 
hubiera sentado a conversar con 
HB”, al tiempo que lamentó el 
atentado terrorista cometido 
esta mañana en Madrid.

En declaraciones a “Onda 
Cero”, Solana señaló que su 
sentimiento ante el atentado es 
“de dolor con el que se reac
ciona siempre ante un aconte-* 
cimiento de esta naturaleza, y 
a la vez con la misma firmeza 
de siempre”.

Por su parte, el ministro del 
Interior, José Luis Corcuera, 
preguntado por las repercusio
nes de atentados como el de 
ayer en las conversaciones entre 
el PNV y HB, insistió en que 
la continuación de las reuniones 
es una decisión autónoma del 
PNV y subrayó que lo necesario 
es que “cualquiera que sea la 
posición política de los firman
tes de los píctos de Madrid y 
Ajuria Enea, una decisión como

Representantes del PNV y de HB, al comenzar las conversaciones de ambas formaciones el pasado día 5.

S

nalista Vasco mantiene con 
HB para establecer un “diag
nóstico de la violencia” en 
Euskadi. “Me parece muy gra
ve que los interlocutores del 
PNV utilicen estos atentados 
como argumentos en sus con
versaciones. En cualquier caso 
negociar con terroristas y con 
su brazo político puede pro
ducir efectos así. Espero que 
los responsables del PNV 
mediten serenamente sobre si 
no sería mejor aplicar estric
tamente el Pacto de Ajuria 
Enea y no darles argumentos 
ni instrumentos que no les dan 
las urnas”.

Desde el País Vasco, el pre
sidente deí PNV, Xabier Arza- 

ésta no debería deteriorar los
pactos contra el terrorismo”.

Sin embargo, el ministro dijo 
que “sería bueno y saludable” 
que HB explicara al pueblo vas
co, “si es posible explicarlo”, 
en qué contribuye a la defensa 
de sus intereses un intento de 
masacre como el de ayer en 
Madrid.

Por su parte, Herri Batasuna 
aseguró ayer que el atentado 
con coche-bomba perpetrado 
ayer en Madrid demuestra “el 
profundo fracaso de la vía poli
cial como fórmula para la solu
ción del contencioso Euska- 
di-Estado”.

En un comunicado de prensa, 
la coalición abertzale subraya 
que la la citada acción terrorista 
constata asimismo que. “las 
declaraciones de euforia produ
cidas en las últimas semanas 
sobre la acción policial a ambos 
lados de los Pirineos no son 
más que un engaño a la socie
dad”. 

llus principal mentor de las 
conversaciones entre su par
tido y HB manifestó que estos 
encuentros “se platean distin
guiendo a HB de ETA y sabía
mos que en el curso de los 
mismos se podían 
cosas de este tipo 
dijimos”.

Según Arzallus, 
motivo que habría 

producir 
y así lo

el único 
para sus-

pender las conversaciones con 
HB sería que se “creara tal 
estado de opinión que las 
hiciera desaconsejables, pero 
no porque podamos respon
sabilizar a HB de este tipo 
de actos”.

El coordinador general de 
IU, Julio Anguita, manifestó 

Javier Solana, ministro de Cultura.

por su parte que el atentado 
de ayer le producía “horror 
y repugnancia por el intento 
de hurtar vidas humanas”. 
Anguita manifestó hallarse 
“tremendamente preocupado 
por este goteo de atentados 
que poco a poco van matando 
las esperanzas de que esta 
espiral asquerosa de violencia 
llegue a su fin”.

Para Anguita los últimos 
atentados de la organización 
terrorista ETA en Burgos y 
Madrid cierran toda la puerta 
hacía la paz “y nos producen 
una amargura, una impoten
cia, una tristeza de rabia, que 
parecen imposibles de supe
rar”.

MADRID. (Fax-Press).~ jyl 
final ha sucedido lo que duraniel 
tanto tiempo había esperado 
oposición, meter un gol al Gni.| 
po mayoritario Socialista. ^1' 
consiguieron esta vez por dosl 
votos de diferencia, 139 frentj 
a 137 del grupo mayoritario qucl 
quería que el Pleno del Coii.| 
greso rechazara la toma en con-l 
sideración de una proposiciorl 
de ley de IU sobre modificaciój 
de la Ley General de la Segu.| 
ridad Social, en relación con J 
revalorización periódica de lal 
asignación ecónomica por hijol 
a cargo. 1

La ausencia de prácticamentel 
todos los miembros del Gobier l 
no y de algunos diputados dell 
Grupo Socialista hicieron posi.| 
ble el milagro. El Pleno dell 
Congreso ha dado luz verde,t 
en contra de la voluntad dell 
PSOE de esta iniciativa del Ibi 
para que sea tramitado en ell 
futuro la revalorización perió-l 
dica de esta asignación econó-i 
mica al menos en el mismo pnr l 
centaje que se establezca en Ios| 
Presupuestos Generales dell 
Estado como incremento gene 1 
ral de las- pensiones contribu í 
tivas de la Seguridad Social!

A la vista del resultado quel 
arrojaban los marcadores, uní 
rumor recorrió el Hemiciclo, i 
entre el asombro de los dipu | 
tados socialistas y los gritos yl 
aplausos de los parlamentarios! 
de la oposición. |

El servicio militar 
español no es 
más peligroso, 
según Suárez 
Pertierra

MADRID. (Efe).- El secre-, 
tario de Estado de Adnjinistra- 
ción Militar, Gustavo Suárez 
Pertierra, dijo ayer que "niego 
que el servicio militar español 
sea más peligroso que el de 
otros países europeos”, en con
testación al informe sobre la 
“mili” que anualmente realiza 
la Oficina del Defensor del Sol
dado y hecho público ayer.

Suárez Pertierra, que ofreció 
una rueda de prensa para expli
car la reforma de la enseñanza 
militar, se refirió a diferentes 
aspectos destacadas en el citado 
informe.

Entre ellos aludió a la con
sideración de la Oficina del 
Defensor del Soldado respecw 
al consumo de drogas en la"!®" 
li” y señaló que este aspecto 
actualmente “no es preocupan
te” ya que ”me consta que fun
cionan los planes de preven
ción” puestos en marcha p®^ 
las Fuerzas Armadas.

Preguntado por el aumento 
del número de objetores de 
conciencia, Suárez Pertie^ 
subrayó que “tengo la intuición 
de que no crece perpectiblo- 
mente” aunque “si tengo » 
seguridad de que cada año 10’ 
correspondientes al remp^ 
que solicitan desde el pf®^' 
momento la objeción no lición 
ni al tres por ciento”.

o'
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El paro registrado en las oficinas del INEM descendió durante el pasado mes de mayo.

El paro registrado en las oficinas del INEM descendió en mayo en más de 67.000 personas

Noval atribuye la bajada del paro a la 
disminución de la rotación en el empleo

La caída sitúa por debajo del 15 por ciento la tasa de desempleo sobre población activa

El paro registrado en las ofícinas del INEM descendió 
en mayo en 67.628 personas respecto del mes anterior, 
hecho que el ministro de Trabajo, Luis Martínez Noval, 
en declaraciones a Efe, atribuyó a la disminución en 
la rotación en el empleo.

MADRID. (Efe).- Esta caí
da del paro permitió dejar la 
tasa de desempleo sobre 
población activa, por primera 
vez en lo que va de año, por 
debajo del 15 por ciento, y 
situaría en 14,7 puntos, cuatro 
décimas por debajo de la de 
abril y siete menos que a 
comienzos de año.

Según los datos facilitados 
por el Ministerio de Trabajo, 
al concluir el mes de mayo 
había en España 2.217.989 
parados, es decir, 111.269 
menos que a 31 de diciembre 
pasado.

Sin embargo, el número de

La CE respalda el Programa de 
Convergencia del Gobierno español

LUXEMBURGO. (Efe).- La 
Comunidad Europea (CE) res
paldó ayer martes, el programa 
'le convergencia de la economía 
española para 1992-96, al tiem- 

que insistió en que las medi
cas que contiene se deben apli- 
’^^t en los próximos doce meses 
para obtener resultados satis- 
l^ciorios.

Los ministros de Economía 
y Finanzas comunitarios subra
yaron que el programa de con- 
''^rgencia español “es fuerte y 
Jíjerece todo el respaldo de la 
Comunidad Europea”, pero 

colocaciones fue en mayo de 
358.915 (132.132 de ellas 
correspondientes a contratos 
acogidos a medidas de fomen
to del empleo), lo que supone 
un descenso de 15.754 (4,2 
puntos porcentuales) respecto 
a abril de este año, y de 88.996 
(19,9 puntos) sobre mayo de 
1991.

Las colocaciones registradas 
durante los cinco primeros 
meses del año ascienden a 
1.938.552.

El descenso del paro en 
mayo pasado -el mayor de los 
últimos tres años en ese mes-, 
supuso una reducción del tres 

mostraron algunas dudas sobre 
como contener la inflación y 
sobre la ausencia de un pacto 
social.

A este respecto el titular 
español, Carlos Solchaga, dijo 
que ”si bien las últimas expe
riencias de diálogo con los sin-> 
dicatos han sido decepcionan
tes, el Gobierno sigue abierto 
a ese diálogo social”.

El plan de saneamiento eco
nómico español contiene un 
conjunto de medidas estructu
rales y una política moneta- 
ria-fiscal muy rigurosas que 

por ciento respecto a abril y 
hace que el paro haya dis
minuido en 36.803 personas 
desde mayo de 1991 (un 1,6 
por ciento).

En los últimos cuatro años, 
el paro registrado ha descen
dido en mayo en las siguientes 
cantidades: 72.061 personas en 
1989; 52.868 en 1990 y 54.513 
en 1991.

El desempleo disminuyó en 
todos los sectores productivos, 
y en todas las comunidades 
autónomas, excepto en Can^ 
rias.

Noval valoró de forma muy 
positiva la reducción del paro 
y consideró que estas cifras 
permiten pensar que en 1992 
se cumplirá el objetivo del 
Gobierno de crear 76.000 
empleos netos.

La caída de las colocaciones 
responde; a su juicio, a la dis

deberían permitir a España 
cumplir con las condiciones de 
acceso a la última fase de la 
Unión Económica y Monetaria 
(UEM) en 1997, que supone la 
adopción de una política mone
taria y una moneda únicas para 
toda la Comunidad. El presi
dente de la Comisión Europea, 
Jacques Delors, señaló que si 
bien el programa de convergen
cia de la economía española 
”significará grandes esfuerzos 
para toda la sociedad española, 
creo que es un plan valiente, 
coherente y realizable”. 

minución de la rotación en el 
empleo, aunque el ministro no 
descartó que también tenga 
incidencia el aumento de seis 
meses a un año de la duración 
mínima del contrato de 
fomento del empleo recogida 
en el decreto (ahora proyecto 
de ley) que también reforma 
la prestación por desempleo.

Los sindicatos UGT, 
CCOO y USO coincidieron en 
restar validez al descenso del 
paro registrado en mayo, por
que, en su opinión, obedece 
a un factor estacional y a los 
efectos del proyecto de ley que 
recorta las prestaciones por 
desempleo.

UGT afirmó en una nota 
que la aplicación de esta nor
ma significa menos protección 
y formación para los parados, 
lo que desincentiva su inscrip
ción en las oficinas de empleo.

Carlos Solchaga.

Nicolás Redondo.

CC.OO. y UGT 
enviarán una 
carta a González 
para iniciar la 
negociación

MADRID. (Fax-Press).- Las 
Ejecutivas de UGT y CC.OO 
decidieron ayer, por separado, 
remitir el próximo jueves una 
carta al presidente del Gobier
no para solicitarle una reunión 
con el fin de fijar un calendario 
y la metodología para una nego
ciación “verdadera”.

Los responsables de ambos 
sindicatos no han necesitado 
celebrar una reunión conjunta 
para tomar la decisión, ante los 
múltiples contactos telefónicos 
mantenidos desde que finalizó 
el 28-M.

Precisamente, por teléfono se 
decidió la conveniencia de 
remitir la citada carta ante la 
invitación realizada por la 
ministra Portavoz del Gobierno, 
Rosa Conde, de que el presi
dente se reuniría con los sin
dicatos si éstos lo solicitaban.

Esta decisión ha sido ratifi
cada por las respectivas ejecu
tivas confederales de cada sin
dicato.

El próximo día 15

Si las previsiones se cumplen, 
el presidente del Gobierno reci
birá a Nicolás Redondo y Anto
nio Gutiérrez poco después de 
su regreso de su visita a Colom
bia, previsto para el próximo 
15 de junio, tal y como aseguró 
Rosa Conde el pasado viernes.

Para entonces, representan
tes de las ejecutivas de los dos 
sindicatos mayoritarios celebra
rán una reunión a fin de fijar 
los puntos que serán expuestos 
por sus secretarios generales a 
Felipe González.

Tal y como se explica en la 
carta, UGT y CC.OO solicitan 
una negociación “verdadera” 
sobre las medidas sociales con
tenidas en el Plan de Conver
gencia -sin pedir ya la retirada 
del Decreto-Ley sobre presta
ciones por desempleo y fomen
to de empleo-; la futura ley de 
huelga y una política de rein
dustrialización.

En cualquier caso, UGT y 
CCOO remitirán mañana una 
carta a Felipe González, para 
emplazar al jefe del Ejecutivo 
a iniciar una negociación sobre 
política industrial, Ley de Huel
ga, recorte de las prestaciones 
sociales por desempleo y medi
das sociales que se contemplan 
en el Plan de Convergencia del 
Gobierno.
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Los defensores insisten en la invalidez de las pruebas acusatorias

Hoy comienza el juicio por 
el llamado ‘caso Naseiro’

Pedrol Rius se personará para protestar por la falta de asistencia letrada

Hoy se inicia el juicio del 
‘caso Naseiro^ dos años 
después de que el Juez 
Manglano determinara la 
detención e incomunica
ción del tesorero del PP 
Rosendo Naseiro^ de su 
antecesor en el cargo 
Angel Sanchis y del con
cejal de Valencia Salvador 
Palop por un presunto 
delito de cospiración para 
el cohecho.

MADRID. (Fax-Press).- 
Por la mañana se constituirá 
la Sala Segunda del Supremo 
en vista oral, a la que está 
prevista la asistencia del Pre
sidente del Consejo General 
de la Abogacía, D. Antonio 
Pedrol Rius, que acudirá con 
toga e insignias para expresar 
su protesta por la forma en 
que actuó el juez Manglano, 
que negó a los detenidos la 
asistencia de letrado a pesar 
de que, según Pedrol, ese 
derecho está recogido en el 
Tratado de Derechos y Liber
tades de Roma, que prevalece 
sobre cualquier norma pos
terior que se pretenda aplicar.

Comparecen ante la Sala 
las tres personalidades del PP 
más el constructor José Bala
guer. Los abogados defenso
res van a pedir la anulación 
de la prueba fundamental, las 
cintas grabadas desde el telé
fono de los hermanos Salva
dor y Rafael Palop.

El juez Manglano ordenó 
el “pinchazo” por considerar 
que Rafael Palop podría estar 
implicado en un presunto 
delito de narcotráfico. De las 
cintas no se ha deducido nin
guna conclusión en ese sen
tido, aunque el juez consideró 
que había descubierto un 
posible delito de cohecho en 
el que estaban implicados Sal
vador Palop, Naseiro, San
chis, y varios empresarios y 
constructores de la zona.

Ahora, dos años después, 
Rafael Palop acaba de ser

González se quedó atrapado 
varios minutos en un ascensor 

a su llegada a La Paz
LA PAZ. (Efe).- Parlaman- 

tarios y periodistas bolivianos 
expresaron su descontento por
que el presidente del Gobierno 
español, Felipe González, no 
pudo dirigirles unas palabras 
durante su visita ayer por la 
mañana a la sede del Par- 
lamanto.

Quienes esperaban a Gonzá
lez en el Parlamento le soli
citaron que se pronunciara 
sobre el proceso democrático 
boliviano y las relaciones de 
este país con España, pero el 
vicepresidente de la República, 
Luis Ossio Sanjinés, excusó al 
gobernante europeo.

El jefe del Gobierno español, 
que poco despúes de llegar el

Angel Sanchis (izquierda), del PP, junto a su abogado.

detenido por su presunta vin
culación en una red de nar
cotráfico. Los defensores de 
Naseiro y Sanchis consideran 
que tas cintas grabadas no son 
concluyentes sobre el delito 
de cohecho, y además fueron 
manipuladas.

Cuando los jueces solicita
ron a la policía las cintas con 
las conversaciones telefónicas, 
se les respondió que sólo dis
ponían de dos cintas “mas
ters”, y que se pasaban reta
zos de grabaciones a cintas 
convencionales, y que en las 
“masters” se volvía a regrabar 
y por tanto se borraban las 
conversaciones del día ante
rior.

Sanchis, en la prueba peri
cial, dijo que reconocía su 
voz, pero no las expresiones 
utilizadas, y que las conver
saciones estaban manipula
das. Todo ello es lo que ha 
llevado a los abogados a pedir 
la ilegalidad de esa prueba, 
la única de la acusación, y 
por tanto piden tambien la 
anulación del juicio. La Sala, 
tras escuchar a los defensores, 
deliberará sobre si el juicio 
debe celebrarse o se anula. 
Angel Sanchis, diputado del 
PP, afirma a veinticuatro 
horas del inicio del juicio que 
“Siempre he dicho que tengo 

lunes a La Paz quedó atrapado 
durante varios minutos en un 
ascensor del aeropuerto, perma
necerá en Bolivia hasta el próxi
mo día 12, en lo que constituye 
la primera visita de un presi
dente de España a Bolivia.

González fue declarado hués
ped ilustre de La Paz por el 
alcalde de esta ciudad, Julio 
Mantilla.

Está previsto que Paz Zamo
ra y González firmen una 
Declaración Conjunta que rati
fique las buenas relaciones 
entre sus dos países y un docu
mento de intenciones para 
renovar por tres años la coo
peración de España a Bolivia. 

fé en la Justicia, aunque pue
do no tener fé en un juez 
concreto, pero sí en la Justicia 
en general”.

Considera que “No se pue
de pinchar un teléfono por 
un delito que no se ha come
tido, debe pincharse para 
encontrar pruebas de un deli
to que se ha cometido ya, 
creo yo. Pero además no se 
puede considerar como prue
ba unas cintas con trozos de 
conversaciones, sino las cintas 
originales, y esas cintas debe
rían heber sido controladas 
por el juez, no por la policía; 
y tendrían que haberse gra
bado los trozos de las con
versaciones originales en pre
sencia del secretario judicial, 
y en este caso tampoco se 
ha cumplido esa norma. Esa 
es la única prueba que tienen 
contra nosotros, ni una más. 
Me he hartado de decir -con
tinúa- que en los doce años 
que llevo en política lo único 
que he hecho es tener menos 
dinero que el que tenía cuan
do entré. Todo esto que me 
ocurre me parece una pesa
dilla, y tengo derecho a defen
derme; llevo dos años tratan
do de demostrar mi inocen
cia, y hasta ahora nadie puede 
demostrar mi culpabilidad, no 
por falta de pruebas, sino por
que soy inocente”.

Felipe González.

Mariano Rubio, gobernador del Banco de España.

Aclarará la ocultación de un informe sobre Ibercorp

Mariano Rubio comparece 
de nuevo hoy en el Congreso

MADRID. (Agencias).- El 
gobernador del Banco de Espa
ña, Mariano Rubio, explicará 
hoy en el Congreso el informe 
elaborado por el instituto emi
sor sobre Ibercorp y aclarará 
las razones por las que no des
veló su contenido en la anterior 
comparecencia parlamentaria, 
el pasado 20 de febrero.

Los grupos parlamentarios 
Popular, IU y CDS, que han 
solicitado esta nueva cornpare- 
cencia, acusan ai gobernador de 
ocultar al Congreso el resultado 
del informe elaborado por la 
Inspección del Banco de Espa
ña, en el que se reconocía que 
la actividad principal de Iber- 
corp era la especulación y el 
mantenimiento de la cotización 
de las propias acciones.

El máximo responsable del 
Banco de España responderá 
también ante la comisión de 
Economía del Congreso de la 
actuación de Unicaja en la con
donación de créditos fallidos a 
diversos partidos políticos y per
sonalidades próximas a ellos.

Las peticiones de los grupos 
parlamentarios coinciden con la 
comparecencia trimestral del 
gobernador, que deberá infor
mar sobre el desarrollo de la 
política monetaria y la evolu
ción de las principales magni
tudes económicas.

Documentos

El Congreso de los Diputa
dos pedirá al Banco de España 
que remita con carácter urgen
te, los documentos solicitados 
por el Grupo Popular sobre 
Ibercorp para poder disponer 
de ellos antes de la compare
cencia de mañana en la Cámara 
del Gobernador del Banco de 
España, Mariano Rubio.

La Mesa del Congreso, en 
su reunión de la semana pasada, 
aceptó la petición del PP de 
recabar una serie de documen
tos al Banco de España para 
determinar si Rubio dijo la ver
dad sobre Ibercorp en su última 
comparecencia.

Sin embargo, según destacó 
el vicepresidente de la Mesa y 
diputado del PP, Federico Tri
llo, en la víspera de la com
parecencia del Gobernador, los 
documentos del Banco de Espa
ña no han llegado al Congreso.

"Sería impresentable -dijo 
Trillo- que compareciera 
Mariano Rubio en el Congreso 
sin que dispusiéramos de los 

necesarios documentos”.
La solicitud de remisión df 

los documentos que debe envía: 
el Banco de España -entre lo: 
que no estarán las actas de ins 
pección realizadas a Ibercorp- 
se tramitará a través de la secre 
taría general de la Cámara.

Por otra parte, la Mesa te 
acordado “aparcar” una solici 
tud de comparecencia del Pisca 
General del Estado, Eligió Her 
nández, formulada por Izquier 
da Unida, para que explique lar 
investigaciones sobre las escu
chas de la conversación tele
fónica que mantuvieron e- 
director de El Mundo, Pedre 
J. Ramírez, y el coordinador 
general de IU, Julio Anguita.

La Mesa -a la que no asistió 
el representante de IU, José 
Luis Núñez- decidió aplazaría 
decisión sobre esta petición has
ta ,que dicho grupo aclare si 
desea que el Fiscal se refiera 
a este hecho concreto o a las 
escuchas telefónicas ilegales ea 
España en general.

El vicepresidente tercero, el 
socialista Joan Marcet, manifes
tó que el criterio de la Mesa 
es rechazar las peticiones que 
se refieren a asuntos concretos 
que se encuentran en los tri
bunales y aprobar Ias que piden 
explicaciones de carácter gene
ral.

Asimismo, según explicó Tri
llo, el presidente del Congreso, 
Félix Pons, “hará una gestión’' 
con el presidente de la Comi
sión de Justicia, Javier Barrero, 
para que en su comparecencia 
de hoy el Fiscal General del 
Estado explique también su opi
nión sobre el informe del Con
sejo Fiscal que provocó la salida 
de su antecesor en el cargo. 
Leopoldo Torres, y sus “planes 
y programas” al frente de la 
fiscalía.

El Grupo Popular había 
pedido la comparecencia de 
Hernández para que explic3r3 
ambas cuestiones, pero h 
Comisión de Justicia las recha
zó, lo que motivó el recurso 
de amparo del PP ante el pf^' 
sidente del Congreso.

Por otra parte, el empresario 
José María Ruiz-Mateos, a h^' 
vés de la sociedad Nue^^ 
Rumasa, ha presentado ante la 
Comisión Nacional del Merca" 
do de Valores (CNMV)_u? 
Oferta Pública de Adquisid®® 
de Acciones (OPA) sobre Sij 
temas Financieros, entidad 
del grupo Ibercorp.

M
’
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Con motivo de celebrarse Ias bodas de plata de los soberanos de aquel país europeo

Los Reyes llegaron ayer a Dinamarca 
donde permanecerán durante dos días

Don Juan Carlos y Doña Sofía tienen previsto regresar a Madrid el próximo jueves

Los Reyes de España, Juan Carlos y 
Sofía, que llegaron ayer a Dinamarca 
para participar en la celebración de las 
bodas de plata de Margarita II de Dina
marca y del príncipe consorte Enrique,

COPENHAGUE. (Efe).- 
Representantes de las casas 
reales de Gran Bretaña, 
Holanda, Bélgica y Luxembur
go. además de los monarcas 
de Noruega y Suecia, y los 
presidentes de Islandia y Fin
landia, llegaron también ayer 
a la capital danesa.

Una cena de gala en el cas
tillo de Kronborg, donde el 
dramaturgo Shakespeare situó 
su obra Hamlet, inició ayer 
martes las actividades con que 
la soberana danesa, de 52 
años, celebra el 25 aniversario

de su boda con el conde fran
cés Henri de Laborde de 
Montpezat, que cumplirá 58 
mañana, día 11.

Juan Carlos y Sofía asistirán 
también hoy a la entrega de 
regalos a la pareja celebrante 
en el palacio de Amalienborg 
y a la recepción del ayunta
miento de Copenhague, pero 
“no tendrán otro programa” 
que el establecido por la casa 
real danesa, informó el emba
jador de España, Carlos Fer
nández Longoria.

Con los demás invitados

permanecerán durante dos días en el país. 
Tras aterrizar en la base militar de Vaer- 
loese la pareja real española se dirigió 
a Fredensborg, la residencia de verano 
de sus anfitriones, donde se alojarán.

reales, los Reyes de España 
asistirán también el día 10 a 
la cena de gala en Fredens
borg, repetición del banquete 
de bodas celebrado el 10 de 
junio de 1967 en el mismo 
lugar.

Juan Carlos y Sofía de 
España, que regresarán a 
Madrid el jueves, asistieron en 
su día a la boda real en 
Copenhague, donde esta vez 
la reina coincidirá con su her
mano Constantino de Grecia, 
casado con la hermana menor 
de Margarita II. Don Juan Carlos.

Tres reclusos 
heridos en el 
incendio que 
ellos provocaron 
en una celda

FIGUERES. (Efe).- Tres 
internos del centro penitencia
rio de Figueres han resultado 
heridos con quemaduras de 
carácter grave a consecuencia 
del incendio que ellos mismos 
han provocado en una celda de 
dicha prisión. Los tres internos, 
cuya identidad no ha sido faci
litada por el departamento de 
Justicia, ya protagonizaron una 
protesta junto a otros tres reclu
sos al negarse a entrar en sus 
celdas a las diez de la noche.

Tras cuarenta minutos de 
negociaciones, los funcionarios 
convencieron a los internos 
para que entraran en sus celdas 
y depusieran su protesta por las 
condiciones del centro, en el 
que los seis están recluidos. 
Ayer los seis reclusos protago
nizaron una nueva protesta gol
peando las puertas de sus cel
das, y tres de ellos incendiaron 
sus colchonetas.

BondS&otOó
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COMBINACION GANADORA
@®(Í6)@@®
Complementario

STYLE - BAN
MINIPISCINAS DE HIDROMASAJE 

SAUNAS MULTIFUNCIONALES 
BAÑERAS DE HIDROMASAJE 

STANDAR Y FREGADEROS

Reintegro

LLAMENOS Y NOS PONDREMOS A SU SERVICIO
Tlfn: 23 10 12

CIUDAD REAL
0/ Toledo, 71, 73

ALUCAL, S.A.
CONVOCATORIA A LA JUNTA GENERAL ORDINARIA DE SOCIOS

Se convoca a los Socios de esta Sociedad a la Junta 
General Ordinaria que se celebrará en el domicilio social 
de la calle Real n- 54 de Miguelturra (Ciudad Real) el 
próximo día 29 de junio de 1992 a las 18,30 horas en 
primera convocatoria y en su caso en segunda convocatoria 
el día siguiente a la misma hora de acuerdo con el siguiente;

ORDEN DEL DIA
1® Aprobación si procede de las Cuentas Anuales, Balance, 
Cuenta de Pérdidas y Ganancias, Memoria, el Informe de 
Gestión y de la Propuesta de Aplicación de resultados, 
referido todo ello al ejercicio cerrado al 31 de Diciembre 
de 1991.
2® Aprobación si procede de la Gestión de los Adminis
tradores, durante el ejercicio de 1991
3- Aprobación si procede del acta de la Junta.

En Miguelturra a 30 de Mayo de 1992
M® Rosario Garrido Almodóvar

Agustín Cantero López
Administradores Solidarios

ABONOS SALCEDO, S.A.
Transformación y modificación de Estatutos 
En Junta General Universal de Accionistas celebrada 
el día 30 de Mayo de 1992, se acordó por unanimidad 
la transformación de la Compañía en Sociedad de Res
ponsabilidad Limitada, pasando a denominarse “ABO
NOS SALCEDO, S.L.”, así como la adaptación y modi
ficación de estatutos a la nueva normativa vigente.

El Administrador

NUEVO TRANSIT MIXTO

Í ■Í
i|i

La inversión más rentable

"^
 ír

Aquí tiene el nuevo Transit Mixto. 
El vehículo comercial más vendi
do en Europa le oh'ece dos nue
vas versiones: el Transit Mixto 
gasolina de 88 CV y el Diesel de

*I.V.A., transporte y promoción incluidos.

70 CV Además, la posibilidad de 
contar con ABS y dirección asisti
da. Y muchas opciones más.
No se lo pierda. Invierta en lo más 
rentable.

Ciudad Real
HIJOS DE DIONISIO 
GRANDE, S.C.

Puertollano 
ELIAS SANTOS 
E HIJOS. S.L.

Manzanares 
SERRAMOTOR 

S.A.

Alcázar de San Juan 
MODESTO 
TORRES, S.L.
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Cotizaciones de la Bolsa de Madrid
Indice General anterior actual

El grupo obtuvo beneficios de 70.000 millones en 1991

NOMBRE VALOR 
Banesto

APERTURA
2.840’00 2.800'00

B. Exterior 3.410’00 3.400'00
B. Central-Hispano 3.430’00 3.400’00
B. Central-Hispano (nue^\-sí
B. Popular 11.160’00 11.120'00
B. Santander 4.760'00 4.790'00
B. Valencia 1.245’00 1.210’00
Barclays Bank 651’00 669’00
B. Zaragozano 1.950’00 19350’00
B. Cto. Balear 3.660'00 3.700'00
B. Bilbao-Vizcáya 2.810’00 2.825’00
B. Alicante 4.885'00 4.875’00
B. Vitoria 2.820’00 2.280’00
B. Andalucía 9.250’00 9.150’00
B. Castilla 36.770’00 36.770’00
B. Herrero 3.020’00 3.200’00
B. Pastor 5.730’00 5.040’00
B. Vasconia 4.500’00 4.500’00
B. Atlántico ' 2.810’00 2.810’00
B. Galicia 3.650’00 6.650’00
B. Fomento 2.230’00 2.220’00
Bankinter 6.520’00 6.560’00
B. Progreso 2.415'00 2.415’00
Aguas Barcelona 3.650’00 3.595’00
Catalana de gas 6.840'00 6.800’00
Eléct. Viesgo 2.260'00 2.325’00
Eléct. Reun. Zaragoza 1.290'00 1.275’00
F.E.C.S.A. 741’00 738’00
Hidrocantábrico 1.930’00 1.920’00
Hid. Cataluña 400’00 404’00
Hid. Española 546’00 543’00
Iberduero 753’00 754’00
Saltos del Nansa 6.669’00 6.590’00
Sevillana Eléc. 554’00 548’00
Unión Eléc. Fenosa 592’00 586’00
Emp. Nac. Eléctric. 3.675’00 3.610’00
Eléc. Ribagorzana 1.825’00 1.825’00
Gas y Eléctric. 3.830’00 3.810’00
Unión Ind. Agrogan. 2.080’00 2.020’00
El Aguila 1.525’00 1.550’00
Azucarera 4.430’00 4.425’00
Ind. Nav. Eny. Celulos. 2.105’00 2.060’00-
Campofrío 7.930’00 7.880’00
Ebro Agrícolas 1.900’00 1.870’00
Tabacalera 5.970’00 5.850’00
Koipe 4.190’00 4.190’00
Finanzaifto 1.260’00 1.255’00
Asland 1.880’00 1.835’00
Agromán 1.030’00 1.000’00
Portland Valder. 10.900’00 10.800’00
Valenc. Cementos 12.350’00 12.170’00
Uralita, S.A. 1.205’00 1.118500
Cristalera Esp. 5.700’00 5.660’00
Dragados y Const. 1.940’00 1.905’00
Obras y Const. Ind. 4.400’00 4.390’00
Vallehermoso 2.125’00 2.090’00

NOMBRE VALOR 
Bami

APERTURA
340’00

ULTIMO
329’00

Prima Inmobiliaria
Inm. Met. Vasco-Centr.
Sotogrande
Inmob. Urbis 878'00 870’00
Focsa
Hornos de Ibe. Alba. 1.095’00 1.070’00
Financiera v minera
Cubiertas 10.100’00 9.940’00
Huarte 1.600'00 1.500’00
Urbanizaciones y Trans.
Filo, S.A. 1.450'00 1.475’00
Corp. Fin. Alba 5.300’00 5.300’00
Cía. Gral. Invers. 920’00 905’00
Cofir 1.200’00 1.170’00
Corp. Fin. Hispamer
Papelera Española 196’00 181’00
Sarrió, S.A. 770’00 760’00
Eppic 185’00 182’00
Argón 4.230’00 4.250'00
Ercros 280’00 271’00
Ener. e Ind. Aragonesas 1.440’00 1.430’00
Carburos metálicos 3.740’00 3.730’00
Repsol 2.995’00 2.965’00
Cepsa 2.345’00 2.330’00
Petromed
La Seda de Barcelona

'Sniace 76100 76’00
Emp. Nac. Celulosa 1.390’00 1.380’00
Fosforera 1.300’00 1.300’00
Algodonera S. Antonio 475’00 460’00
Tafisa Serie B
Corp. Mapfre 4.400’00 4.470’00
Unión y el Fénix 4.100’00 4.050’00
Azkoyen 2.805’00 2.805’00
Dimetal 1.255’00 -1.280’00
Nicolás Correa 1.335’00 1.335’00
A. Hornos Vizcaya 73’00 76’00
Acerinox 6.830’00 6.700’00
Asturiana Zinc 3.750’00 3.700’00
Esp. del Zinc - 860’00 820’00
Mat. y Construcción 308'00 315’00
M. Montana Quijano ' 162’00 162’00
Met. Duro Felguera 1.160’00 1.160’00
Amper 405’00 413’00
Tubacex
Zardoya Otis 10.100’00 10.020’00
Citroen Hisp. 5.900'00 5.900'00
Tudor 805’00 800’00
Nissan M. Ibérica 415’00 410’00
Telefónica 1.110’00 1.095’00
Autop. M. Nostrum 1.420’00 1.350’00
Autopistas C. Esp. 1.240’00 1.315’00
Prosegur 2.650’00 2.650’00
Vidrala 2.224’00 2.200’00
Commerzbank 15.400’00 16.400'00
Volkswagen 24300’00 24.300’00

Fanjul: ‘‘Repsol no caerá 
en manos extranjeras”
Ayer se celebró junta general ordinaria de la compañía

El presidente de Repsof Oscar 
Fanjul, afirmó ayer ante la junta 
general ordinaria de la compañía 
que el grupo público no estará 
en manos de los inversores 
extranjeros pese al plan de pri
vatización puesto en marcha por 
el ministerio de Industria. El gru
po obtuvo unos benefícios des
pués de impuestos el año pasado 
de 70.170 millones de pesetas.

MADRID. (Fax-Press).- Entre los 
planes más detacados de la compañía 
petrolífera destaca las acciones para 
reducir las emisiones contaminantes 
que supondrán una inversión de 
200.000 millones de pesetas hasta el 
año 1.995.

Fanjul dijo que pese al proceso 
inciado por el Instituto Nacional de 
Hidrocarburos y apoyado por el 
ministerio de Industria, que supondrá 
la reducción de las acciones en manos 
del Estado hasta el 55 por ciento en 
una primera fase, para posteriormente 
reducirse hasta una cifra cercana al 
40 por ciento, no “supondrá en ningún 
caso que la empresa pase a manos 
de los inversores extranjeros”.

El presidente de la compañía ase
guró que la mayor presencia extran
jera en el accionariado de la compañía 
corresponde a la petrolera mejicana, 
Pemex con un 5 por ciento, y se debe 
a la extratégica de la empresa espa
ñola de cara a sus suministros de cru
do. Asimismo dijo que entre los res
tantes inversores no españoles, “nin
guno llega al 1 por ciento de las 
acciones”.

El máximo responsable de Repsol 
aseguró que tras la liberalización de 
sector petrolero se producirá una 
fuerte competencia entre las distintas 
compañías presentes en nuestro país.

Una gasolinera del grupo.

“que tendrá como resultado que 
muchas empresas abandonen sus 
inversiones en España por culpa de 
la alta competitividad”.

El presidente afirmó, no obstante, 
que no se pondrá impedirá la entrada 
de accionistas procedente de fuera de 
nuestras fronteras. Fanjul dijo que los 
resultados durante 1.991 ascendieron 
a 70.170 millones de pesetas lo que 
representó un aumento del 3,6 por 
ciento respecto al año anterior. El 
presidente de Repsol destacó el “ex
celente” ejercicio ocurrido en el área 
de refino que aumentó su resultado 
en un 45%. El máximo responsable 
de la compañía afirmó que el con
sumo de productos petrolíferos en 
España continuará aumentando 
durante los próximos años y subrayó 
el incremento del 4% en el consumo 
de gasolina en comparación con el 
ejercicio anterior y la subida del 5,1 
registrada en los gasóleos.

Se acentúa la caída
Las ventas han vuelto a ser las protagonistas 

en la bolsa de Madrid, con pérdida-s gene
ralizadas y un índice que poco a poco se va 
acercando a los niveles de comienzos de año.

Nada anima a tomar posiciones, pues a pesar 
de que no se espera un mal dato sobre el 
IPC, ayer en el mercado interbancario el precio 
del dinero a largo plazo se acercaba al 13%, 
lo que ha provocado cierto nerviosismo entre 
unos inversores que no ven un panorama eco
nómico nada positivo. El comportamiento de 
los mercados internacionales tampoco sirve de 
referencia aunque en esta ocasión una apertura 
claramente a la baja de la bolsa neoyorquina 
pasó desapercibida y el índice general logró 
recuperar una pequeña parte de lo perdido 
a lo largo de toda la jornada.

Otra noticia del día, ha estado en la OPA 
presentada por José María Ruiz-Mateos sobre 
el 75% del capital de la sociedad de Sistemas 
Financieros. La OPA, presentada a través de 
la sociedad Nueva Rumasa, no ha sido admitida 
por la CNMV al carecer de avales y garantías.

Mercado de divisas
MONERA
1 dólar USA.......................
1 ecu....................................
1 marco alemán.............. .
1 franco francés.................
1 libra esterlina..................
100 liras italianas...............
100 francos belgas.............
1 florín holandés...............
1 corona danesa.................
1 libra irlandesa.................
100 escudos portugueses...
100 dracmas griegas..........
1 dólar canadiense............
1 franco suizo....................
100 yens japoneses............
1 corona sueca...................
1 corona noruega..............
1 marco finlandés..............
100 chelines austríacos.....
1 dólar australiano............

COMPRADOR
100’055
129’211
63’106
18’723

183’700
8’302

306’634
56’028
16’336

168’212
75’621
52’077
83’833
69’074
78’629
17’459
16’133
23’128

896’628
76’412

VENDEDOR
100’355 
129’599
63’296
18’779

184’252
8’358 

307’556
56’196
16’386

168’718
75’849 
52’233
84’085
69’282
78’865

17’511
16’181

23’198 
899’322
76’642

Campsa cambiará de nombre 
con la desmonopolización

MADRID. (Efe).- La Compañía 
Arrendataria del Monopolio de Petró
leos (antigua CAMPSA) cambiará de 
nombre una vez que se apruebe la 
Ley de Desmonopolización, anunció 
ayer su presidente, José Luis Díaz 
Fernández, en la comisión de Indus
tria del Congreso.

Si el Parlamento, apuntó Diaz Fer
nández, decide que ya no exista 
monopolios, es obvio que “tendremos 
que cambiar el nombre de la com
pañía” para vincularlo a las activi
dades futuras de la sociedad, que 
serán las de distribución de productos 
petrolíferos.
' EI nuevo nombre y logotipo de la 
empresa, sobre el que ya se están 
haciendo estudios y se espera tener 
una primera valoración avanzado el 
año, será sometido a la aprobación 
de una Junta General Extraordinaria

de Accionistas.
A finales de este mes de junio la 

compañía convocará a sus accionistas 
a una Junta Extraordinaria para modi
ficar los estatutos de la sociedad de 
acuerdo con el nuevo marco mercantil 
y la legislación comunitaria, que eli
mina la actual obligatoriedad de que 
la mayoría de capital sea nacional)' 
público.

El accionariado de la Compañía 
Arrendataria del Monopolio de Petró
leos se reparte en la actualidad en 
un 98,6 por ciento entre las refinerias 
-Repsol posee un 66 por ciento, Cepsa 
un 25 y Petromed un 9y en un M 
por ciento entre pequeños accionistas

Según Diaz Fernández, no existe 
peligro de que tras el cambio de esta
tutos se produzca una compra masiva 
de acciones por parte de capital 
extranjero.

Banesto Boisa
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V. Klaus, líder del Partido Democrático checo, afirma que “la Federación checoslovaca está perdida”

Checos y eslovacos muestran posturas 
irreconciliables sobre el futuro del país
El Movimiento por la Eslovaquia Democrática, dispuesto a negociar la creación de un Estado soberano

El presidente del conservador Partido Democrático Ciu
dadano, Vaclav Klaus, declaró ayer que la Federación 
checoslovaca está perdida, tras fracasar la primera ron
da de negociaciones a puerta cerrada con el líder nacio
nalista eslovaco, Vladimir Meciar, en busca de un 
compromiso.

PRAGA. (Efe).- “Las con
versaciones han puesto de 
manifiesto las posiciones irre
conciliables sobre el futuro 
ordenamiento estatal de Che
coslovaquia que mantienen los 
ganadores de los comicios 
generales de este fin de sema
na”, dijo Klaus, al terminar 
la reunión en Brno, centro del 
país, a las tres de la madru
gada del martes.

El Movimiento por la Eslo
vaquia Democrática, de Vla
dimir Meciar, triunfador en 
esa parte del país en las elec
ciones, está dispuesto a nego
ciar sólo la creación de un 
Estado eslovaco soberano y 
aspira en el futuro a establecer 
con los checos como máximo 
una “unión defensiva y eco
nómica”.

El partido de Meciar sos
tuvo en las conversaciones que 
la separación de los eslovacos 
y su eventual libre unión con 
la República checa debería 
realizarse en base a un refe
réndum que se celebraría sólo 
en Eslovaquia, explicó Klaus, 
ganador de las elecciones en 
la República checa.

Klaus, ministro Federal de 
Hacienda y autor del progra
ma de privatizaciones, explicó 
que el referéndum no podría 
limitarse a la parte eslovaca 
del país sino que tendría que 
celebrarse en todo el territorio 
de Checoslovaquia.
: El líder conservador checo 
afirmó que las dos partes-coin
cidieron en que “la prepara
ción del plebiscito exigirá cier
to tiempo” y que lo funda
mental ahora es la formación. 

a la mayor brevedad posible, 
del Parlamento federal y del 
nuevo Ejecutivo que debe ser 
designado antes de la elección 
del presidente de la Repúbli
ca, el 5 de julio próximo.

Reelección de Havel

Klaus confirmó que el 
Movimiento por la Eslovaquia 
Democrática manifestó clara
mente no apoyar la reelección 
de Vaclav Havel a la presi
dencia de la República.

Uno de los posibles aliados 
de Meciar en Eslovaquia, el 
separatista Jozef Prokes, 
declaró el lunes: “En ningún 
caso votaremos por el presi
dente federal, pues pensamos 
que cuanto antes desaparezca 
la Federación tanto mejor será 
para checos y eslovacos”.

El vicepresidente del Par
tido Democrático Ciudadano, 
Petr Cermak, admitió ayer en 
Brno que el proceso de elec
ción del nuevo presidente 
federal podría estar precedido 
por la designación del nuevo 
presidente eslovaco,, el 23 de 
junio, cuando se reúna por 
primera vez el nuevo Parla
mento nacional de esa Repú
blica.

Meciar, el nuevo hombre 
fuerte de Eslovaquia, no hizo 
ningún tipo de declaraciones 
tras las consultas con Klaus.

El vicepresidente del Movi
miento por la Eslovaquia 
Democrática, Milan Knazko, 
se limitó a informar de que 
las dos partes volverán a reu
nirse en Praga mañana para 
un nuevo intento de constituir

Meciar, el nuevo hombre fuerte de Eslovaquia.

los organismos federales.

Factor desestabilizador en 
Europa Central

La separación de Eslova
quia de la República checa 
provocaría tensiones en Euro
pa Central e incluso serias 
repercusiones internacionales, 
en opinión de los expertos 
checoslovacos.

Una Checoslovaquia muti
lada por la separación de 
Eslovaquia se convertiría en 
fácil presa de un gigante eco
nómico como es la vecina Ale
mania, que terminaría coloni
zando a la República checa, 
comentan esos mismos exper
tos. La inseguridad en una 
Eslovaquia independiente 
haría, por otro lado, que bue
na parte de los recursos finan
cieros eslovacos buscasen 
refugio en el extranjero, y se 
perdería toda esperanza de 
recibir capitales foráneos para 
el relanzamiento económico.

Adhesión a 
la CE

La Presidencia portu
guesa de la CE advirtió 
ayer que una posible 
división de Checoslova
quia constituiría un obs
táculo a una futura 
adhesión del país a la 
organización. En una 
declaración divulgada 
en Lisboa, la Presiden
cia comunitaria se 
muestra preocupada por 
los resultados de las 
elecciones legislativas 
celebradas en Checoslo
vaquia, que apuntan a 
una separación entre 
checos y eslovacos.
- El Movimiento para 
una Eslovaquia Demo
crática expresó su inten
ción de abolir la Cons
titución federal.

Japón firmará el 
Tratado de 
Biodiversidad en 
la Cumbre de la 
Tierra

TOKIO. (Efe).- Japón firma
rá el Tratado de Biodiversidad 
en la Cumbre de la Tierra que 
se celebra en Río de Jáneiro, 
anunció ayer el jefe de la Ofi
cina del Medio Ambiente, Sho- 
zaburo Nakamura.

Esta declaración despeja las 
dudas levantadas en la Confe
rencia de las Naciones Unidas 
sobre el Medio Ambiente y el 
Desarrollo con respecto a la 
postura de Japón ante el acuer
do.

El Tratado, destinado a pro
teger una variedad amplia de 
plantas y animales, no será 
rubricado por Estados Unidos 
porque limita la explotación de 
nuevos recursos y puede supo
ner una carga financiera para 
Washington, según el presiden
te George Bush.

La cumbre ambiental de Río, 
que se celebra entre el 3 y el 
14 de junio, ha despertado una 
fiebre ecologista oficial en 
Japón, que busca un mayor pro
tagonismo mundial en la pro
tección del medio ambiente.

Tokio ha enviado a esta con
ferencia internacional una dele
gación de 200 funcionarios, 
incluidos los ex primeros minis
tros Toshiki Kaifu y Noboru 
Takeshita.

Este despliegue político y las 
constantes alusiones a la pro
tección de la Tierra en los dis
cursos de los líderes nipones no 
cambia el hecho de que Japón 
es el primer consumidor mun
dial de madera y el cuarto emi
sor de dióxido de carbono.

Pocas semanas antes de la 
cumbre, Tokio se comprometió 
a mantener Hasta el año 2000 
las emisiones de dióxido de car
bono al nivel de 1990 y a eli
minar por etapas la producción 
y consumo de clorofluorocarbo
nos (CFC) de aquí a comienzos 
del próximo siglo.

Presiones del “Grupo de 
los 77’^

Continúan los bombardeos 
israelíes en el sur del Líbano

El Senado japonés aprueba el 
envío de tropas al extranjero

BEIRUT. (Efe).- La tensión 
persiste en el sur de Líbano, 
blanco durante la noche del 
lunes de bombardeos marítimos 
y artilleros israelíes, dijeron 
fuentes de la Policía.

Un barco israelí bombardeó 
el campamento de refugiados 
palestinos de Rachadiyeh, situa
do cerca del puerto de Tiro, 
^74 kilómetros al sur de Beirut, 
ucasionando sólo daños mate
riales.

La embarcación se acercó a 
■a costa hacia las 21:30 (18:30 
^b4T), y disparó también con- 
ria la región de Maaliye, más 

norte.
Mientras, Kfar Ruman, en la 

región del Tufah, antiguo bas- 
ljon de la milicia proiraní de 
ffizbulá (Partido de Dios), fué 
^lucada ayer de madrugada por 
? artillería israelí, que povocó 
"'Aportantes daños materiales.

El cadáver del palestino Tau

fik Sbejat, de 45 años, fue des
cubierto ayer en Ía aldea de 
Rumana, en Cisjordania ocupa
da por Israel, con varias balas 
en el cuerpo. Fuentes árabes 
de Rumana dijeron que solda
dos israelíes llegaron a la casa 
del fallecido ayer de madrugada 
para detener al palestino Basam 
Sbejat, se toparon con Taufik 
Sbejat y le mataron por error.

Por otra parte, miembros 
armados de la organización 
integrista Yihad asesinaron el 
lunes por la noche al escritor 
egipcio Farag Fuda cuando 
salía de su oficina en El Cairo, 
informaron fuentes de seguri
dad cairotas. Las fuentes aña
den que dos miembros de la 
organización integrista “Yihad” 
dispararon contra Farag Fuda, 
que salía de su oficina acom
pañado por su hijo, Ahmad, de 
quince años, y por un amigo, 
quienes resultaron heridos.

TOKIO. (Efe).- El Senado 
japonés aprobo ayer el proyecto 
de ley para enviar tropas al 
extranjero para misiones de paz 
supervisadas por Naciones Uni
das, que deberá ser ratificado 
por la Cámara de diputados.

Los partidos de oposición uti
lizaron la técnica de “paso de 
tortuga” al depositar sus votos 
y demostrar su descontento con 
el proyecto de ley, por lo que 
la sesión parlamentaria no pudo 
concluir hasta altas horas de la 
madrugada.

Según los expertos, este pro
yecto histórico, que permitirá 
enviar efectivos militares al 
extranjero por primera vez des
de la II Guerra Mundial, ya 
ha pasado su momento mas difí
cil al conseguir la aprobación 
del Senado, Cámara dominada 
por la oposición. Tras el visto 
bueno de la Cámara de Dipu
tados, con mayoría absoluta del

Partido Liberal Democrático, 
en el poder, el proyecto puede 
convertirse en ley antes de que 
termine esta sesión parlamen
taria, el 21 de junio.

La Cámara de diputados ya 
aprobó esta propuesta el pasado 
diciembre, pero deberá ratifi
caría debido a modificaciones 
introducidas por el Senado.

El primer ministro japonés, 
Kiichi Miyazawa, dijo ayer que 
hará un esfuerzo máximo para 
asegurarse que el proyecto 
pasará sin tropiezos por la 
Cámara de diputados, tras agra- 
dePér la colaboración de los 
partidos “Komeito” y “Demó
crata Social”, que han permi
tido la aprobación del proyecto.

Mientras tanto, los socialis
tas, primer partido de la opo
sición, han mantenido su anta
gonismo al envío de tropas al 
extranjero, que tachan de 
inconstitucional.

Por otra parte, el “Grupo de • 
los 77” presiona al primer mun
do en la Cumbre de Río para 
que apoye rápidamente un con
venio sobre desertización en 
momentos en que se informa 
que sobre 38 países de Africa 
pende el drama de la destruc
ción de sus tierras.

El avance en las negociacio
nes del mundo pobre con el 
industrializado es muy lento y 
seguramente no se logrará un 
acuerdo, aunque se aseguró quet 
será elaborada una propuesta, 
que se definirá en las Naciones 
Unidas, con un aumento de la 
contribución económica para 
evitar que avance la desertiza
ción en el Africa subsahariana.

La urgencia del tema se ha 
reflejado en los últimos infor
mes divulgados por las Nacio
nes Unidas en Río de Janeiro, 
en los que se ha afirmado que 
1,5 millones de hectáreas pre
sentan actualmente en Africa 
señales de desertización avan
zada.
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Se amplió el mandato y el incremento de la Fuerza de Paz de la ONU en Yugoslavia

El Consejo de Seguridad aprueba un plan 
para reabrir el aeropuerto de Sarajevo

Las fuerzas serbias lanzan un duro bombardeo contra el casco antiguo de Dubrovnik

El Consejo de Seguridad 
de la ONU aprobó el lunes 
por la noche, por unani
midad, el plan del secre
tario general, Butros Gali, 
para reabrir el aeropuerto 
de Sarajevo, pero puso 
como condición que exista 
un alto al fuego en la 
guerra que asola Bosnia.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- El Consejo amplió el 
mandato y el incremento de 
la Fuerza de Protección de 
Naciones Unidas £n Yugosla
via (FORPRONU) para que 
cumpla su nuevo cometido, 
pero sólo autorizó de inme
diato la primera fase del plan 
propuesto por Gali.

La resolución autoriza el 
despliegue de 60 observadores 
para verificar la retirada de 
baterías antiáreas y la concen
tración de armas de gran cali
bre en sitios acordados, tal 
como aceptaron el viernes las 
partes en el conflicto de 
Bosnia-Herzegovina.

La primera fase de las ope
raciones propuestas incluye, 
asimismo, un estudio elabora
do por expertos locales e 
internacionales sobre el estado 
en que se encuentran las ins
talaciones del aeropuerto y las 
necesidades para que pueda 
recibir aviones y manipular los 
cargamentos de ayuda huma
nitaria.

El secretario general deberá 
procurar autorización del 
Consejo para desplegar otros 
componentes de la fuerza adi
cional autorizada para FOR
PRONU cuando informe al 
Consejo de que están dadas 
todas las condiciones, “incluí-

Crece el Enfrentamiento entre los mandos militares rusos y los de la CEI

Al menos 28 muertos en un ataque de la 
Guardia Nacional de Georgia contra Osetia

MOSCU. (Efe).- Al menos 
28 personas murieron y varias 
decenas resultaron heridas 
durante un bombardeo perpe
trado anteanoche por la Guar
dia Nacional de Georgia contra 
Tsijinvali, capital de Osetia del 
Sur, informó ayer la televisión 
central de Rusia.

El conflicto entre Georgia y 
Osetia del Sur, que se arrastra 
desde hace casi dos años, se 
ha recrudecido en los últimos 
días y los esfuerzos por pacificar 
la zona no han dado resultados 
por el momento.

Osetia del Sur se proclamó 
independiente de Georgia y 
pretende unirse con Osetia del 
Norte, que forma parte de 
Rusia.

El presidente del Consejo de 
Estado de Georgia, Eduard 
Shevarnadze admitió que no 
controlaba la Guardia Nacional, 
que comanda el ministro de 
Defensa, Tenguiz Kitovani.

r

Sesión del Consejo de Seguridad de la ONU.

do un alto el fuego eficaz y 
duradero”, para que pueda 
cumplirse el mandato.

Según el plan elaborado por 
el comandante de la FOR
PRONU, el teniente general 
indio Satish Nambiar, se 
requerirá también un batallón 
reforzado (unos mil efectivos), 
personal civil y militar adicio
nal para el cuartel general de 
la Fuerza en Sarajevo, 40 poli
cías civiles y probablemente 
técnicos internacionales para 
supervisar el reacondiciona
miento del aeropuerto.

Se calculó el costó de esta 
operación en unos 20 millones 
de dólares para los primeros

Según Shevarnadze existen 
serias discrepancias con el titu
lar de Defensa, más favorable 
a resolver el problema osetio 
por la vía de la fuerza.

Por su parte, el presidente 
de RusiUj Boris Yeltsin, hizo 
ayer un llamamiento a los pue
blos de Georgia y Osetia del 
Sur a poner fin al derramamien
to de sangre y ofreció su media
ción en el Conflicto.

Por otra parte, el aplazamien
to de la reunión del presidente 
de Rusia, Boris Yeltsin, con los 
jefes del Ejército ruso prevista 
para ayer, pone de manifiesto 
las crecientes tensiones entre 
los militares rusos y el mando 
unificado de la Comunidad de 
Estados Independientes (CEI).

En la reunión, que fue apla
zada hasta hoy, se planeaba dis
cutir la reorganización de la 
Fuerzas Armadas de Rusia, 
incluido el nombramiento de los 
viceministros de Defensa, del 

cuatros meses, y tres millones 
mensuales en el futuro, pero 
posteriormente se anunció 
que esa previsión será revisada 
porque resulta insuficiente.

Mientras tanto, las fuerzas 
serbias bombardeaban de nue
vo anteanoche el casco anti
guo de la ciudad adriática de 
Dubrovnik (Croacia) y causa
ron grandes daños en varios 
edificios medievales declara
dos patrimonio universal de la 
Humanidad por la UNESCO, 
informó la televisión nacional 
croata.

La fuente señaló que al 
menos tres civiles resultaron 
heridos en el nuevo ataque. 

Eduard Shevarnadze admite que no controla a la Guardia Nacional.

jefe del Estado Mayor y de 
varios comandantes de regiones 
militares.

La agencia oficial Itar-Tass 

que duró una hora.
Bajo el peso del aislamiento 

internacional, el embargo y el 
peligro de guerra civil, crece 
en medios políticos serbios la 
demanda de dimisión del pre
sidente nacionalista Slobodan 
Milosevic, antes apoyado por 
muchos de quienes hoy exigen 
su caída.

Se tiene la impresión en 
Belgrado de que gran parte 
de la población cree que ofre
ciendo a las Naciones Unidas 
el “chivo expiatorio” de Milo
sevic como responsable de las 
guerras de Croacia y Bosnia, 
cesará el embargo petrolero, 
comercial y aéreo.

informó del aplazamiento y dijo 
únicamente que Yeltsin “no 
pudo asistir a la reunión con 
los jefes militares de Rusia”.

Cinco policías 
heridos en un 
nuevo atentado 
del IRA en 
Belfast

BELFAST. (Efe).- Al menos 
cinco policías resultaron heridos 
ayer a causa de la explosión 
de una bomba colocada en Bel
fast por la organización terro
rista Ejército Republicano 
Irlandés (IRA), informaron 
fuentes oficiales.

Dichos policías fueron alcan
zados por la onda expansiva de 
un artefacto colocado en un 
automóvil que había sido apar
cado en un barrio residencial 
al norte de Belfast.

Las víctimas pretendían des
cubrir la colocación de una 
bomba en dicha área, después 
de que la Policía recibiese una 
llamada telefónica del IRA que 
avisó de su colocación.

, Cuatro bombas incendiarias 
explotaron ayer por la mañana 
en varios comercios de Belfast 
y causaron daños materiales 
aunque no víctimas.

Libia coopera con Londres

: Un representante diplomáti
co británico recibió ayer en 
Ginebra de manos de un envia
do libio información sobre las 
relaciones de Trípoli con el IRA 
(Ejército Repúblicano Irlan
dés), informó ayer a Efe un por
tavoz británico.

La misión diplomática de 
Libia ante la ONU en Ginebra 
se negó a confirmar la celebra
ción de la reunión y se limitó 
a manifestar que de parte libia 
no hay ni habrá ninguna infor
mación para la prensa.

Otras fuentes afirmaron, sin 
embargo, que la delegación 
libia estaría presidida por el 
embajador de Libia en Túnez 
y tal vez cuente con la presencia 
del ministro de petróleo libio.

La reunión, cuya duración 
prevista era breve, ha sido orga
nizada bajo los auspicios de la 
ONU por lo que asistió su 
director en Ginebra, Antoine 
Blanca, “pero no tiene en prin
cipio oficialmente nada que ver 
con el embargo decretado por 
el Consejo de Seguridad contra 
Libia”, según la fuente britá
nica.

“No habrá negociaciones ni 
discusiones- de ningún tipo. Un 
representante del Reino Unido 
debe recibir a las 09.00 gmt en 
la sede de las Naciones Unidas 
la información sobre las rela
ciones libias con el IRA y escu
char lo que tenga que decir el 
delegado libio, pero no entrará 
en discusión”, afirmó el diplo
mático británico.

La cita fue calificada de “pa
so decisivo” por el diplomático, 
ya que el Reino Unido solicitó 
reiteradamente en los últimós 
años dicha información a Trí
poli.

“Lo que nos entreguen hoy 
será enviado a Londres para ser 
analizado. Tal vez en unos días 
Londres diga algo, pero hoy en 
Ginebra no vamos a hacer 
comentario alguno de lo que 
recibamos”, añadió la misma 
fuente.

El Reino Unido desea en 
definitiva una explicación lih*a 
sobre su apoyo al terrorismo 
“y si dicen que no es cierto 
tendrán que probarlo”, conclu
yó el diplomático británico.
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Presenta todos los avances técnicos, en 
copiadora y fax existentes en el mercado. 
Durante los días 10 y 11 de Junio (de 
10 a 20 horas) y el 12 (de 10 a 14 horas) 
podrá verlos en HOTEL ALMANZOR
¿Por qué negarlo? RICOH, es la marca 
más vendida en el mundo, por ello tiene 
que conocemos.
El mercado español estará muy pronto 
en manos de RICOH, lo malo es que 
una vez conseguido y como nuestras 
copiadoras y fax duran tanto... Vd. habrá 
ganado.

VENGA A VER COMO COPIAMOS

Distribuidor para Ciudad Real E + M, S.L
Inmaculada Concepción, 9 
13003 Ciudad Real * Tel; 25 57 62-66
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MINISTERIO DE SANIDAD Y CONSUMO 
■Oirfeccion General tie'Planificacion Sanitaria

Por vez primera se premia a un escritor no incluido en la lista de candidatos

Cultura concede a Juan José Jiménez 
Lozano el Premio Nacional de las Letras

El jurado no incluyó, a iniciativa propia, a cinco escritores más

El escritor abulense Juan José Jiménez Lozano fue 
galardonado ayer con el Premio Nacional de las Letras 
y del que ^resultó finalista el madrileño Juan Benet, 
que anualmente concede el Ministerio de Cultura para 
distinguir la labor creadora desarrollada por un autor

español. Este galardón, que esta dotado con cinco millo
nes de pesetas fue creado en el año 1984 para premiar 
a un autor, en cualquiera de las lenguas del Estado, 
y distinguir su trabajo realizado a lo laigo de toda 
una vida.

fl 
h (8 
U

MADRID. (Agencias).- El 
jurado, presidido por el direc
tor general del Libro, Fede
rico Ibañez, adoptó la decisión 
de premiar a Jiménez Lozano 
por uhanimidad, tras siete 
votaciones.

Uno de los miembros del 
jurado, el escritor vallisoletano 
Miguel Delibes, destacó la 
categoría de la obra de Jimé
nez Lozano, que calificó de 
“modesta y ejemplar”, “capaz 
de realizaría de forma discreta 
desde un pueblo de Vallado- 
lid”.

El nombre de Lozano, sub
director en la actualidad del 
periódico “El Norte de Cas
tilla”, no figuraba en la lista 
inicial de candidatos al pre
mio, entre los que se encon
traban Francisco Umbral, Jose 
Luis López Aranguren, Pere 
Calders, Jose Filgueira Val
verde, Juan David García Dac
ca, Angel González, Juan 
Mari Lekuona, Miguel Martí 
i Pol y Ana Maria Matute.

En el ultimo momento el 
jurado agregó las candidaturas 
de Alberti, Goytisolo, Fuster, 
Lopez Rubio y Jimenes Loza
no que, finalmente, resultó 
ganador.

“Es un escritor de gran 
categoría, para mi gusto”, ase
guró Miguel Delibes, que 
compartió con él labores 
periodísticas en el Norte de 
Castilla, Delibes como direc
tor y José Jiménez Lozano 
como subdirector. “José Jimé
nez ha ido haciendo su obra 
de una forma discreta y silen
ciosa”, añadió.

El nuevo Premio Nacional 
de las Letras fue definido por 
Delibes como “un hombre de 
modestia, ejemplar”, quién 
añadió que no le había podido 
comunicar personalmente la 
noticia porque debía estar “ca
minando . por los trigales de

El escritor Juan José Jiménez Lozano.

Alcazarén”, el pueblo cercano 
a Valladolid en el que reside.

Rafael Conte aseguró, por 
su parte, que la circunstancia 
de que se hubiera premiado 
a un candidato no inicialmen
te incluido en la lista, “no 
quiere decir que los escritores 
añadidos por el Jurado sean 
candidatos no oficiales”. Asi
mismo negó que ello pudiera 
significar que los diez candi
datos de la lista “no reunieran 
los requisitos necesarios para 
ser premiados”. Conte descri
bió a Jiménez Lozano como 
un hombre “profundamente 
religioso, pero poco ortodoxo, 
rebelde”. En este sentido 
recordó que algunas de sus 
obras, escritas en los años 
sesenta, como los ensayos 
“Meditación española sobre la 
libertad religiosa”, “La ron

quera de Fray Luis y otros 
ensayos” o “Los cementerios 
civiles y la heterodoxia cris
tiana”, “causaron cierta sen
sación, por la forma de tratar 
el tema religioso en aquellos 
años”.

José Jiménez Lozano ha 
cultivado casi todos los géne
ros de la literatura. Entre sus 
novelas cabe destacar “Histo
ria de un otoño”, “El sam
benito”, “La salamandra”, 
“Duelo en la casa grande”, 
una “novela rural castellana”, 
según la definió Conte que 
quedo finalista en el Premio 
de Literatura; “Sara de Ur” 
y “Rabi Isaac Ben Yehudá”, 
ambas históricas. Asimismo ha 
publicado tres volúmenes de 
cuentos, “El santo de mayo”, 
“El grano de maiz rojo” y 
“Los grandes relatos”.

Diarios y 
ensayos

- Lozano también ha 
publicadó dos diarios: 
“Los tres cuadernos 
rojos” y “Segundo abe
cedario”. En cuanto a 
los ensayos es autor de 
“Meditación española 
sobre la libertad religio
sa”, “La ronquera de 
Fray Luis y otros ensa
yos”, “Retratos y sole
dades”, “Los cemente
rios civiles y la hetero
doxia cristiana”, “Avi
la”, “Cristianos, judíos y 
moriscos”, “Guia espiri
tual de Castilla” y “Los 
ojos del icono”.

Solé Tura: “La 
Ley de 
Mecenazgo es en 
gran parte 
experimental”

MADRID. (Efe).- El minis. 
tro de Cultura, Jordi Solé Tura 
aseguró ayer que “la Ley dé 
Mecenazgo es una ley abierta 
y en gran parte experimental, 
que se podrá mejorar en aigu’ 
nos de sus puntos cuando esté 
aprobada”.

Solé Tura hizo esta afirma
ción al finalizar una reunión con 
el Grupo Socialista del Congre
so, en la sede de la Camara 
Baja, donde abordó, entre otras 
cuestiones, la Ley de Mecenaz- 

\ go, la reordenación de las colec
ciones del Estado y los proble
mas del cine.

El ministro dijo que próxi
mamente se iniciará el trámite 
parlamentario de la Ley de Fun
daciones, en la idea de que “es
tén próximas las dos normas, 
ya que la de Mecenazgo afecta 
al régimen tributario de las 
Fundaciones”.

Según el titular de Cultura, 
el proyecto de reordenación de 
las colecciones del Estado “si
gue adelante”, incluido el tras
lado del Guernica de Picasso 
desde su actual ubicación en el 
Casón del Buen Retiro al Cen
tro Nacional de Arte Reina 
Sofía.

“No hay determinada una 
fecha para efectuar el traslado 
del cuadro”, afirmó Solé Tura, 
quien confirmó que “la tela no 
se debe volver a enrollar y debe
rá salir del Cason con su arma
zón actual”. Añadió que ésa “es 
nuestra opinión, de todos los 
especialistas y de los Patronatos 
de los dos museos. El Prado 
y el Reina Sofía, añadió.

Para el ministro, las críticas 
y opiniones en contra de esta 
reordenación de las colecciones 
“han quedado ahora en su ver
dadera dimensión”.

En cuanto al cine, Solé Tura 
señaló que continúan las reu
niones con el sector y que, en 
su opinión, “se ha restablecido 
un clima de cordialidad”.

Insistió en la propuesta de 
creación de una comisión inter
ministerial, en la que interven
drían los Ministerios implica
dos, para tratar el problema de 
todo el audiovisual, no sólo del 
cine, y se refirió a la posibilidad 
de un nuevo acuerdo entre Cul
tura y TVE para participar en 
producciones cinematográficas,

raNGRE SALVA
La sangre ni se compra ni se vende.

VIDAS
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Franco incrementara la plantilla del Tomelloso

Jesús GALLARDO

Miércoles, 10 de
Jumo de 1992
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El míster, Juan Carlos Rodríguez, está a la espera de fichar en Valencia

El At. Tomelloso comienza a poner los
cimientos de la temporada 92/93

Franco, ex-jugador del Albacete^ primer fíchaje del equipo tomeliosero

La ¡isa regular acabó para el Atlético Tomelloso el
pasado mes de mayo con la permanencia en la categoría,
pero ahora el equipo que dirige el entrenador valenciano,
Juan Carlos Rodríguez esta jugando su liga particular
con la contratación de Jugadores para perfilar el equipo
de cara a la próxima campana.

cion del míster con respecto

llosera que ya jugo en los juve
niles del Tomelloso y en el
primer equipo pero que tuvo
que recalar en el Gimnástico
de Alcazar tras no poder
seguir en el equipo de su pue

le añadimos a Oscar, que ya

la Segunda División B y que
antes estuvo en el Albacete,
cuando estaba en segunda
división, y anteriormente jugo
en el Gandía. Juega habitual-
mente en el centro del campo,
puede hacerlo como media
punta pero es un hombre
versátil.

El presidente del
Manchego

En referencia af partido, que
enfrento al Manchego y al Atlé
tico Ciudad Real el pasado 24
de mayo, el presidente man-
cheguista, Angel Rubio Megía,
hace las siguientes puntualiza
ciones a los socios q.ue pudieran
haberse sentido ofendidos por
haberles pedido 500 pesetas:

Siguiendo fiel a la filosofía
que en principio nos guío para

chego sera lo que sus socios
y aficionados quieran que sea
y “los socios son los únicos due
ños del club , entiendo que
cuando hay necesidades econó
micas son los propietarios los
primeros que deben afrontarías,
junto con las personas que acu
dan a presenciar los partidos.
No comprendo como puede
haber socios manchegistas de
siempre que se hayan sentido

Es una liga también impor
tante ya que el inicio o no 
de la temporada 92/93 con el 
pie derecho se tiene que hacer 
ahora. Comenzó la base del 

| equipo con la renovación pri
mero de Rey y luego de tres 
hombres que han sido básicos 
esta temporada como son 
Bolós, Osa o Navarrete. Estos

a su continuidad o no en el 
equipo.

Además están los hombres 
de la comarca, caso de Mon
toya o Nene, que también se 
revisará su posición en el 
momento oportuno. Además 
de estos hombres se cuenta 
con Lomas, jugador joven pro
cedente de la cantera socue- 
llamina y que ha pasado por

cuatro hombres son la base los juveniles del Socuéllamos,
sobre la • que se va a seguir 
formando el equipo. Además 
están los hombres de la casa 
como Navarro o Treviño, aun
que este último está a la espe
ra de que se confirme la posi

para estar luego en el Heren
cia y en el equipo de Tercera 
División socuellamino. Tam
bién será jugador del Tome
lloso la próxima temporada 
Miguel Moreno, hombre pro-

ha terminado el servicio mili
tar se puede formar una base 
de hombres suficiente como 
para tener algo sobre el que 
formar el nuevo At. Tome
lloso.

Pero aparte de estos hom
bres faltan otros de esta cali
dad contrastada que sean la 
columna vertebral del equipo 
y sobre los que tiene que 
recaer el peso por su sapiencia 
y veteranía y a estos es a los 
que hay que amarrar pronto. 
Y el primer fichaje fuera de 
nuestras fronteras comarcales 
es el de Franco, jugador que 
procede del Oliva, equipo de

Franco Borras Pellicer, 
nació en Belleregua el 28 de 
abril de 1962. Tiene por lo 
tanto 30 años cumplidos, mide 
1,74 metros y pesa cerca de 
los 70 kilos. En la temporada 
que ha terminado jugó, ya lo 
hemos indicado, en el Oliva, 
equipo que ha descendido de 
categoría.

Ha jugado un total de trein
ta y dos partidos, catorce en 
la primera vuelta y dieciocho 
en la segunda, de los que vein
tiséis han sido enteros, once 
y quince, y en seis ocasiones 
ha sido sustituido, tres en cada 
vuelta.

enormemente ofendidos por

El alcalde de Daimiel recibió a los
campeones de Fútbol-sala alevín

LT

f^fos pasados tuvo lugar un 
^•"otivo acto en el Ayuntamien- 
^^e Daimiel, cuando el alcal- 
*José Manuel Díaz Salazar, 
’^fofo a los componentes del 

I^ipo alevín de fútbol sala de 
^Escuela Deportiva Municipal, 
|'5ra'’temente proclamados 

^''ipeones provinciales de su 
Alegoría.

Eos jóvenes deportistas acu- 
'^fou a la recepción acompa-

ñados por su entrenador Enri
que Ruiz Moreno y algunos de 
los padres, mientras que junto 
al alcalde se encontraba el con
cejal responsable del área de 
deportes, José Díaz del Campo 
Villanueva y el coordinador 
municipal de deportes, Luis 
Fernando Muñoz.

El equipo daimieleño de fút
bol sala alevín se proclamó cam
peón provincial de su categoría 
tras derrotar en la final en un 
reñido encuentro al Colegio

Público “Jorge Manrique”, de 
Ciudad Real, en un partido que 
tuvo lugar en el Polideportivo 
Santa María, partido que fina
lizó el tiempo reglamentario 
con empate y que dilucidó con 
el lanzamiento de penaltis, reci
biendo el trofeo de manos del 
delegado provincial de Cultura, 
Javier Naharro. En la recepción 
que tuvo lugar en el despacho 
del alcalde daimieleño, los cam
peones ofrecieron la copa con
quistada al Ayuntamiento,

aceptándola en su nombre José 
Manuel Díaz Salazar, que les 
prometió tendría un lugar de 
honor entre los trofeos. En la 
recepción, los jugadores fueron 
presentados uno a uno al alcal
de quien departió con ellos 
durante largo tiempo, interesán
dose por las características par
ticulares de cada uno, tanto per
sonales por lo que se refería 
a su situación en cuanto a los 
estudios que están realizando, 
como deportivas.

haberles hecho pagar 500 pese
tas, habiendo incluso devuelto 
el carnet y en algún caso 
rajarlo.

Afortunadamente es una 
minoría tan insignificante que 
no merece la pena hablar más 
de ello, ni darles mayores expli
caciones, únicamente pedirles 
disculpas ya que no pretendía
mos ofenderles, sino simple
mente transmitirles la idea de 
que el Manchego es de todos 
y que ser socio representa algo 
más, y al mismo tiempo rogar
les que lo sigan siendo.

Igualmente quiero disculpar
me con algunos directivos de 
diferentes clubes, por haberles 
pedido que pagaran, pero ese 
día tenían que pagar todos para 
beneficio del fútbol en Ciudad 
Real.

Desde mi punto de vista, 
tampoco es justificado la acti
tud de algunos señores con dis
tintos carnets, ya que incluso 
uno de ellos tuvo la gentileza 
de acercarse al palco para 
transmitirme su opinión, he de 
decirle que siento haberle ofen
dido en su orgullo, pero sigo 
ratificándome en lo dicho, el 
Manchego es de todos y cuando 
hace falta dinero, todos deben 
pagar, el que quiera pasar que 
pase y sino, para ver fútbol gra
tis que se queden en casa vien
do la televisión”, concluye 
Rubio.
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! No puede ser
El rojiblanco, comprometido con un club del norte de España, reconoció el interés del Caserío Vigón por hacerse con sus servid^ 

Angel Hermida, jugador de Balonmano del At. de Í 
Madrid: “Prefiero un equipo con más aspiraciones"!

Miguel Angel Tarrasó estará hoy en Ciudad Real para estampar su fírma por los colores ^‘amarillos”

Ante los rumores de que el 
jugador del At. de Madrid, 
Angel Hermida, pudiera 
recalar en las fílas del Case
río, LA TRIBUNA se puso 
en contacto con el colcho
nero que reconoció los con
tactos aunque señaló que ya 
estaba comprometido con 
un club del norte de España.

Jesús FUENTES CABAÑAS

Alfonso Ballesteros, relacio
nes públicas del Caserío Vigón, 
dio a conocer en días pasados, 
a los diferentes medios de 
comunicación de Ciudad Real, 
los contactos del club vinatero 
con jugadores de toda España. 
Los Márquez, Ñago, Santi Gon
zález, Luis Ramos, Rubén y 
Zafra, entre otros, han estado 
en la órbita del equipo “ama- 
.rillo” durante estos días. Pero, 
sin duda, el “contacto estrella” 
del equipo vinatero ha sido el 
todavía jugador del Atlético de 
Madrid é internacional de la 
selección española, Angel Her
mida? Veinticinco años, 1,94 de 
estatura, 82 kilos de peso y 47 
veces vistiendo la camisola 
nacional, la directiva del Caserío española donde charlamos unos 
Vigón hablaba de un acerca- minutos con Angel Hermida, 
miento del club hacia lo que
se pensaba podría a ser, el 
buque insignia del Caserío 
Vigón para la próxima tem
porada.

Y lo cierto es que esos con
tactos existieron a través de 
Rafa López León, con mucha 
mano en el equipo rojiblanco. 
LA TRIBUNA quiso conocer

Angel Hermida, “posible fichaje estrella” del Caserío, se escapa de las garras vinateras.

el extremo de la noticia y se 
puso en contacto con el lugar 
de concentración de la selección

Este confirmó el interés que 
desde el Caserío Vigón, había 
sido mostrado hacia su persona. 
Concretamente, López León le 
llamó a su casa hace.unos días ‘ 
para conocer su situación actual.

Hermida también confirmó la 
existencia de conversaciones 
“bastante avanzadas” con un 
club del norte de España, en 

el que, a buen seguro, recalará 
finalmente. El internacional 
señaló que abandonará el equi
po rojiblanco siempre y cuando 
“sea a un club con aspiraciones 
en la Liga española y en com
peticiones europeas, sin menos
preciar a nadie -en referencia 
al Caserío Vigón-”.

Tarrasó, hoy en Ciudad Real

Por otro lado, la actividad en 
el seno del Caserío Vigón está 
parada, a expensas de la llegada 

de Sevilla de Rafa López León 
que está en la Exposición Uni
versal, en los actos de la Semana 
en Ciudad Real en el Pabellón 
de Castilla-La Mancha.

Para hoy se tiene prevista la 
firma del barcelonista, Miguel 
Angel Tarrasó, por los colores 
del Caserío Vigón -recordemos 
que en calidad de cedido-. El 
jugador valenciano, acompaña
do de su padre, vendrá a Ciudad 
Real donde formalizará su con
trato y responderá a las pre
guntas de los informadores. Una

Angel Hermida, 
actualmente 
concentrado con la 

selección española de 
Balonmano, 
reconoció a LA 
TRIBUNA el interés 
del Caserío Vigón 
por hacerse con sus 
servicios aunque “mis 
aspiraciones son 
mayores y ya estoy 
comprometido con un 
equipo del norte de | 
España

vez concluida la presentación, 
Tarrasó retornará a su localidaij 
Alacuas, donde permanecerá! 
hasta principios del mes «1 
agosto, fecha prevista para di 
inicio de pretemporada en el 
Caserío Vigón. Por su parte, el 
jugador del Puleva Maristas dej 
Málaga, Pedro Bago, hará lo] 
propio el próximo domingo fxii| 
la mañana para firmar por doi| 
años. En próximos días se concu 
eerá el desenlace de renovado^ 
nes tardías, caso de José Lusi 
González y Quique García.

EL TELÉFONO 
DE LA ESPERANZA, 

UNA RESPUESTA 
AL HOMBRE EN CRISIS

Tno. 50 33 31

TELEFONO DE LA ESPERANZA 
CASTILLA LA MANCHA

Radio SURCO

FM 99.2FM 90.1

en AUDIENCIA
Castilla La Mancha

FM 94.9
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Geli, uno de los jugadores más importantes del Albacete durante esta temporada, no llega a un acuerdo con el club. JESUS MORENO
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El fichaje de los dos jugadores está paralizado después de que en el Albacete se diera por hecho el acuerdo la pasada semana

Presidente y secretario técnico se descuelgan de
en d| 
rte, dj 
tas d 
irá
jOput 
ar dei 
cono 
vació 

1.

la gira a Costa Rica ante el “caso Geli y Oliete”
La adquisición de los jugadores del F.C. Bar^ 
celona, Geli y Oliete, ha sufrido un nuevo parón, 
después de que desde el club manchego se diera 
por cerrado el asunto a fínales de la pasada 
semana. La sorpresa del Albacete ha llegado

cuando desde Can Barga se ha remitido un 
contrato que no recogía en su totalidad los tér
minos del acuerdo, a lo que hay que sumar 
lo que ya apuntábamos ayer desde estas mismas 
páginas, que las pretensiones económicas de

ambos futbolistas están por encima de lo que 
la directiva tenía previso invertir en ellos. Esto 
ha provocado que tanto el presidente, Rafael 
Candel, como el secretario técnico, Carcelén, 
decidieran a última hora no viajar a Costa Rica.

Adolfo GIMÉNEZ

í La sorpresa ha saltado con 
| lo que ya hay que denominar 
| “caso Geli y Oliete”, puesto que 
Í uno de los puntos que el Alba- 
1 cete creía solucionado está aún 
1 sobre el tapete y con las pos- 
| turas bastante distantes entre
1 una y otra parte.
1 El presidente, Rafael Candel,
| anunció a finales de la pasada 
| semana que estos dos jugadores 
| pasarían a ser propiedad del 
| ttlub manchego por espacio de 
| ttuatro años, con opción de 
1 tecompra por parte del. Barga 
■ durante las dos próximas tem- 
1 poradas. Sin embargo, el club 
| catalán ha remitido un contrato 
I^tel que la opción de repesca 
| extiende a tres años, algo 

en principio el Albacete 
| Balompié no está dispuesto a 
| Reptar.
| Por otro lado, las pretensio- 

“^5 económicas de Delfín Geli 
^ Francisco Javier Oliete, pues- 
1^ sobre el tapete mediante su 
^^presentante, Vicente Sánchez 
l^^'jugador culé), están muy 
P^f encima de la oferta rea- 
’^?ria por la directiva albace- 
^da. Ninguna de las dos partes 
^ce dispuesta a ceder, con 
^^r*e el acuerdo está en estos 
'’'°aientos. n el alero. Tanto 

^^3sí que- tanto :el presidente,, 
^Í^el Candel, como el secre
to técnico, Pepe Carcelén, se

Candel y Carcelén, dispuestos a viajar a Barcelona.

han descolgado a última hora 
de la gira a Costa Rica y duran
te el día de ayer permanecieron 
en la capital de España. En el 
caso del presidente ha conflui
do, además, la suscripción de 
acciones para la S.A. durante 
esta tercera fase, uno de los 
aspectos que más quebraderos 
de cabeza está dando al diri
gente blanco.

Tanto Candel como Pepe 
Carcelén realizaban ayer las 
gestiones para marchar con des
tino a Can Barga, algo difícil 
puesto que en el club catalán 
no cesan los actos de celebra
ciones por los títulos consegui
dos. No menos difícil está, en 
estos momentos hablar con el 
Real Madrid para ver la posi
bilidad de que algún joven juga

dor de la cantera madridista 
pudiera ser jugador del Alba
cete la próxima temporada.

El tema pendiente de Geli 
y Oliete no afecta, en principio, 
a Antonio Pinilla. El vicepre
sidente Francisco Honrubia 
manifestaba ayer que el asunto, 
a falta de algún fleco por resol
ver, quedó cerrado el pasado 
viernes. .

La ciudad 
deportiva 
recibe el 
espaldarazo 
de la Junta

Rafael Candel presentó 
el anteproyecto de la ciu
dad deportiva al presiden
te de la Junta de Comu
nidades, José Bono, quien 
desde el primer momento 
ha apoyado una idea que 
vendrá como anillo al 
dedo a una ciudad que 
sufre graves carencias de 
infaestructura deportiva.

El espaldarazo, desde 
el punto de vista econó- . 
mico, podría llegar con 
una subvención próxima 
a los 300 millones de 
pesetas. Las relaciones 
entre Bono y Candel atra
viesan un momento de 
gran cordialidad, como lo 
demuestra la presencia 
del presidente castella
no-manchego en el palco 
del Vicente Calderón.
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Giro’92

El italiano Mario Cipoliini se adjudicó su tercera victoria de etapa al sprint en el Giro de Italia. EFE

Clasifícaciones
- Etapa:
..1. Mario Cipoliini (ITA-M». 

glificio) 5h 15:36
..2. Adriano Baffi (ITA-A. 

rióstea) m.t.
..3. Giovanni Fidanza ;

(ITA-Gatorade) m.t.
..4. Silvio Martinello.j

(ITA-Mercatone) m.t. j
..5. Giovanni Strazzer

(ÍTA-Mobili) m.t.
..6. Jan Svorada (CHE-Lam- 

pre) m.t.
..7. Massimo Strazzer

(ITA-Jolly) m.t.
..8. Raimond Vairetti (ITA-l- 

talbonifica) m.t.
..9. Steve Bauer (CAN-Mo- 

torola) m.t.

5 W
 

«K
 t

.10. Zbigniew 
(POL-Lampre) m.t.

.11. Maximilian
(ITA-Motorola) m.t.

.12. Soren Lilholt 
lip) m.t.

.13. Christophe
(FRA-Z) m.t.

Spruch

Sciandri

(DIN-Tu-

Capelle

Mario Cipoliini logró su tercera victoria parcial al sprint en una etapa de trámite

Induráin afronta la primera de las tres 
jornadas de alta montaña que restan

Los corredores tendrán que hacer frente hoy al alto de Monviso después de 200 kilómetros de recorrido

El italiano Mario Cipoliini logró ayer su tercera victoria 
parcial en el Giro’92 al imponerse en un “sprint” masivo 
en la decimoséptima etapa, disputada entre Sondrio y 
Vercelli, de 203 kilómetros, que fue un simple trámite 
para el líder, el español Miguel Induráin. La etapa de 
ayer, debido a un recorrido prácticamente llano a excepción

del puerto de San Fermo de Battaglia, de tercera categoría, 
resultó bastante aburrida y sólo el velocista Cipoliini le 
dio algo de color con su ataque fínal. El vencedor Invirtió 
5 horas, 15 minutos y 36 segundos en el recorrido. Esta 
estapa ha sido de transición, en previsión de la jornada 
de hoy que finaliza enel alto de Monviso.

Felipe RECUERO

VERCILLI (Efe).- La lucha 
en los últimos metros se llevó 
a cabo entre el vencedor y sus 
compatriotas Adriano Baffi 
(Ariostea), segundo, Giovanni 
Fidanza (Gatorade) y Alessio 
Di Basco (Amore Vita), y aun
que este último cruzó la meta 
en tercer lugar, fue descalifi
cado por un acción antirregla
mentaria por lo que su puesto 
correspondió finalmente al 
ciclista del Gatorade.

Desde la salida en Sondrio 
el pelotón rodó con bastante 
tranquilidad y prueba de ello 
fue que en los primeros 100 
kilómetros no se produjo nin
gún intento serio de escapada, 
lo que favoreció a Induráin y 
a sus compañeros del Banesto, 
que no tuvieron que gastar fuer
zas en neutralizaciones.

La calma se vio rota en el 
kilómetro 120, cuando un perro

se cruzó por donde rodaba el 
pelotón lo que provocó la caída 
y posterior evacuación del belga 
Luc Roosen (Tulip) con trau
matismo craneal.

Cuarenta kilómetros más 
adelante se registró el primer 
intento de fuga protagonizado 
por el italiano -Davide Perona 
y el danés Brian Holm, a los 
que se unieron el ruso Viktor 
Klimov (Seur) y el tan.bién ita
liano Giuseppe Calcaterra, 
quienes tuvieron una ventaja 
máxima de medio minutos y 
que fueron neutralizados diez 
kilómetros después.

A partir de ese momento y 
hasta el final, se produjeron 
otros intentos de fuga aunque 
sin éxito, por lo que se llegó 
al último kilómetro con el pelo
tón compacto y se resolvió la 
etapa en un “sprint” masivo en 
el que se impuso Cipoliini 
seguido del pelotón, por lo que 

' no se han producido cambios

en la clasificación general.
Esta etapa ha servido como 

descanso, en previsión de la jor
nada de hoy, que finaliza en 
el alto de Monviso, de primera 
categoría, después de 200 kiló
metros de un recorrido que par
tirá de la localidad de’ Vercelli 
y que pasará por otro puerto, 
de tercera categoría en el kiló
metro 179.

Mario Cipoliini

El italiano Mario Cipoliini, 
del equipo GB Bianchi, que 
logró su tercera victoria en el 
Giro92 -duodécima en la pre
sente temporada- comentó, con 
el aire fanfarrón que le carác- 
teriza, que es el mejor en las 
llegadas masivas. *

”Reconozcó que este triunfo 
es uno de los más fáciles que 
he logrado este año. No tuvo 
mayor historia que la perfecta 
preparación de mis lanzadores

Jaskula y Poli y rematar yo la 
faena: Tanto Baffi como Fidan
za, hoy por hoy, no son rivales”, 
agregó.

Mario Cipoliini dice que su 
racha de triunfos en el Giro92 
no terminará con la victoria en 
la decimoséptima etapa, ya que 
espera el otro “sprint” que falta.

”Con no llegar fuera de con
trol en las etapas alpinas creo 
que será suficiente. La contra 
reloj está claro que no es mi 
terreno, pero la otra llegada 
fácil que resta será para mi”, 
comentó.

Mario Cipoliini, el “sprintcr” 
de moda del pelotón, procede 
de una famila ciclista. Su padre 
Vivaldo, aunque no fue profe
sional, estuvo muchos años en 
la élite del ciclismo aficionado 
y su hermano Cesare, al igual 
que él, e.s profesional de la bici
cleta aunque en otro equipo 
que Mario.

.14. Gianluca Bortólami 
(ITA-Lampre) m.t.

.15. Peter Farazijn (BEL-Te- 
lekom) m.t.

.16. Francois Simon 
(FRA-Castorama) m.t.

.17. Fabiano Fontanelli
(ITA-Italbonifica) m.t.

.18. José Luis Santamaría 
(ESP-Banesto) m.t.

.19. Giancarlo Perini
(ITA-Carrera) m.t.

.20. Jacky Durand (FRA-Cas
torama) m.t.

- General:
..1. Miguel Induráin (ESP-Ba

nesto) 80:58:24
..2. Claudio Chiappucci

(ITA-Carrera) 2:14
..3. Roberto Conti (ITA-A- 

riostea) 3:07
..4. Franco Vona (ITA-Ma- 

glificio) 3:10
..5. Andrew Hampsten

(USA-Motorola) 3:26
..6. Franco Chioccioli

(ITA-MG Bianchi) 3:27
..7. Marco Giovannetti

(ITA-Gatorade) 4:10
..8. Luis Herrera (COL-Ryal- 

cao) 6:29
..9. Flavio Giupponi

(ITA-Mercatone) 7:23
.10. Leonardo Sierra

(VEN-Mobili) 9:29
.11. Bruno Cornillet (FRA-Z) 

10:03
.12. Pavel Tonkov

(RUS-Lampre) 10:15
.13. Uwe Ampler (ALE/Te- 

lekom) 12:49
.14. Massimiliano Lelli

(ITA-Ariostea) 13:17
.15. Giorgio Furlan (ITA-A- 

riostea) 15:17
.16. Juan Tomás Martínez

(ESP-Festina) 15:27
.17. Gianni Faresin (ITA-Mo- 

bili) 15:36
.18. Ramón González Arrieta

(ESP-Festina) 16:37
.19. Bruno Leali (ITA-Mer- 

catonc) 21:33
.20. Ivan Gotti (ITA-Gatora- 

dc) 21:38.
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g seleccionador francés intentará pasar a ¡a historia por ganar la Eurocopa como jugador y entrenador

Platini confía en el dúo Papin-Cantona 
para ganar el partido ante Suecia

Alrededor de 22,000 espectadores llenarán hoy el Rasunda Stadium de Estocolmo

Michel Platini, selecciona
dor francés, intentará pasar 
o ¡a historia del fútbol euro
peo por ser el primer depor- 
(ista que puede lograr el 
título primero como jugador 
y después como entrenador 
en una Eurocopa, y confíará 
hoy ante Suecia en el dúo 
Papin-Cantona para debu
tar con éxito en la IX edi
ción del torneo europeo.

ESTOCOLMO (Efe).- Mien
tras Platini anunciaba el equipo 
titular que alineará hoy, su cole
ga sueco Tommy Svensson 
rehusó mostrar sus cartas y 
mantiene hasta última hora la 
incógnita de saber quién acom
pañará a Thomas Brolih en la 
delantera. Kennet Andersson 
(Malinas) o Martin Dhalin (Bo- 
russia Monchengladbach) se 
disputan la plaza, si bien el pri
mero cuenta con más posibi
lidades de jugar ante los 22.000 
espectadores suecos que llena
rán el Rasunda Stadium de Sol- 
na (Estocolmo).

Platini se encuentra relajado. 
Está acompañado en la selec
ción por dos jugadores con los 
que ganó a España la Eurocopa 
del 84 (Amorós y Luis Fernán
dez) y además con el ánimo 
de dos amigos de su época, Jean 
Tigana y Alain Giresse, que 
ahora “matan el gusanillo” fut
bolístico con su colaboración 
periodística en el canal televi
sivo Antenne 2 y la emisora 
de radio Europa 1 respecti
vamente.

"Francia saldrá ante Suecia 
sin presión. Yo al menos no 
la tengo y estoy aburrido de 
ella. Holanda y Alemania par
ten como favoritos al título.

Jean Pierre Papin, estrella de la selección francesa de fútbol.

Nosotros si ganamos, bien, y si 
no, tampoco pasa nada. La vida 
continúa. En el 84 Francia con
quistó la Eurocopa porque 
entre otras cosas no había ten
sión en la expedición”, dijo 
Platini.

Platini subrayó que el equipo 
francés ha cambiado mucho 
desde el año 84 a la actualidad. 
“Los jugadores son distintos y 
por tanto no se puede seguir 
con el mismo estilo de juego. 
Hay que adaptarse a los nuevos 
tiempos. Si tuviera a Maradona, 
por ejemplo, cambiaría segura
mente el sistema de jugar del 
equipo”, añadió Platini.

El seleccionador francés deci
dió que el delantero del 

Auxerre Pascal Vahirua será el 
hombre que entre por la banda 
izquierda y que realice las fun
ciones de hombre punta, para 
ayudar a Papin y Cantona, las 
esperanzas del equipo galo.

El seleccionador francés, al 
ser preguntado sobre si era 
consciente de que indirecta- 
mente podría producir la des
titución del seleccionador espa
ñol Vicente Miera tras ser eli
minada España de la Eurocopa, 
respondió; “Este es el gran pro
blema del fútbol. Lo importante 
son los resultados. De nada sir
ve jugar bien al fútbol si al final 
no ganas los partidos. Yo me 
pregunto también ¿Qué me 
hubiera pasado a mí si Francia 

no logra estar en Suecia 92?”.
Jean Pierre Papin, con su 

lesión de tobillo prácticamente 
olvidada, dijo que su gran favo
rito para ganar la presente edi
ción de la Eurocopa es Holan
da, selección con la que le 
encantaría llegar a disputar la 
final.

Tommy Svensson jugará 
mañana con su “legión de 
extranjeros”, ya que la mayoría 
milita en distintos clubes euro
peos, y según él su principal 
problema es ver cómo está con
juntado el equipo. ”Si perdemos 
no será un desastre. Nos plan
teamos la competición, prepa
rando un partido y no la glo
balidad del torneo”.

Hagi, jugador del Madrid.

La prensa 
italiana 
coloca a Hagi 
y Lacatus en 
el Brescia

La prensa italiana afir
maba ayer que los ruma
nos Hagi (Real Madrid) 
y Lacatus (Oviedo) juga
rán la próxima temporada 
en el Brescia, que el ale
mán Andrea Brehme (In
ter Milán) está a punto 
de fichar por el Sevilla, 
y que la relación Real 
Madrid-Jurgen Klins- 
mann parece haberse 
enfriado.

La prensa italiana vuel- -\ 
ve a hablar del interés del 
Atlético de Madrid por el 
jugador del Torino Rafael 
Martín Vázquez, después 
de que, según parece, el 
empresario José Manuel 
Lara ha renunciado a 
comprar el Español, y del 
Valencia por el brasileño 
Walter Casagrande, tam
bién torinista. La lucha 
entre el Real Madrid y 
el Roma por hacerse con 
los servicios del serbio 
Mihailovic es también 
objeto de numerosas 
informaciones.

FERRARI ES UN 
GRAN VEHICULD

PUBIJCI
Y una tertulia de lo más incisivo con 
la que empieza "táida <lía".
Pero sobre tixlo tiene las me)ores 
horas de la (.áidena de R.iilio con 
mayor proix)rcii>n en su .ludiencia de

mujeres adultas: justo las que compr.ui.
IV 8'30 a 12. en la LOPE.
Si ejuiere siue su publicidud \‘ay.i 
en coche, escuche:
No hay vehículo como Ferr.iri

Ahí JdixIc lo w, lo tiene iikIo. 
Aunque no es .lito, llegu nniy bien 
ul inierófono. Y a la tiente.
(.’oino no e.s tan lamoso como otros,

no nene má.s remedio que hacerlo 
mejor. Mejor pam nxlos.
Tiene colalxiradores con muchas 
eirtudes. Entre otras, líos V'irtuile.s 
llenas ule gracia.

LA RADIO ES COPERACION
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Según declaró el chileno Iván Zamorano

que llegó de

Recorta y envía este cupón a.

tierras gaditanas con sobrecarga 
muscular es el capitán, Joaquín,

es duda para 
semifinales de

estos momentos 
el encuentro de 
la Copa.

Otro jugador
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se 
la

haber conseguido ganar 
Copa de Europa”, dijo.

Butragueño cree que no 
debe pensar que la Liga

En la vuelta de los jugadores merengues al trabajo

Insultos y tristeza en el 
entrenamiento del Madrid

Butragueño: “Para que un equipo gane los demás deben cometer errores

Algunos insultos de los 
afícionados, especialmente 
dirigidos contra Michel 
junto con la tristeza en las 
caras de los Jugadores han 
sido las notas destacadas 
en el primer entrenamien
to del Madrid tras perder 
el campeonato de Liga el 
domingo en Tenerife.

MADRID (Efe).- Emilio 
Butragueño, delantero centro 
del Real Madrid, declaró que 
se sentía muy apenado: “Era 
una cosa que teníamos en la 
rriano y que se nos ha esca
pado”, dijo, y añadió: “El 
equipo hizo un gran esfuerzo, 
a pesar de que la gente piense 
lo contrario”.

El delantero del Real 
Madrid no se considera cul
pable de la derrota porque 
fallara tres ocasiones claras de 
gol: “cuando formo parte 
directa del triunfo no me con
sidero el protagonista, por lo 
cuando cometo errores tam
poco creo que sea el culpa
ble”, explicó.

Para el “Buitre” perder la 
Liga ha sido un golpe muy 
duro pero no la mayor decep
ción de su carrera. “Mis 
mayores decepciones son no 
haber ganado a Bélgica en el 
Mundial de México y no 

ha perdido el Madrid: “para 
que un equipo gane los demás 
deben cometer errores, y si 
hubiéramos ganado nosotros 
sería porque el Barcelona o 
el Atlético los habrían come
tido”.

Ramón Mendoza, presi
dente del Real Madrid, no 
asistió ayer a la entrega de 
la insignia de oro y brillantes 
del club al jugador mexicano 
Hugo Sánchez, que la recibió 
de manos del vicepresidente, 
Lorenzo Sanz.

n

Cuánto cuesta esta sonrisa^.

Emilio Butragueño, delantero del Real Madrid.

f

El ex jugador madridista 
llegó a las 13.00 horas a las 
oficinas del Real Madrid con 
una bolsa en la que llevaba 
las cuatro copas que le acre
ditan como máximo goleador 
de la liga en otras tantas oca
siones con el club madridista 
y con una réplica de la bota 
de oro que ganó como máxi
mo goleador europeo en 1990.

Tras recibir la insignia en 
la sala de trofeos el delantero 
mexicano colocó en ella las 
cuatro copas y la bota de oro 
que ha donado al club junto 
con una gran fotografía en 
la que aparece el jugador en 
una de sus poses caracterís
ticas tras marcar un gol.

Hugo Sánchez pronunció 
unas palabras de agradeci
miento al club, la afición y 
los jugadores que, según él, 
le ayudaron a conseguir los 
trofeos. Lorenzo Sanz dió las 
gracias al jugador en nombre 
del Real Madrid.

El internacional mexicano 

dijo que se sentía profunda
mente emocionado en un día 
en el que, según sus propias 
palabras, “entra a formar par
te de la historia de este club”.

Hugo añadió que se sentía 
muy triste en la despedida 
definitiva del Real Madrid, y 
precisó que le hubiera gus
tado que Ramón Mendoza le 
hubiera entregado la insignia. 
“Si no está el presidente será 
porque tenía algo importante 
que hacer”, dijo el mexicano.

El jugador señaló que
”Tenia prisa por recibir la 

insignia, no porque si pasaba 
el tiempo no me la fueran 
a dar, pero... no se sabe que 
pasará mañana”, dijo el juga
dor, y añadió que la fecha 
de entrega había sido elegida 
por Mendoza hace unos días.

Hugo Sánchez declaró que 
no se sentía demasiado res
ponsable en la derrota liguera 
del Real Madrid porque algu
nas personas le impidieron 
colaborar con el equipo.

Nadie puede ponerle precio a la felicidad, pero tú puedes 
cambiar el hambre por sonrisas.

Apadrinando a un niño, contribuyes a mejorar sus condiciones 
de vida y las de su comunidad.

Por sólo 70 Pts./día.
Ponte en acción.

“La llegada de Bilardo es 
un lujo para el Sevilla”

SANTIAGO (Efe).- El 
delantero chileno del Sevilla de 
España Iván Zamorano afirmó 
ayer, martes, que la llegada del 
entrenador argentino Carlos 
Salvador Bilardo “es un lujo 
para el equipo” y señaló que 
la plantilla está dispuesta a cola
borar sin reservas para el éxito 
del técnico.

El Sevilla llegó el lunes a San
tiago para jugar hoy un partido 
amistoso con el Unión Espa
ñola, segundo clasificado del 
torneo de primera división y 
finalista de la “Copa Chile”, 
que disputará próximamente 
con el Colo Coio.

Zamorano, que marcó once 
goles con el Sevilla en su segun
da temporada en el fútbol espa
ñol, dijo que es un privilegio 
contar con un entrenador “de 
la calidad de Carlos Salvador 
Bilardo”, que en 1986 ganó la 
Copa Mundial con la selección 
argentina, en México.

No obstante, el futbolista chi
leno lamentó la próxima partida 
del actual técnico del Sevilla, 
el uruguayo Víctor Espárrago 
y dijo que éste “no tuvo for
tuna”, pese a que “hizo todo 
lo posible” por cumplir una 
buena campaña, pero añadió 
que como se sabe, en el fútbol 
mandan los resultados y siem
pre los primeros que pagan son 
los técnicos.

Bilardo, cuya llegada a San-

El Spórting, pendiente de la 
recuperación de Ablanedo II
GIJON (Efe).- El Spórting 

está pendiente de la recupera
ción del guardameta Juan Car
los Ablanedo para el partido 
del próximo sábado frente al 
Real Madrid, en semifinales de 
copa del Rey, ya que el menor 
de los hermanos Ablanedo 
venía siendo el titular en esta 
competición.

Ablanedó II, aquejado de 
sobrecarga muscular, no pudo 
viajar a Cádiz para disputar el 
último partido de Liga y en 

tiago se espera en las próximas 
horas, se reunirá en Chile por 
primera vez con sus nuevos 
pupilos, aunque en el banquillo 
estará Espárrago, quien conti
nuó viaje a Uruguay, para visi
tar a su familia y regresará a 
Santiago hoy.

Zamorano calificó de “posi. 
tiva” su segunda temporada en 
el Sevilla, aunque reconoció 
que, al igual que todo el equipo, 
no tuvo una buena actuación 
en la segunda parte, afectado 
por lesiones y castigos, lo que 
¡e impidió figurar más arriba 
en la clasificación de los golea
dores.

El futbolista chileno señaló 
que su único interés está puesto 
en el Sevilla, con el que tiene 
contrato hasta 1994 y señaló que 
aunque se ha rumoreado mucho 
su eventual traspaso al Real 
Madrid, la verdad es que ofi
cialmente no han existido con
versaciones.

El delantero se manifestó 
“agradecido” de la institución 
sevillana, que le brindó la opor
tunidad de actuar en el fútbol 
español y por lo que le ha dado 
en lo económico y reveló que 
incluso ha contado con profe
sores que le han permitido 
mejorar su nivel cultural y cono
cimiento del idioma.

El Sevilla, que llegó a San
tiago con todos sus titulares, se 
entrenó 'en el estadio San Car
los de Apoquindo. 

aunque se espera que pueda 
estar recuperado para el partido 
de El Molinón en lo que será 
la despedida de éste ante su 
afición.

También Ovidio ha tenido 
que descansar debido a moles
tias en un abductor, mientras 
que Manjarín y Avelino sí 
entrenaron, ya que con motivo 
de la celebración ayer de la fes
tividad del “Martes de Campo" 
o “Martes del Bollu”, en Ovie
do, se dio día libre a los reclutas 
del acuartelamiento de Cabo 
Noval. A pesar de que el par
tido será televisado en directo 
los socios esportinguistas debe
rán pagar un suplemento de 
1.000 pesetas.

Ayuda A en., 
ccion
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CIUDAD REAL
HOY: ENCARNACION SANCHEZ, Esperanza, 19.
MAÑANA: CARLOS PERIS, Mercado Viejo, 3.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: CRISTINA MAZARRON, E. Castelar, 59.
MAÑANA: FORTUNATA ORGANERO, Plaza Arenal, 20.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: ANA M® VILLANUEVA, 
Angel Muñoz, 26.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: ANTONIO LOPEZ CASERO, Virgen, 4.
MAÑANA: ALBERTO GUIJARRO, Alvarez de Castro, 34.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO 
Hoy, a partir de las 6,15 

Sesión continua 
(Pases: 6,15, 8,35 y 11) 

“OPERACION:
SOLDADOS DE JUGUETE”

VALDEPEÑAS
DAIMIEL

HOY: FEDERICO FISAC, Virgen de las Cruces, 13.
MAÑANA: NIEVES VILLEGAS, Plaza de Lepanto, 1.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: ELVIRA QUESADA, 
Clérigo Camarenas, 50.

PUERTOLLANO
HOY: ROSALIA LINARES, Luis Dorado, 83.
MAÑANA: FELICIDAD ASENSIO, María Auxiliadora, 2.

CINE PARQUE 
Programación en cartelera

■- EI tiempo

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: GONZALO GOMEZ.
p2 Cervantes, 15.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JUAN ANTEQUERA.

TOMELLOSO
HOY: FERNANDO CANAS, Alfonso XIII, 2.
MAÑANA: ANGEL PENADES, Víctor Peñasco, 34.

VALDEPEÑAS
HOY: JOSEFA BLÁNCO, Avda. Estudiantes, 20.
MAÑANA: ISABEL M® GOMEZ, Seis de Junio, 20.

Presión: 705,9 mm.
Estado del cielo: nuboso.
Dirección y velocidad del viento: oeste, 7 

Kms/h.
Máxima: 19,6 grados.
Mínima: 11,4 grados.
Humedad: 71 por ciento.
Evaporación: 95 mm.
Lluvia recogida: 0,6 litros por metro cuadrado.

■ Teléfonos de urgencia
Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

” ” Alcázar 54 58 Q7
” ” Almodóvar 48 31 25
” ” Malagón 8013 36
” ” Manzanares 611516
” ” Puertollano 4216 71
” ” Socuéllamos 53 14 29
” ” Tomelloso 5134 09
” ” Valdepeñas 32 02 61

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano 
y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 
J» ,9

Subsector de Tráfico 99 99
Parada de Taxis (Ciudad Real) 

Policía Municipal

062
22 11 00
22 11 40
22 10 81
22 19 85
21 30 40

Ciudad Real 092
Alcázar 092
Almadén 71 03 21
Almagro 86 00 33
Campo de Criptana 56 00 90
Daimiel 85 10 85
Manzanares 6110 80

Piedrabuena 76 02 51
Puertollano 092
Socuéllamos 53 00 13
Tomelloso 51 01 74
Valdepeñas 092
Villanueva de los Infantes 36 00 43

Seguridad Social

Ciudad Real 21 41 43 - 21 34 44
Alcázar de S. Juan 54 15 83
Almadén 71 01 80
Daimiel 85 28 50
Manzanares 61 08 30
Puertollano - 421100
Valdepeñas 32 02 00

■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo ...................................... 18,15 horas

Malagón-Cristo............
Pedro Muñoz...............

.........13,30
........9,30

99

99
Socuéllamos...........................
Tomelloso...............................

14,00 ”
13,00 ”

Albaladejo............................... 13,00 ” 99 .........14,00 99 99 14,00 ”
17,00 ” Piedrabuena.................. .........11,00 99 99 17,00 ”

Almodóvar.............................. 13,30 ” 99 13,00 99 Torrenueva.............................. 14,00 ”
99 19,00 ” 99 15,30 99 Saceruela................ ................ 18,15 ”

Daimiel................................... 7,00 ” 99 18,15 99 99 17,00 ”
99 9,30 ” 99 19,15 99 99 19,00 ”
99 . II'OO ” Porzuna......................... .........13,00 99 Villarta.................................... 14,00 ”
99 14,00 ” 99 15,30 99 99 18,30 ”
99 17,00 ” 99 19,15 99 Valdepeñas............................. 7,00 ”
99 18,30 ” Puertollano.................... 8,30 99 99 13,00 ”
99 19,30 ” ..........11,00 99 Villarrubia.............................. 9,30 ”

Daimiel-Moral....................... 12,00 ” ' 99 13,30 99 99 11,00 ”
Fte. el Fresno......................... , 11,00 ” 99 .........16,45 99 99 14,00 ”

99 14,00 ” 99 .........19,30 99 99 19,00 ”
99 18,30 ” Pllano.-Vald................... ........7,30 99 Vald.-Cozar............................ 12,00 ”
99 19,00 ” 99 .........14,00 99 Navalpino................................ 15,30 ”

Horcajo................................... 15,30 ” Vald.-Pllano................... 8,30 99 Salidas hacia Madrid:
Malagón.................................. 13,00 ” 99 .........16,00 99 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

H Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07:00.- Hospital
08:00.- Catedral-Sta. Ma. del Prado-Corey- 

sa-Siervas de María.
08:30.Catedral-Carmelitas-S. Pedro-Adora- 

trices.
09:00.- Catedral-Asilo-S. José.
10:30.Catedral.
11:00.- Sto. Tomás-Ciudad de Matrimonios.
11:30.- Sta. María del Prado.
12:00.- S. Pablo-S. Pedro (excepto julio, agos

to y septiembre).
12:30.- Santiago-S. Ignacio.
Tardes
06:30.- Residencia Sanitaria-Cementerio.
07:00.- MM. Concepcionistas-Hospital.
07:30.- Santiago (excepto julio-agos- 

loj-Ntra.Sra. del Pilar.
08:00.- S. Pablo-S. Juan de Avila-Ntra.Sra.
los Angeles-S. Ignacio-Dominicas.
08:30.- Sta. María del Prado-S. Pedro-Sto.

T^omás-Santiago.

09:00.- Catedral.

Tardes de sábado y vísperas de Fiesta

06:30.- Residencia Sanitaria-Cementerio.
07:30.- MM. Concepcionistas-Hospital.
07:30.- S. Pedro-Santiago-Ntra. Sra. del 

Pilar-Remedios.
08:00.- S. Pablo-S. Juan de Avila-Ntra. Sra.

de los Angeles-S. Ignacio-Dominicas.
08:30.- Sta. María del Prado-S. Pedro-San- 

tiago-Sto. Tomás.
09:00.- Catedral.

Domingos y festivos

Mañanas
08:00.- Catedral.
08:30.- Carmelitas-Siervas de María.
09:00.- Catedral-Santiago-S. Juan de Avi

la-Ntra. Sra. de los Angeles-S. Ignacio-Asilo-A- 
doratrices, Dominicas y Quinta Asunción.

09:30.8. Pablo-Sta. María del Prado.

10:00.S. Pedro-Sto. Tomás-MM. Concepcio- 
nistas-Larache.

10:30.- Catedral-Sta. María del Prado-Ntra. 
Sra. del Pilar-S. Juan de Avila-Hospital-Co- 
reysa.

11:OO.S. Pedro (excepto julio, agosto y sep- 
tiembre)-Santiago (excepto julio, agosto y sep- 
tiembre)-Sto. Tomás-Ciudad de Matrimonios.

11:30.- S. Pablo-Sta. María del Prado.
12:00.- Catedral-S. Pedro-Sto. Tomás-S. Juan 

de Avila-Ntra. Sra. de los Angeles-S. José-S. 
Ignacio.

12:30.- S. Pablo-Ntra. Sra. del Prado-Las 
Casas.

13:00.- S. Pedro-Sto. Tomás-Santiago.
13:30.- S. Pablo (excepto julio y agosto).
Tardes
06:30.- Residencia Sanitaria.'
07:00.- Ntra. Sra. del Pilar-S. Pablo-Hospital.
07:30.- Santiago.
08:00.- S.Ignacio.
08:30.- Ntra. Sra. del Prado-S. Pedro-Sto.

Tomás.
09:00.- Catedral.

Onda Cero 
Radio

06,00 a 09,00.- Esto es lo que
■ hay

09,00 a 13,00.- Protagonistas
1 13,00 a 14,00.- Protagonistas de
1 Ciudad Real
; 14,00 a 14,30.- Onda Cero noticias
■ 14,30 a 15,00.- Onda Cero noticias
j Castilla-La Mancha

15,00 a 16,00.- Protagonistas del 
deporte

16,00 a 18,00.- Dos horas de nada 
18,00 a 19,00.- Gomaespuma
19,00 a 19,15.- Onda Cero noticias 

Castilla-La Mancha
19,15 a 19,30.- Onda Cero noticias 

Ciudad Real
j 20,00 a 20,45.- Primer tiempo 

20,45 a 21,00.- Primer tiempo.
Local

21,00 a 21,30.- Cupón de la 
O.N.C.E.

21,30 a 22,00.- Onda pesquera 
22,00 a 22,30.- A tu salud
22,30 a 23,00.- El dinero de cada 

día
23,00 a 23,30.- Onda cero noticias
23,30 a 24,00.- El penalty
24,00 a 02,00.- Julia Otero
02,00 a 06,00.- Turno de noche

Cope
23,00.- La linterna (M.A. Rico)
00,30.- Se que estás ahí (Luis del 

Val)
03,00.- Juntos en la noche (Ra

fael Ruiz)
06,00.- Primera hora (Antonio 

Jiménez)
08,00.- Primera hora (Local, 

regional)
08,30.- Cada día... (Javier Gon

zález Ferrari)
12,00.- Cada día en... (Local, 

regional)
16,00.- Directamente Encarna 

(Encarna Sánchez)
19,00.- España 92
20,00.- Informativo
20,15. - Programación local, regio

nal
1 21,00.- Popular deportivo (Agus-
i tín Castellote)

22,00.- El espejo

Antenas
! 06,00.- El primero de la mañana
i (Edición nacional)
I 08,30.- El primero de la mañana
; (Edición local)
• 09,00.- El primero de la mañana
; (Resumen edición nacional)
i 09,30.- El primero de la mañana
\ (Especial reportajes)

11,30. - Viva la gente divertida 
12,00.- Viva la gente de Ciudad 

Real
16,00.- Viva la gente de la tarde
16,30. - Viva la gente de la tertulia

■ 17,00.- Viva la gente de pregunta 
18,00.- Viva la gente que empieza 
18,30.- Viva la del colé
19,00.-.Viva la gente de Ciudad

1 Real (Incluye informativo y depor- 
i tes)
i 20,00.- Viva la gente de la música
1 20,30.- Gomaespuma
, 21,30.- La salud es lo que importa

22,30.- Hora cero
i 24,00.- Súper/García en la hora 
! cero
i RNE
[ 02:00.- A la luna de Valencia
Í 03:00.Silvia de noche
• 06:00.- La radio en punto
' 08:00.- España a las 8

08:30.- Castilla-La Mancha a las
: 8,30
' 08:45..- CIUDAD REAL A LAS
; 8,45

09:00.- Apúntate cinco
12:00.-' APUNTATE CINCO EN

; CIUDAD REAL
13:30.- Castilla-La Mancha a las 

13,30
14:00.- Los reporteros
14:30.- Noticias en las cinco
14:50.- CIUDAD REAL A LAS

■ 14,50
15:00.- La cinco en jugo
15:40.- LA CINCO EN JUEGO 

EN CIUDAD REAL
16:00.- VIVIR CIUDAD REAL 
17:00.- Aúpa con ellos
19:45.- Castilla-La Mancha a las

19,45
20:00.- Telón de fondo
21:30.- Radiografía
22:30.- A punto
23:30.- Hora punta
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^B Horóscopo Crucigrama

ARIES
'_ SALUD.- Peligro de intoxicación

y TRABAJO.- Si no se concentra no
podrá realizar esa tarea tan difícil 
AMOR.- No siga vacilando; la inde- 

C cisión no le favorece en absoluto

LIBRA
SALUD.- Muy buena 

A A A TRABAJO.- No adopte posturas 
extremistas

1AMOR.- No trate de de desahogarse 
descargando sus penas en un amigo

TAURO
SALUD.- Excelente

)J TRABAJO.- Su impaciencia podría 
/ echar a rodar las cosas en el último

momentoy* AMOR.- Felicidad

ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Las intrigas de cierta 
persona podrían colocarle en una 
situación difícil

^ AMOR.- Habla claro, es mucho mejor

GEMINIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Cultive sus relaciones 

* profesionales; pudieran serie útiles lle
gado el momento
AMOR.- Enfréntese con la realidad

SAGITARIO
SALUD.- Buena» y TRABjAJO.- Cuide más los detalles, 

A el éxito depende de ellos
AMOR.- No sea egoísta

CANCER
J SALUD.- Excelente

TRABAJO.- Siga el camino recto 
aunque sea el más duro; se alegrará 
más tarde
AMOR.- No se queje de su suerte

„ CAPRICORNIO
SALUD.- Pasable 

/ TRABAJO.- No prometa acabar nada
a fecha fija; podría resultar peligroso 
comprometerse
AMÓR.- Aventura sin complicaciones

LEO
SALUD.- Dolor de cabeza
TRABAJO.- No se empeñe en algo 
imposible

? AMOR.- Sea práctico y no tenga esa
idea tan romántica del amor

^ ACUARIO
SALUD.- Estupenda
TRABAJO.- Atienda sus asuntos y 
no preste atención a los problemas 
ajenos
AMOR.- Nostalgia del pasado

. VIRGO
SALUD.- Mejoría
TRABAJO.- No confíe en nadie en 
cuestiones de negocios
AMOR.- No haga caso de la gente; 
la envidia suele ser el motivo de la 
mayoría de las murmuraciones

PISCIS
SALUD.- Buena
TRABAJO.- El programa que se ha 
trazado muy ambicioso, comprenda 
que no puede realizarlo por sí solo 
AMOR.- Sus escrúpulos resultan a 
veces excesivos

LOS NINOS NACIDOS HOY. Serán prácticos, realistas y ambiciosos; harán dinero en la vida, pero en ocasiones 
pecarán de fríos y calculadores, haciendo sufrir a la gente que les rodee.

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11

o

HORIZONTALES: 1: Dícese 
del color verde claro (Pl). 2: 
Estandarte, bandera (Pl). 3: Al 
revés, repetido y familiar, padre. 
Planta compuesta de flores de 
botón central amarillo y corola 
grande, con muchos pétalos y 
variada coloración. Terminación 
de infinitivo. 4: Adjetivo posesivo, 
impar. Nombre de consonante. 5: 
Al revés, fui afuera. Mamífero 
rumiante parecido al ciervo y tan 
corpulento como el caballo. 6: 
Entréguelas. Al revés, vara de oro 
u otra materia preciosa que usan 
solamente reyes y emperadores 
por insignia de su dignidad. 7: 
Enlacar. Al revés, palabra forma
da con las iniciales “Jesús Naza
renas Rex ludaeórum”. 8: Al 
revés, ligo. Al revés, acudía. Gan
so. 9: Voz para detener a las caba

llerías. Al revés, arácnido pulmo- 
nado. Al revés, nota musical. 10: 
Signo del Zodíaco. 11: Mina de 
sal (Pl).

VERTICALES: 1: Frecuentes, 
puntuales, perseverantes. 2: 
Ricos, abundantes. 3: Consonan
tes. Iba afuera. Carta de la baraja. 
4: Contienda. Ente. Oficial del 
ejército turco. 5: Anhelo vehe
mente. Arbusto leguminoso de 
cuyos tallos y hojas se saca una 
sustancia colorante. 6: Navegante 
y científico español del siglo 
XVIII. Derribé, eché por tiena. 
7: Hijo de Adán. Persia. 8: Al 
revés,, dueño. Al revés, furia. 
Altar. 9: Al revés, campeón. Pene
tro. Al revés, nota musical. 10: 
Expreso el juicio o dictamen deci
diendo a favor de una de las par
tes contendientes. 11: Remolonas, 
tercas.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1: 
Sodomía. 2: Solecismo. 3: No. Amaga. RR. 4:Ele. Esa. Oda. 5: Pita. 
Asis. 6: odivA. Grana. 7: Taco. Asar. 8: Era. Mío. Era. 9: Si. Cafre. 
In. 10: Orografía. 11: anoeleP.

VERTICALES: 1: Nepotes. 2: Salidario. 3: So. Etica. Ra. 4: Ola. 
avO. Con. 5: Deme. Mago. 6: Ocaso. Cifre. 7: Miga. Oal. 8: isA. 
Ara. Efe. 9: aM. Osase. iP. 10: Ordinaria. 11: Rasaran.

Letras desordenadas!
SOLUCION CIUDAD REAL

U 
E 
P 
X 
C 
P 
C 
I 
H 
T 
A

L 
R 
L 
0 
E 
R 
A 
N 
E 
E 
B

I 
P 
A 
L 
M 
I 
R 
Á 
R 
N 
I

C 
A 
T 
R 
I 
P 
T 
E 
C 
T 
B

A 
L 
A 
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MUSEO PROVINCIAL: Exposición Antológica de Orlando 
Pelayo

MUSEO MUNICIPAL LOPEZ VILLASEÑOR: Exposición “A 
todo color” de ilustradores de libros”.

GALERIA ARJANA: Exposición de pintura Joaquín Morales
Molero, hasta el día 11 de junio

GALERIA DE ARTE CAJA MADRID: Exposición de Gui
llermo Luna-Meléndez.

ALMAGRO

GALERIA FUCARES: Exposición del escultor Paco Polán.

N Cü. 0 V ¿ a y 01
TOMELLOSO

recuadro figuran los nombres de diez 
ciudades de la antigüedad exploradas por arqueólogos, que pueden leeree de 
izquierda a derecha, de derecha a izquierda, de arriba a abajo, de abajo a 
arriba y en diagonal. Serfa Vd. capaz de identificarías, teniendo en cuenU 
que una misma letra puede formar parte de una o más de ellas?

MUSEO LOPEZ TORRES: Exposición de pintura de Ibrahim 
Mota Verdejo.
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Anuncios por palabras

TURISMO
RENAULT 18 ...........................................................................................................................   200.000 Pts.
AUDI 200 TURBO (82) FULL EQUIP .....................................................................  400.000 PtS.
CITROEN BXD FULL EQUIP (86) 6 MESES DE GARANTIA EUROPEA.........................  550.000 PtS.
OPEL SENATOR 3,0 E (82) FULL EQUIP ........................................................................................... 575.000 PtS.
PEUGEOT 505 GTD (85) FULL EQUIP. 3 MESES DE GARANTIA ..................................................650.000 Pts.
ALFA ROMEO 33 TI (89) FULL EQUIP. 6 MESES DE GARANTIA EUROPEA ...............................800.000 Pts.
LANCIA PRISMA TURBO D (88) 6 MESES GARANTIA EUROPEA .................................................800.000 PtS.
RENAULT 21 GTD (88) FUL EQUIP. 6 MESES GARANTIA EUROPEA .......................................... 950.000 Pts.
FORD SIERRA 2.1 (87) FULL EQUIP. 6 MESES GARANTIA EUROPEA ...................................... 1.050.000 Pts.
VOLSKWAGEN PASSAT D (89) FULL EQUIP. 6 MESES GARANTIA EUROPEA ....................... 1.200.000 Pts.
MERCEDES 300 D ................................................................................................................................ 1.300.000 Pts.
MERCEDES 190 D 2.5 (91) FULL EQUIP. 1 AÑO GARANTIA EUROPEA ....................................2.900.000 Pts.
MERCEDES 230 E (90) FULL EQUIP 1 AÑO GARANTIA EUROPEA ............................................5.100.000 Pts.

Si compras un turismo usado en el día de tu cumpleaños te descontamos 75.000 pts. o sólo pagas
25.000 ptas. por instalarte el teléfono ep tu coche (Teléfono + Kit coche)

INDUSTRIALES
ISOTERMO VARIOS .................................................................................................................................500.000 Pts.
FIAT DUCATO MAXI .................................................................................................................................800.000 Pts.
IVECO 30.8 ......................................................................................  800.000 Pts.
MERCEDES BENZ 140 KI. 6 MESES GARANTIA EUROPEA........................................................ .'. 850.000 Pts.
MERCEDES BENZ 100 KI 6 MESES GARANTIA EUROPEA...........................................................1.100.000 Pts.
FURGON MERCEDES 409 CAPITONE. 6 MESES GARANTIA ..................................................... 1.500.000 Pts.
CABEZA TRACTORA RENAULT......................................................................................................... 1.800.000 Pts.
CAMION BASURERO EBRO M 125 PARA AYUNTAMIENTOS. REGALO DE EMISORA..........2.100.000 Pts.

Cervecería NADEL-2
Gran surtido en tapas de comidas manchegas

Libertad, 6 - S 2518 54 - C. Real
Dirección: JESUS NAVAS CAMARGO

Vehículns de Ocasión 
Garantizados por Mercedes-Benz

C/ PALOMAS. 15

I Hasta laño de 
garantía en toda 
la Red Renault.
Financiados hasta 48 meses.

CAMBRONERO, S.L.
DISTRIBUIDOR DE

ACESA - Herramientas en general
AREL - Soldaduras e^rtcas C A y C C - Soldadura MIG
BELLOTA - Herramientas - Recambios Agrícolas - Sierras - Limas y Palas
UNION TECNICAS DE SOLDADURA Electrodos de Rutilo. Oxidante. Celu

lósico. Básico Resistente. Acero Inoxidable. Recargue y Electrodo continuo 
TCRNILLERIA - COMPRESORES RIEGO POR EXUDACION 

FERRETERIA EN GENERAL
13001 CIUDAD REAL - Diego de Almagro. 11

Telétono: 21 39 34

VDA. DE HILARIO GARCIA

TLF. 22 34 72
C. REAL

TAPICERIAS - MALETAS - LONAS 
ARTICULOS DE CAMPING 

MOBILIARIO DE HOSTELERIA 
LLAVES ESPECIALES

CONCESIONARIO
OFICIAL

ÁUTOTRAK, S.A.
Ctra. de Carrión, Km. 242. Tel. 22 22 08. CIUDAD REAL.

plazzi de la provincia.! 
ciudad real, icl.: 22 40.12

bachillerato de 
artes plásticas 
■ y diseño ■

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra Carrión, s/n
Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 2119 44
Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

SUPERMERCADOS

VILLASEÑOR, S.L.
SOLO PRODUCTOS DE CALIDAD

CALATRAVA, 26 TELEF. 22 08 79 C. REAL

ROVER

AUTOMOCION MASER, S.L.

POLIGONO INDUSTRIAL CTRA. TOLEDO NAVE 28
TELF: 25 22 51

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
POR EL FAVOR 

RECIBIDO
R.F.

MUEBLES DE COCINA A MEDIDA 
DISCOFER

C/ Paloma, 28 - TeIf: 22 34 52
z ELECTRODOMESTICOS. TV. SONIDO

C/ Cruz 9-11 TeIf: 22 27 08
CIUDAD REAL

W

•CREDITOS para pisos, 
locales, etc... Interés banca
rio. Rapidez. Teléfono: 

,' 22 40 92/2510 79

Paz. 5
Paz. S

25 4787
25 4670

WFAMTE DC LA CSBA 
(CaXMO REAL) 

MvrmaoN

AGENCIA
Ciruela. 22 ....................................................- 22 4092
Ciruela. 22 ........................................................ 25 1 079

OBRAS
FEDERICO MARTIN, S.L

CONSTRUCCIONES DE OBRAS PUBLICAS

SI QUIERES LLENAR LA PANZA
VEN AL BAR

Parque de Maquinaria Oficinas: Avda. Rey Santo 8-5® 3* C-Real 
Ctra. n» 430 P. Km-318 TIfns: 21 1'8 01/21 11 29/21 1068 
13.150 Carrión de Cva. (C-Real) Fax: 21 10 42 v C/ Lanza, 9

• SE ALQUILA piso cén
trico 173 m^., en Avenida 
Alfonso el Sabio, 11, frente 
al gobierno civil. Razón, tel. 
21 22 371

CIECt DIRECCIONES

EN CIUDAD REAL:
C/ Postas. 10 ® 21 09 30
C/ Ramón y Cajal, 12 ® 22 83 36

EN PUERTOLLANO:
Avda. 1® de Mayo. 2 * 43 0018

"MCAMBROHERO
| CII DAD REAL

Fábrica y oficinas; Ctra Puertollano Km. 2, C.
Real. Teléfono.: 21 19 59 y 60. FAX.: 21 03 33.

Exposición; Ronda de Alarcos, 26, C. Real.
Teléfono.: 21 03 86

----- La Tribuna-
de Ciudad Real

DIARIO INDEPENDIENTE 

muE 
Í UINFOMIIUON 

o.

a MONTESA 9

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
E.M.P.

MERFINSA 
úCS'ir'-. ‘ •'. i \ ' f R ;

LEASING

Cale Cnak 4 -1' 8.13001 Cutai) Real 
Tele 326 / 25 08 86 - 25 59 72 -

AGUIRRE & TURRILLO
INSTALACION Y MANTENIMIENTO DE GAS 
CALEFACCION Y AIRE ACONDICIONADO

ABIERTO A PARTIR DE LAS 
12,30 DE LA MAÑANA

Empresa Colaboradora de Repsol-Butano, S.A.

Polígo Industrial Larache-Nave 811 - CIUDAD REAL 
Teis.; 926/21 19 32 - 21 53 65 - FAX: 21 51 66

Rellene este cupón y onvielo a La Tribuna - Pzci. cdel Pilar n- 7-13001 CiudadRe^

NOMBRE-..............................................APELLIDOS^........................................................................... .
D.N.I./C.I.F..................................................................... TELEFONO......................................................
DOMICILIO-.................................................................C.P....................... PROVINCIA..--............
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?..........................................................  
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA:

O COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) o Pago Trimestral •■ • 8-700 PTS.
□ BANCO/CAJA DE AHORRCS □ Pago Semestral......17.400 PTS.
O REEMBOLSO (Mínimo trimestal) □ Pago Anual .34.800 PTS.

Banco/Caja de Ahorros----....................-............................... .C/C- —.....................................
Localidact--....... . .............................. ...........................................................................................

Muy Sres. míos:
Ruego cargen en esta CtaCte./Libreta los'recibos que les presente ol cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL,S.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden 
Atentamente les saluda.

Fdo..........................................................................-.-.............................
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07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730.- AVANCE TELEDIARIO
0735.- CADA MAÑANA
08,00.- AVANCE TELEDIARIO
08,05.- NUEVO DIA: “KISSYFUR” “Dia

blo Fur”. Dos osos fugitivos per
seguidos por cazadores se refugian 
en casa de Kissyfur aprovechando 
que él y su padre están ausentes 
disfrutando un día de campo. “EL 
RETORNO DE D’ARTACAN”. 
“LOS CARIÑOSITOS” “No hay 
nada más divertido que la nieve” 
Campeoncito se traslada al Car
naval de Invierno de la Tierra para 
prestar ayuda a Dani, un niño que 
ha perdido la confianza en sí 
mismo.

08,55.- AVANCE TELEDIARIO
09,30.- MEDICOS DE CABECERA. 

“Emile” Cathy se toma un interés 
personal por el bienestar de un 
paciente que ha acudido a su con-

sulta aquejado de neumonía, al 
saber que se trata de un esqui
zofrénico crónico, cuyas condicio
nes de vida en una pensión cuya 
encargada es una alcohólica, dejan 
mucho que desear.

1030.- DE PAR EN PAR. Dirección y 
Presentación: Javier Vázquez. 
Incluye: Horóscopo. Trucos domés
ticos. Actuaciones musicales. Cali
dad de vida. Humor. Naturaleza 
y animales. Concurso. Espectáculos 
y Sociedad. Actuaciones de la 
orquesta del programa.

1245.- LA DUEÑA. Con excepcional habi
lidad, Elino Guapuriche consigue 
que Miguel Perentena acceda a 
explicarle todo lo relativo de Javier, 
y los motivos que le indujeros a 
adoptarlo.

12,55.- AVANCE TELEDIARIO
13,00.- MAGAZINES CENTROS TERRI

TORIALES
D39.- CONEXION CON LA PROGRA

MACION NACIONAL
D30.- EL MENU DE CADA DIA
13,55.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES

1439.- CONEXION CON LA PROGRA
MACION NACIONAL

1430.- NO TE RIAS QUE ES PEOR 
15,00.- TELEDIARIO 1
1535.- MUNDO DE FIERAS
1630.-PASA LA VIDA
18,05.- AVANCE TELEDIARIO
1840.- GARFIELD
1835.- WOOF
19,00.- DE TAL PALO...
1930.- MC GYVER
2030.- TELEDIARIO 2
21,05.- MUÑECAS
2135.- ¡AY, VIDA MIA!
23,00.- TANGO
00,05.- DIARIO NOCHE
0035.- PUNTO DE VISTA
0035.- EXTRAÑOS Y HERMANOS
0130.- CINE 92: “En tiempos de Don Por

firio” (151). Director: Juan Bustillo 
Oro. Intérpretes: Fernando Soler, 
Marina Tamayo.

0440.- DESPEDIDA Y CIERRE

07,00.- CARTA DE AJUSTE 
0734.- APERTURA
0735.- INFORMATIVOS EN LENGUAS 

EXTRANJERAS
08,00.- CADENA DE LAS AMERICAS 
11,00.- LA PELICULA DE LA MAÑANA:

“Amor, amor, amor” (1965 - 91). 
Director: Alazraki, Barbachano. 
Intérpretes: Héctor Godoy, Ugo 
Montezuma. Tres historias indepen
dientes cuyo nexo es el amor en 
sus diversas formas. LA VIUDA: 
Relaciones de la joven ciudad Leo
nor con un soldado que monta guar
dia en un cementerio. LOLA DE 
MI VIDA: Lola llega a la ciudad 
para trabajar como sirvienta en una 
gran casa. Se enamora de un joven 
tamalero para después, perderlo. LA 
SUNAMITA: Apolonio, hombre 
mayor, se halla en su lecho de muer
te y propone a su joven sobrina Luisa 
contraer matrimonmio in extremis.

1235.- REDACCION DE LA 2

C
M 

5
12,40.- BARRIO SESAMO
D,05.- CLIP, CLAP, VIDEO
D35.- DIBUJA 2
14,00.r CIUDAD FRONTERIZA
1435.- REDACCION DE LA 2
1430.- QUE BELLO ES NACER
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
1530.- GIRO DE ITALIA
17,00.- REDACCION DE LA 2
17,05.- PRIMERA SESION: “Compañero de 

mi vida” (1943 - 98). Director: 
Edward Dmytryk. Intérpretes: Gin- 
ger Rogers, Robert Ryan. Varias 
mujeres a las que la guerra separó 

de sus maridos coinciden en la mis
ma casa y rememoran los días en 
que forjaron las ilusiones para toda 
una vida.

18,55.- REDACCION DE LA 2
19,00.- PELIGROSAMENTE JUNTAS
20,00.- INFORMATIVOS TERRITORIA

LES
20,15.- FUTBOL. CAMPEONATO DE 

EUROPA: Suecia - Francia
22,05.- EL SUPERCINE DE LA 2: “La gran 

prueba” (1947 - 132). Director: 
William Wyler. Intérpretes: Gary 
Cooper, Dorothy McGuire. En 1862, 

en plena guerra civil, en una granja 
al norte de Indiana junto al río Ohio, 
en tierras de la Unión, vive la familia 
Birdwell -Jess y su esposa Eliza, una 
hija y dos hijos-, todos de religión 
cuáquera, lo que significa la más 
absoluta austeridad y la mayor repul
sa a la violencia. Muy pronto los 
coletazos de una guerra llegara hasta 
ellos y será el momento de la “gran 
prueba”. En aquella guerra civil los 
cuáqueros, enemigos de la violencia, 
empuñaron las armas. Era la primera 
vez en su historia.

0035.- MADE IN BARCELONA
01,05 - CINE CLUB. CICLO: MAX 

OPHULS: “Madame De...” Director: 
Max Ophuls. Intérpretes: Danielle 
Darrieux, Charles Boyer.

02,40.- BALONCESTO NBA: Final. Cuarto 
partido. Portland Trail Blazers - Chi
cago Buils

0530.- DESPEDIDA Y CIERRE.

06,00.- CARTA DE AJUSTE
0630.- FURIA
07,00.- NOTICIAS
0735.- AULA 3
07,50.- NOTICIAS
08,00.- LA GUARDERIA
0930.- TAN CONTENTOS
10,00.- LA SELVA DE CEMENTO
11,00.- ATREVETE
12,03.- SANTA BARBARA
13,00.- BONANZA
14,00.- NOTICIAS

14,03.- LA PANTERA ROSA
1430.- CORAZON DE MELON
15,00.- NOTICIAS
15,30.- TELECINE. “Galaxina” Director: 

William Sachs. Intérpretes: 
Dorothy H. Stratton, James 
David Hinton

17,20.- TELETIENDA
1730.- NOTICIAS
1733.- LA MERIENDA
1930.- SUPERMARKET
20,00.- NOTICIAS
20,03.- RULETA DE LA FORTUNA 
2030.- NOTICIAS
22,01.- CINTURON NEGRO. “Los 

Kung Fu Kids” Director: Chang 
Mei Sum.

23,00.- COMO LA VIDA MISMA
00,00.- NOTICIAS
0030.- LOU GRANT
0130.- CINE PARA EL RECUERDO 

“Invitación a la danza” Director: 
Gene Kelly.

0330.- CIERRE DE EMISION

07,00.- AVANCE
0745.- ENTRE HOY Y MAÑANA
07.55.- DESAYUNA CON ALEGRIA
08,55.- ALICIA
09,20.- VIENTRE DE ALQUILER
10,00.- VACACIONES EN EL MAR
10,45.- CINE CORAZON “La puerta de 

China”. Director: Samuel Fuller.
12,45.- TELECINCO, ¿DIGAME?
12,55.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
D,25.- HOY

D30.- A MEDIODIA ALEGRIA
14,00.- UN MEDICO PRECOZ
1430.- QUERIDOS PADRES 
14,55.- HOY
15,00.- PAPA COMANDANTE
1530.- MANUELA
16,20.- TELECINCO ¿DIGAME?
16,45.- MARIA DE NADIE
1730.- SUPER GUAY
1930.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA?
20,00.- HOY
20,05.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON. Programa presen

tado por Carmen Sevilla, en el 
que usted puede ver en directo 
el sorteo del Cupón de la Once

21,05.- LA LOBA HERIDA
22,00.-CINE 5 ESTRELLAS “Unico tes

tigo” Director: Peter Weir.
0045.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01,00.- A SALTO DE CAMA
01,05.- PRESSING BOXEO
02,10.- MANNIX
03,05.- CIERRE DE EMISION

08,00.- ABC WORLD NEWS
0830.- VIDEO MINUTO
09,25.- SHAGMA
09,52.- REDACCION NOTICIAS
10,00.- CINE: “Asuntos sucios”
11,50.- CINE: “EI fraile”
D30.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- LOS CHICOS DE BEVERLY 

HILLS.
1430.- SPATZ
15,00.- CINE: “Los cuasicops”
I632.- CINE: “Danny, campeón del 

mundo”
18,07.- CINE: “La revancha de los 

novatos”
19,35.- WIDGET
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- ALF
21,00.- PADRES FORZOSOS
2138.- INFORMACION METEORO

LOGICA
2130.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA 
22,00.- ESTRENO CANAL+: “¿Qué te 

juegas, Mari Pili?”
23.23.- CINE: “Conexión tequila”
0144.- CINE: “Cómo ser mujer y no 

morir en el intento”
0339.- CINE: “Acosada”. Aborda un 

tema delicado: la lucha de una 
madre por impedir que su ex-ma- 
rido tenga acceso a la hija de 
ambos. La sospecha de que la 
niña es víctima de abusos sexuales 
por parte del padre, motiavará 
una batalla legal de consecuen
cias insospechadas.

0440.- CIERRE

CANAL SUR

07:00.- TELE EXPO
10:00.- EL DIARIO
10:05.- EXPO-DIARIO
IQ:30.- UNIVERSIDAD ABIERTA
U:00.- MEDIODIA 92
12:30.- ¿TE SUENA?
13:05.- LAS TORTUGAS NINJA
13:30.- LA JUGADA
13:45.- DINERO
14:00.- LOS CAZAFANTASMAS
14:30.- EL DIARIO-1
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- BOLA DE DRAGON
15:30.- ÉL ESPANTAPAJAROS Y 

LA SRA, KING
16:30.- CICLO ANTOLOGIA DEL 

CINE ESPAÑOL: “Suspiros 
de España”

18:05.- CUERPO A CUERPO
18:55.- DIBUJOS ANIMADOS
19:05.- CORRE QUE TE PILLO
19:30.- ANDALUCIA NUESTRA
20:00.- EL DIARIO

20:05.- TAL COMO SOMOS
21:00.- EL DIARIO-2
21:30.- EL TIEMPO
21:35.- LA NOCHE DE LOS 

OSCARS: “De aquí a la 
eternidad”

23:10.- VENTANA DE LA HISTO
RIA

23:45.- OBJETIVO EUROPA
00:30.- DIARIO-3
00:45.- EXPO-DIARIO
01:10.- ANDALUCIA NUESTRA
01:35.- DESPEDIDA Y CIERRE
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Aborda la existencia de una familia cuáquera en tierras de la Unión durante la Guerra de Secesión I

•La gran prueba”, un western atípico de 
W. Wyler, en ‘‘El supercine de la 2”

Antena 3 comienza a emitir desde hoy la versión en dibujos animados de “Mujercitas”

“E¡ supercine de la 2” ofre
cerá hoy “La gran prue- 
1}q’\ dirigida por William 
Wyler, filme en el que se 
aborda una historia, cuyo 
argumento es la paz y la 
pasividad, protagonizada 
por una familia cuáquera, 
en tierras de la Unión, en 
plena guerra civil.

MADRID. (Efe).- Son 
pocos los westerns que dirigió 
William Wyler, pero todos 
importantes en la historia de 
ese género por haber fijado 
modelos, como “El forastero”; 
o adquirido dimensiones épi
cas como “Horizontes de 
grandeza”; o por abordar 
temas trascendentales, mora
les y religiosos, como “La gran 
prueba”.

En la película que proyec
tará hoy TVE se cuenta la 
historia de una familia cuá
quera, observadora a ultranza 
del mandamiento “no mata
rás”, y del problema de con
ciencia que se plantea a sus 
miembros cuando estalla la 
guerra civil entre los Estados 
del Norte y del Sur, de la 
Unión y de la Confederación.

De hecho, “La gran prue
ba” no es un western, aunque 
revista esa forma, porque su 
línea argumental es la paz y 
la pasividad, no la acción ni 
la violencia, aunque la familia 
protagonista se vea acosada y 
empujada a responder violen-

Gary Coopier interpreta a un padre de familia en “La gran prueba”.

tamente, pese a sus creencias. 
Un buen plantel de actores, 
Gary Cooper, Anthony Per
kins, que interpreta el papel 
de hijo angustiado y dubita
tivo, y Dorothy McGuire, y 
un estupendo equipo técnico, 
son las principales virtudes de 
esta película.

El filme, rodado en 1956, 
consiguió unas cuantas nomi
naciones a los Oscars de 
Hollywood: a la mejor pelí
cula, al guión, al director, a 
la canción “The Love”, y al 
actor Anthony Perkins, pero

ninguna estatuilla.

‘^Mujercitas” en dibujos

A partir de hoy, Antena 3 
Televisión comenzará a emitir 
en su espacio infantil-juvenil 
“La merienda” la versión, en 
dibujos animados, de la obra 
de Louisa May Alcott “Mu- 
jercitas”. Esta producción, de 
48 episodios, de media hora 
de duración, narra la vida de 
la familia March en plena 
guerra civil norteamericana. 
El señor March, un hombre

trabajador e idealista, llama a 
sus cuatro hijas “mujercitas”, 
como un signo de respeto y 
personalidad, y fomenta en 
ellas la necesidad de resistir 
en los momentos difíciles.

La historia arranca cuando 
estalla la guerra de Secesión 
y Frederic, el padre de Meg, 
Jo, Beth y Ariy, las cuatro 
“mujercitas”, se alista volun
tariamente en el bando de 
Lincoln para la abolición de 
la esclavitud.

Durante la ausencia del 
cabeza de familia, las cuatro 
hermanas y Mary, la madre, 
ponen en práctica sus ideas 
liberales y acogen en la casa . 
a un joven desertor negro. 
Todas vivirán momentos ten
sos cuando los soldados llegan 
a la casa en busca del desertor.

En sucesivos capítulos, los 
miembros de la familia March 
perderán su hogar, se refugia
rán en casa de tía Marta, don
de no serán recibidos con 
demasiada cordialidad, y las 
cuatro ”mujercitas” tendrán 
que trabajar en las tareas 
menos agradables.

Por otra parte, los prota
gonistas de “Tango”, Sancho 
Gracia y Fiorella Faltoyano 
entre otros, se despiden de la 
pequeña pantalla con el deseo 
hecho realidad de volver a 
Uruguay. En el último episo
dio, las relaciones entre Mar
cos e Isabel han sufrido un 
asombroso cambio. Trufa se 
ha enamorado de la hija del 
dueño del restaurante y no 
sabe qué hacer.

Ti

José María Aznar.

- ANTONIO HERRERO, 
periodista: “La SER se ha 
anquilosado por instalarse en el 
poder”.

- GAVRIIL POPOV, ex alcal
de de Moscú: “La situación de 
Rusia puede compararse con la 
época posterior a la revolución 
del 17”.

- JOSE MARIA AZNAR, pre
sidente del PP: “Buena parte 
de la estrategia del PSOE se 
apoya en las muletas nacio
nalistas”.

- JAIME PAZ ZAMORA, 
presidente de Bolivia: “La 
democracia necesita tiempo y 
dinero. Sin recursos es casi 
imposible”.

- FELIPE GONZALEZ, pre
sidente del Gobierno: “Gibral
tar es una piedra en la boca 
de los españoles”.

- ALFONSO USSIA, escritor: 
“Mendoza es un dictador y el 
Madrid ha regalado la Liga”.

- OLEG RUMIANTSEV, pro
motor del proceso al PCUS: 
“No creo que se produzca un 
caza de brujas en Rusia. Hay 
demasiadas”.

Cumpleaños Se trata de un certamen de música, danza y arte que se celebrará el próximo mes de julio

'*' Antonio Ardanza.

Hoy, día 10, cumplen años:
JOSE ANTONIO ARDAN- 

^^ lehendakari del Gobierno 
'^0, 51.

LADISLAO KUBALA, ex 
Aleccionador nacional de fút- 
^1,65.
•JOAN AMOROS, director 

'^fotografía, 56.
^•SAUL BELLOW, escultor,

MAURICE SENDAR, escri- 
y periodista, 64.
EMILIANO RODRIGUEZ, 

^jugador de baloncesto, 54.

Antonio Gades y Paco de Lucía actuaran 
en el Festival ^^Ronia escondida”

ROMA. (Efe).- El bailarín 
Antonio Gades y el guitarrista 
Paco de Lucía figuran entre los 
participantes en “Romanascos- 
ta” (Roma escondida), un Fes
tival de arte, música y danza 
programado en los jardines de 
Villa Borghese, en la capital ita
liana, desde el 10 de julio al 
5 de agosto próximos.

En el programa del Festival 
se incluyen también, junto a 
estos dos artistas españoles, el 
ballet Kirov de San Petesburgo 
y el pianista checoslovaco Paul 
Badura Skoda, asf como el 
espectáculo de danza afroame
ricana de Bob Curtis.

Patrocinado por la Presiden
cia de la República y la del 
Consejo de Ministros, el Fes
tival romano ofrecerá todas las 
noches, durante 25 días, una 
“visión espectacular” de la 
Roma inaccesible a sus ciuda
danos y turistas a través de una 
exposición de obras pertene
cientes a los Museos Capito- 
linos y que desde hace años 
yacen en los depósitos.

La exposición revalorizará, 
además, la obra escultórica de 
Giuseppe Ceracchi, guillotinado 

en Francia en 1801 por haber 
dirigido un complot contra 
Bonaparte, y de quien se reu
nirá por primera vez el grupo 
de cuatro esculturas de mármol 
que forman el monumento 
dedicado al patriota holandés 
Jan Van der Cappellen, con
siderado una obra maestra de 
fines del siglo XVIIL

A la exposición de obras de 
arte se añadirá una de foto
grafías que aportarán detalles 
desconocidos de los salones de 
los grandes palacios romanos 
-palacios en los que se deciden 
la política, la justicia y las finan
zas del país-, comenzando por 
el Quirina!, sede de la Presi
dencia de la República.

Se podrá ver la celda en la 
que estuvo encarcelado Galileo 
Galilei y la sala en la que fue 
obligado a abjurar, el claustro 
del Palacio de los Dominicos, 
del siglo XV, y el patio de 
entrada al Palazzo Giustiniani, 
donde funciona el Tribunal de 
Justicia, que conserva una de 
las fuentes más antiguas y bellas 
de Roma. Junto a esta Roma 
“palaciega” que “no se puede 
ver”, los organizadores del Fes-

El guitarrista Paco de Lucía.

tival han previsto la exhibición 
de “Io que los romanos no quie
ren ver”: los vagones ferrovia
rios abandonados en los que 
malviven refugiados y emigran
tes, los campamentos de los 
nómadas, el laberinto de los 
hospitales, las callejuelas de los 
alrededores de la estación cen
tral de trenes, antro de la droga

y prostitución.
Los espectáculos de música 

y teatro -el actor Alberto Alber- 
tazzi ofrecerá “Fragmentos de 
las Memorias de Adriano”, 
sobre texto de M. Yourcernar 
y puesta en escena de Maurizio 
Scaparro- se verán en un anfi
teatro al aire libre con capa
cidad para 2.000 espectadores.



PLAZA PILAR

■ El presidente de la 
Federación Provincial de 
Empresario-s de Ciudad 
Real, Juan Antonio León 
Triviño anunció ayer, en 
Sevilla, la posibilidad de 
que IBM, división Soft
ware, se instale en Ciudad 
Real.

* * *

■ Esta posibilidad, no 
desvelada por nosotros a 
petición de la presidencia 
de la CEOE, debería ‘ 
haber sido desvelada* 
aquí, en Ciudad Real, y 
no en Sevilla, por muchas 
razones.

■ El supremo interés 
de lo que e,s bueno para 
la provincia hizo que 
aplazásemo.s la informa
ción. El miedo a que la 
primicia de LA TRIBU
NA echase por tierra esta 
posibilidad, por otro lado 
no confirmada, nos hizo 
ser prudentes. 

* * *

Entrega de diplomas. Los alumnos de la primera promoción de la Escuela Universitaria 
de Graduado Social de Ciudad Real recibieron lo.s diplomas e insignia conmemorativa 
con motivo de la finalización de sus estudios. El acto estuvo presidido por el vicerrector 
de Ordenación Académica y Profesorado de la Universidad castellano-manchega, Ernesto 
Martínez, el magistrado juez de los Social, Carlos Cezón y el director provincial de Trabajo, 
Javier Aibar. rueda vilijwerde

El pabellón 
regional en la 
Expo, posible 
sede del CRDO 
La Mancha

El pabellón que el Gobierno 
regional ha instalado en la 
Exposición Universal de Sevilla 
podría ser la futura sede del 
Consejo Regulador de la Deno
minación de Origen (CRDO) 
La Mancha en Alcázar , según 
dijo a los. periodistas el pre
sidente de la organización agra
ria ASAJA, Pedro Barato, en 
la inauguración de la muestra 
“Ciudad Real92” que tuvo lugar 
ayer en la capital andaluza.

Barato explicó que tanto el 
alcalde de Alcázar, Anastasio 
López como el consejero de 
Presidencia, Alejandro Alonso, 
estaban buscando una ubicación 
para este pabellón,
' Según los datos aportados 

por Barato, construir un nuevo 
edificio para sede del CRDO 
La Mancha, costaría unos 180 
millones de pesetas, mientras 
que el traslado del pabellón 
supondría unos 130 .

Fue anunciado ayer en la EXPO donde se ií una muestra

La empresa 
instalarse en

IBM podría 
Ciudad Real

- Cartas a D. Quijote - 
¡¡Otros cuatro muertos!!

M. LOPEZ CAMARENA

El presidente de la Cámara de Comercio 
y de la Confederación Provincial de Empre
sarios, Juan Antonio León Triviño, dijo ayer 
en Sevilla que la empresa norteamericana 
IBM software podría venir a Ciudad Real,

aunque el hecho está aún por confirmar 
por parte de la multinacional norteame
ricana. La noticia se dio a conocer en el 
pabellón que Castilla-La Mancha tiene en 
la Exposición Universal de Sevilla.

Marísa GARCIA

El presidente de la Cámara 
de Comercio de Ciudad Real, 
institución que celebró ayer ple
no extraordianrio en la Expo 
sevillano, anunción también que 
otra empresa prodría ínstalarse 
en Ciudad Real. Sin embargo, 
señaló que no tenía noticias de 
que General Motors vaya a ins
talarse en esta provincia.

El presidente de la Cámara 
de Comercio hizo estas decla
raciones en la inauguración de 
“Ciudad Real 92, una muestra 
del presente y futuro industrial 
y comreial de la provincia, que 
estará en el pabellón castella
no-manchego de la Expo desde 
ayer y hasta el próximo día 22, 
días que estarán dedicados 
exclusivamente a Ciudad Real.

Esta exposición dará a cono
cer a los visitantes de la Expo, 
mediante un soporte gráfico, 
una rápida visión de la realidad 
que vive nuestra provincia, a tra
vés de bloques: la actividad eco
nómica, representada por la 
producción agrícola e indistrial; 
el patrimonio y la historia y la 
cultura representada mediante 
una selección de pintores ciu- 
darreaieños de los siglos XIX 
y XX, todo ello a través de un 
hilo conductor que es el turismo 
y el costumbrismo de nuestra 
tierra. La intención de esta

El pabellón de Castilla-La Mancha acoge los productos de la provincia
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muestra, según señaló Alfonso 
Martín Grande, gerente del 
Patronato de Promoción de 
Intereses Provinciales (PPIP) es 
que este espacio invite a que, 
posteriormente, puedan visitar 
nuestra provincia todos aquellos 
que la han conocido a través 
de esta pequeña muestra de lo 
que es Ciudad Real. Por su par
te, el presidente de la Dipu
tación dijo que ha sido un acier
to no celebrar este año la Sema
na de la Provincia y dedicar 2 
semana.s ¿t Ciudad Real en el 
pabellón de Castilla-La Mancha 
para que los visitantes aprendan 
a conocer esta provincia, porque 
lo que se pretende “es que nos

descubran”. Ciudad Real es la 
primera provincia de la región 
a la que se dedican varias días 
monográficos, lo que supone un 
reto del que “podemos aprender 
de los fallos”.

Querido D. Quijote:
Otra vez, en menos de un 

mes, hay muertos en la “Va
riante de la muerte”, en Dai
miel. La rabia y la impo
tencia, por estas otras cuatro 
vidas inútilmente perdidas, 
puede que eviten que sea 
capaz de expresar lo que 
quiero decir y lo que es nece
sario que todos digamos. 
Creo que ha llegado el 
momento de, pese a quien 
pese y piensen lo que pien
sen los “genios”, que el pue
blo de Daimiel, con ayuda 
de los que estamos más 
próximos, y con el alcalde 
al frente, exijamos, en públi
ca manifestación por la vida, 
que las obras necesarias sean 
acometidas en cuestión de 
horas, que no días. El río 
de muertes que está costan
do esa variante, Alonso, her
mano, debe cesar de inme
diato -¡Ni una vida más!- al 
precio que sea.

Si para el faraónico y pro
pagandístico proyecto AVE, 
para la Olimpiada y para lo 
que sea, no faltan los dine-

Borrell debe venir y explicar.se.

ros, menos deben faltar para 
evitar que nuestra gente siga 
muriendo en esta criminal 
carretera. ¡Daimiel, y los que 
deben moverlo. tienen la 
palabra! y el Gobierno socia
lista la obligación de resolver 
el problema.

Un abrazo.
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